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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Tiene Puebla pocos policías  
Puebla es de los cuatro estados que cuenta con menos policías para resguardar a sus 
ciudadanos, por cada mil habitantes hay un promedio de 2.44 elementos de las siguientes 
corporaciones: Policía Estatal, Policía Estatal, Policías Municipales (de los 217 

ayuntamientos), Policía Ministerial, Custodios, Fiscalía General y Seguridad Privada. (El 
Sol de Puebla) 

 
 

 

Sin certificado, 6 mil alumnos de preescolar, acusa Fenapaf 
Debido a que la Secretaría de Educación Pública (SEP) le negó el permiso de 

funcionamiento a muchas guarderías populares del estado, cerca de 6 mil alumnos del 
nivel preescolar se quedaron sin certificados, denunció la presidenta de la Federación 

Nacional de Asociaciones de Padres de Familia (FENAPAF), Aurora González de Rosas. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Enferman por comer en la calle 
La parasitosis intestinal se ha convertido en una de las principales causas de consultas 
médicas en niños menores de 14 años, debido a la preparación y el consumo de 
alimentos en condiciones antihigiénicas. (Síntesis) 

  
 

 

Pierde Puebla recursos para la Ciudad Rural 
La construcción de la Ciudad Rural en San Miguel Tenextatiloyan, en el municipio de 
Zautla, enfrenta problemas económicos debido a las desatenciones que tuvo la extitular 
de la Sedesol, Myriam Arabián Couttolenc durante su paso por esta dependencia. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Martha Erika moderniza el papel de la “primera dama” 
Martha Erika Alonso repasa los temas tabú en los que el DIF se ha involucrado. Desde la 
agilización de los procesos de adopción a las conferencias sobre trata de personas. Un 
programa en especial se ha vuelto prioridad: el Crédito a la Palabra. ―Yo peleé porque 
este programa lo llevara el DIF, porque como le decía a Rafael, yo fui y di la cara. Si voy 
y me comprometo a algo, lo cumplo, si no mejor no hablo‖. (Cambio) 

  
 

 

Pide arzobispo replantear estrategia de seguridad 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, se pronunció porque sea replanteada la 
estrategia para brindar seguridad a los ciudadanos ya que falló y no dio los resultados 
esperados tras calificar al atentado de Monterrey como ―acontecimiento terrible‖. 
(Milenio) 

  
 

 

Aún no hay división de poderes en Puebla: Aréchiga Santamaría 

El presidente de la Gran Comisión del Poder Legislativo local, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, reconoce dos realidades del Congreso local: aún no actúa como un 
verdadero contrapeso del gobierno del estado, pese a que fue una de las principales 
promesas de la campaña pasada, y existe insatisfacción por los resultados obtenidos 
hasta el momento. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

BUAP, la única institución educativa en México evaluada por Moody’ 
Tras el anuncio del Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, de que en la primera 
semana de Septiembre la Máxima Casa de Estudios recibirá la tercera certificación 
internacional más que avalan el buen manejo financiero que la institución ejerció durante 
2010. (La Opinión) 

  
 

 

Puebla es segura 

Reitera el gobernador Rafael Moreno Valle, que su gobierno mantendrá coordinación con 
las autoridades de los estados vecinos a fin de mantener a Puebla como uno de los 

estados más seguros. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

La deuda del Soapap sigue a la alza en el último medio año 
En un lapso de seis meses, el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (Soapap) aumentó su deuda contingente en 43 millones de pesos, al pasar de 2 
mil 27.5 a 2 mil 70.5 millones de pesos. (e-consulta) 

  

 

 

Tres de cada 10 poblanos piensan adquirir un arma para proteger a su familia 
A pesar de que Puebla se ubica entre las siete entidades más seguras del país, de 
acuerdo con  el Centro de Análisis de Políticas Públicas: México Evalúa, la inseguridad que 
se vive en territorio nacional no deja de ser un tema preocupante para los poblanos. 

(Periódico digital) 
  
 

 

No se pactará con la delincuencia: RMV  
En este momento que vive el país en el tema de la seguridad, se requiere fortalecer la 
coordinación y la solidaridad, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al referir 
que se mantendrá la vigilancia preventiva en todos los casinos que operan en el estado 
de Puebla y el gobierno siempre estará actuando. (Contraparte) 

  
 

 

Sexoservidoras poblanas participaron en historieta  

Trabajadoras sexuales poblanas colaboraron en la creación de una historieta erótica y 
educativa. La misma fue financiada con distintas fuentes de recursos, entre ellas la de la 
propia Secretaría de Desarrollo Social Federal. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Eduardo Rivera entrega calle número 100; va por 900 más  
Después de un maratón de inauguraciones, y en un ambiente festivo, el presidente 

municipal de Puebla entregó ante un notario público vialidades en Totimehuacan, La 
Resurrección y Xonacatepec. Ahora ―ya nada más‖ le restan 900 del programa ―Mil 
Calles‖. (Puebla Online) 

   

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Capturan a dos por la masacre 
Autoridades estatales y federales revelaron la detención de al menos dos sospechosos de 
participar en el ataque contra el Casino Royale. (Reforma) 

  
 

 
Detienen a dos por ataque al casino 
Los dos sospechosos fueron detenidos por agentes estatales en el municipio de Escobedo, 
conurbado a Monterrey, luego de una balacera cuando circulaban en un automóvil 

robado, la noche del sábado. (El Universal) 
  
 

 
Acompañemos a Calderón contra el crimen: Manlio 
Hoy más que nunca es necesario un trabajo conjunto para combatir al crimen organizado, 
afirma el presidente priista del Senado, Manlio Fabio Beltrones; la bancada del PAN pide 
reforzar la agenda de seguridad con visión de Estado y el PRD ofrece su respaldo a las 

iniciativas pendientes. (Milenio)  
  
 

 

Van 3 mil efectivos federales más para ocupar Nuevo León 
Las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Seguridad Pública (SSP) federal 
iniciaron el despliegue de otros 3 mil elementos en Nuevo León para combatir a los 
grupos criminales que operan en la zona y que presuntamente cometieron el atentado en 
el casino Royale, que dejó al menos 52 muertos. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

La Fed aplaza plan de apoyo económico a EU 
El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, sí dejó abierta la puerta a la 
aplicación de medidas que podría utilizar para impulsar en el corto plazo un repunte del 

crecimiento, coincidieron analistas financieros internacionales. (El Economista) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Agosto de 2011 
 

 

 

 3 

  
 

 

Freno a malas prácticas bursátiles, anuncia CNBV 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) planea frenar las malas prácticas de 
intermediación bursátil de bancos y casas de bolsa: inadecuada asesoría de inversiones y 

venta de valores, imprecisiones en el perfil del cliente, alto poder de los promotores, 
recomendaciones con conflicto de interés, entre otras. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Atrapan a 2 presuntos autores del terrorismo 
Las autoridades de Nuevo León informaron de la detención, el sábado pasado, de dos 
individuos que podrían haber participado en el atentado al Casino Royale donde murieron 
52 personas, al tiempo que mil 500 elementos de la Policía Federal (PF) arribaron a 

Monterrey para reforzar las acciones de seguridad pública. (Crónica) 
  
 

 

Piden renuncia del gobernador de Nuevo León 
Alrededor de mil regiomontanos marcharon ayer contra la ola de violencia que padece 
Nuevo León. Exigieron la renuncia del gobernador Rodrigo Medina, la clausura de los 
casinos y el fin de la extorsión. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Cumple Comuna con primeras 100 calles 
Este fin de semana, el ayuntamiento de Puebla entregó las primeras cien calles como parte de las mil que 
pavimentará en el primer año de administración del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Con la presencia 

de la notaria número 52, Judith Espejel González, se dio cumplimiento a una promesa que hizo al principio de su 
gestión. Al respecto, el edil Eduardo Rivera Pérez refrendó su compromiso con los poblanos de contar con calles 
dignas y que estén a la altura de las demandas sociales. Señaló que para lograr dicho objetivo necesita de la 

colaboración de los ciudadanos, por lo que llamó a seguir cumpliendo con sus impuestos, tal es el caso del 
predial, pues de acuerdo a lo que se recaude, el ayuntamiento podrá cumplir con cada una de las peticiones de 
los ciudadanos. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107376/Cumple-Comuna-con-primeras-100-calles  

 

 
 
CAMBIO 

 Advierte Lalo que no le teme a las amenazas 
Luego de las amenazas de bomba en tres puntos de la ciudad que pusieron en jaque a las autoridades 

municipales por más de cuatro horas, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, advirtió que si se tratan de 
amenazas a su persona o a su gobierno no se dejará amedrentar. Tras las falsas alarmas, el presidente municipal 
aseguró que de ninguna manera detendrá las acciones de orden que ha emprendido su administración, la cual 
dijo continuará actuando apegada a la legalidad. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-advierte-lalo-que-no-le-teme-a-las-
amenazas.htm   
 

CAMBIO 

 Insiste Eduardo Rivera en violentar el estado laico 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, insiste en violentar el Estado laico en Puebla, pues reiteró que su 
administración invertirá recursos para la restauración de la catedral, además de que informó que se creará una 
asociación civil para recaudar fondos a favor del inmueble. Este fin de semana luego de organizar una comida en 
el Salón de Protocolos del Palacio Municipal con diputados locales como Ana María Jiménez Ortiz, Rafael von 
Raesfeld, Mario Riestra y Josefina Buxadé, el munícipe organizó un recorrido en la catedral. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-insiste-eduardo-rivera-en-violentar-el-

estado-laico.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107376/Cumple-Comuna-con-primeras-100-calles
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-advierte-lalo-que-no-le-teme-a-las-amenazas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-advierte-lalo-que-no-le-teme-a-las-amenazas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-insiste-eduardo-rivera-en-violentar-el-estado-laico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-insiste-eduardo-rivera-en-violentar-el-estado-laico.htm
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CAMBIO 

 ¡Uf!, Lalo llega a las 100 calles 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tras haber realizado un maratón de inauguración de minicalles, 
presumió en presencia de notario público que ha llegado a las primeras 100 calles del programa estrella de su 
administración, la pavimentación de Mil Calles en su primer año de gobierno. Rivera Pérez sumó todas las 

fracciones de calles para lograr el centenar, prueba de lo anterior es que el último tramo pavimentado de más de 
7 mil metros cuadrados se contabilizó como 10.47 calles. (Luz Elena Sánchez)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-uf-lalo-llega-a-las-100-calles.htm  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Inaugura Eduardo Rivera su calle número 100 en el trienio 

Ante la presencia de la notaria número 52 Judith Espejel González, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
inauguró la pavimentación de la calle número 100 de su primer año de administración, con lo que se da 
testimonio de que el compromiso de asfaltar mil vialidades durante el primer año de gobierno se cumplirá. El edil 
poblano reiteró que antes de rendir su primer informe de gobierno, los habitantes de las 17 Juntas Auxiliares, 
colonias populares y barrios de la ciudad, se verán beneficiados con las acciones del Programa 1000 Calles. 
(Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15820:inaugura-eduardo-rivera-su-calle-

n%C3%BAmero-100-en-el-trienio&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE pide a Eduardo Rivera mano dura contra los ambulantes 

El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, pidió al alcalde 
Eduardo Rivera Pérez mano dura contra el comercio informal para evitar que regresen a las calles del primer 
cuadro de la ciudad. El empresario señaló que los ambulantes afectan la imagen urbana en la zona histórica del 
centro y al mismo tiempo fomentan la comercialización de mercancía pirata y de dudosa procedencia. Expresó 
que a todas luces y sin empacho alguno, los informales se apuestan en las entradas de los establecimientos que sí 
pagan sus contribuciones al Ayuntamiento y a Hacienda, lo que representa una competencia desleal. (Julio 
Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139077:coe-pide-a-eduardo-
rivera-mano-dura-contra-los-ambulantes&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Elevador en torre de Catedral; Eduardo Rivera espera que el INAH autorice proyecto 
Anuncia el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez que no se descarta que la Catedral pueda contar con un 
elevador en la torre donde no tiene campanas, esto si el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) lo 

autoriza. Entrevistado al termino de la puesta en marcha de la calle número cien en la junta auxiliar de San 
Francisco Totimehuacan, el edil refirió que esto es parte del proyecto integral que se está trabajando de manera 
conjunta con el gobierno del estado y el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa con la finalidad de 
dignificar este recinto religioso. ―Se está analizando la posibilidad de ver si es técnicamente viable y si el INAH 
pudiera autorizar el tener  un elevador en la torre donde no hay campanas, es un proyecto que en determinado 
momento sigue analizándose‖. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139108:elevador-en-torre-de-

catedral-eduardo-rivera-espera-que-el-inah-autorice-proyecto&Itemid=534  

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-uf-lalo-llega-a-las-100-calles.htm
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15820:inaugura-eduardo-rivera-su-calle-n%C3%BAmero-100-en-el-trienio&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15820:inaugura-eduardo-rivera-su-calle-n%C3%BAmero-100-en-el-trienio&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139077:coe-pide-a-eduardo-rivera-mano-dura-contra-los-ambulantes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139077:coe-pide-a-eduardo-rivera-mano-dura-contra-los-ambulantes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139108:elevador-en-torre-de-catedral-eduardo-rivera-espera-que-el-inah-autorice-proyecto&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139108:elevador-en-torre-de-catedral-eduardo-rivera-espera-que-el-inah-autorice-proyecto&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Comuna llega a 100 calles pavimentadas 
Con la presencia de un notario público, el ayuntamiento de Puebla entregó la pavimentación número 100 del 
programa ―1,000 calles‖. En recorrido de más de cuatro horas, el alcalde Eduardo Rivera Pérez se congratuló al 
cortar el listón de la calle número 100. Los habitantes de San Francisco Totimehuacán fungieron como testigos de 
la entrega, mientras que la notaría pública 52, María Judith Espejel González, dio fe y legalidad. 33 vialidades se 
entregaron ayer en diferentes puntos de la capital poblana. El primer lugar fue la colonia tres de octubre, 

perteneciente a la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, donde se hizo la entrega de ocho calles en las que 

se erogaron tres millones 278 mil pesos. (Jesús Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112286&articulo=Comuna%20llega%20a%20100%20calles%2
0pavimentadas%3C/B%3E  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inaugura Eduardo Rivera pavimentación de la calle número 100 de su primer año de gobierno 
Ante la presencia de la Notaria Número 52 de la ciudad, Judith Espejel González, el Presidente Municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, inauguró la pavimentación de la calle número 100 de su primer año de administración, con lo que se 
da testimonio de que el compromiso de asfaltar mil vialidades durante el primer año de gobierno se cumplirá. El 
Edil poblano reiteró que antes de rendir su primer informe de gobierno, los habitantes de las 17 Juntas Auxiliares, 

colonias populares y barrios de la ciudad, se verán beneficiados con las acciones del Programa 1000 Calles. 
(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-pavimentacion-de-

la-calle-numero-100-de-su-primer-ano-de-gobierno&id=22032  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Esta semana Ayuntamiento entregará los permisos 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que esta semana se 

podrían entregar al gobierno del estado las licencias de construcción para el paso deprimido que se realizará en la 
calzada Zaragoza con el bulevar 5 de Mayo. Luego de que las obras fuera avaladas por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) tras las modificaciones al proyecto original que contemplaban un puente en la zona 
mencionada, el funcionario municipal indicó que para que se puedan avalar los permisos, el Ejecutivo deberá 
entregar toda la información de la construcción. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-esta-semana-ayuntamiento-entregar-
los-permisos.htm  
 

CAMBIO 

 Departamento de Vía Pública ya no dará permisos a ambulantes 
En la sesión extraordinaria de Cabildo celebrada el viernes pasado se aprobaron reformas al Reglamento Interior 
de la Secretaría de Gobernación encabezada por Pablo Montiel Solana, con el objetivo de delimitar las funciones 
del Departamento de Concertación de Espacios Públicos y de Vía Pública y así erradicar actos de corrupción. El 
punto de acuerdo fue presentado por el regidor del PAN, Jaime Zurita García, presidente de la Comisión de 
Gobernación del Ayuntamiento de Puebla, quien en entrevista explicó que las modificaciones en el Departamento 
de Vía Pública evitarán actos discrecionales, pues en las anteriores administraciones esta área se encargaba de 

otorgar permisos para la instalación de vendedores ambulantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-departamento-de-v-a-p-blica-ya-no-
dar-permisos-a-ambulantes.htm  
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112286&articulo=Comuna%20llega%20a%20100%20calles%20pavimentadas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112286&articulo=Comuna%20llega%20a%20100%20calles%20pavimentadas%3C/B%3E
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-pavimentacion-de-la-calle-numero-100-de-su-primer-ano-de-gobierno&id=22032
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-pavimentacion-de-la-calle-numero-100-de-su-primer-ano-de-gobierno&id=22032
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-esta-semana-ayuntamiento-entregar-los-permisos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-esta-semana-ayuntamiento-entregar-los-permisos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-departamento-de-v-a-p-blica-ya-no-dar-permisos-a-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/290811-le-puebla-departamento-de-v-a-p-blica-ya-no-dar-permisos-a-ambulantes.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Regidores panistas otra vez exhiben sus diferencias en cabildo; ahora se retan a golpes 
De nueva cuenta, las divisiones dentro de la fracción del PAN en el cabildo del municipio de Puebla se hicieron 
evidentes cuando el presidente de la Comisión de Gobernación, Jaime Zurita García, retó a golpes a su compañero 
Carlos Ibáñez Alcocer sólo porque éste le reclamó públicamente que antepusiera sus actividades proselitistas a 
favor de Santiago Creel a los problemas de la ciudad. El viernes pasado se desarrolló una sesión extraordinaria de 

cabildo, donde fueron abordados algunos temas de importancia, como el problema de los comerciantes 
ambulantes en el Centro Histórico y las manifestaciones que a diario ocurrieron durante la semana que concluyó. 
(Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/mun104.php  

 

 
 
MILENIO  

 Protectores de animales en contra de la corrida de toros que organiza el DIF 
Integrantes de sociedades protectoras de animales se manifestaron ayer contra la corrida de toros que diversos 
empresarios organizaron a beneficio de un desayunador del Sistema Municipal DIF (SMDIF). Feliccia Cisneros 
Aguilar, representante de Anima Naturalis, dijo que tras el anuncio de este evento, se enviaron cartas de protesta 

hacia el ayuntamiento y el gobierno del estado. En entrevista, calificó como impensable que se pretenda combinar 
el altruismo que representa el financiamiento para mejorar la vida de gente de escasos recursos, con el dolor de 
otros seres vivos. ―Irónicamente, la primaria que quieren beneficiar se llama Paz y Progreso, pero las corridas de 
toros no tienen nada de paz ni de progreso. Es algo completamente incoherente que pretendamos vincular el 
altruismo con la muerte de un ser vivo‖. (Guillermo Castillo)   

http://impreso.milenio.com/node/9016707  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gobierno promete retirar de circulación al transporte público que contamine 
Una vez iniciados los operativos de Verificación vehicular de fuentes móviles a particulares en diferentes puntos 
de la ciudad de Puebla; este lunes 29 de agosto arrancará el operativo de Verificación al transporte colectivo,  así 
lo dio a conocer el director de Inspección y Vigilancia de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial, Víctor Julio Casiano Urrutia, quien manifestó que el transporte público deberá cumplir 
las normas ambientales de Emisiones a la Atmósfera, no importando el combustible con el cual operen. 

(Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-
circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Comuna festeja a los abuelitos en el Día del Adulto Mayor con música y baile 
Miles de abuelitos se dieron cita en la explanada del Zócalo de la Ciudad para disfrutar las actividades artísticas 
de la jornada De la mano de los Abuelos que el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF y el 

Instituto de Arte y Cultura, organizaron para festejar el Día del Adulto Mayor en la capital poblana. Con la 
participación de la Banda Sinfónica Municipal, la Orquesta de la Secretaría de Seguridad Pública, así como el 
grupo La Surianita y el Cecamba; las personas de la tercera edad bailaron danzón y convivieron con sus familias. 
(Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-festeja-a-los-abuelitos-en-el-Dia-
del-Adulto-Mayor-con-musica-y-baile&id=22035  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/mun104.php
http://impreso.milenio.com/node/9016707
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-festeja-a-los-abuelitos-en-el-Dia-del-Adulto-Mayor-con-musica-y-baile&id=22035
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comuna-festeja-a-los-abuelitos-en-el-Dia-del-Adulto-Mayor-con-musica-y-baile&id=22035
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 Asaltos, argumento para nueva barda en La Calera 
La constante instalación de bardas y plumas de acceso en los fraccionamientos que se encuentran sobre el cerro 
de La Calera derivaron en un enfrentamiento verbal entre los vecinos. Ayer, el conflicto inició cuando los 

habitantes de la calle Universo decidieron contratar al menos ocho albañiles para levantar, sin permiso de la 
autoridad, un muro para impedir el paso de automóviles. Colonos, que pidieron el anonimato, argumentaron que 

la inseguridad se ha apoderado de la zona y constantemente son víctimas de robo a casa habitación y autopartes. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9016704  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Vecinos de La Calera colocan barda a media calle y bloquean a 5 conjuntos 
Bajo el argumento de sufrir robos a casa habitación, vecinos del fraccionamiento Villa Satélite La Calera 
construyeron una barda perimetral sobre la avenida Universo, cortando así la circulación vehicular y el paso 
peatonal de los residentes de cinco conjuntos habitacionales localizados en la zona. La edificación del muro inició 
la mañana de este domingo; sin embargo, los colonos afectados rechazaron la medida tomada, ya que el cierre 
de una de las calles principales de La Calera impide el ingreso normal de los automóviles. De acuerdo con Leticia 

Marín de González, habitante de Villa Satélite La Calera, la construcción de la barda se hizo sin el consenso de 
todos los residentes del fraccionamiento y se justifica que la medida es para evitar los robos a las casas. (Pía 

Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15836:vecinos-de-la-calera-colocan-
barda-a-media-calle-y-bloquean-a-5-conjuntos&Itemid=332  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Construyen Muro en La Calera para Frenar Asaltos 
Ante el incremento de los robos a casa habitación en La Calera, los vecinos de un parte de esta colonia, 
principalmente aquellos que han sido víctimas de la delincuencia, se organizaron y acordaron la construcción de 
una barda en la avenida Universo (que es la que va del boulevard Cadete Vicente Suárez hasta la salida hacia La 
Margarita), sin embargo los colonos del otro lado de la barda mostraron su inconformidad acusando que es un 

acceso importante para ellos. Desde muy temprano de este domingo los vecinos de la colonia La Calera se 
reunieron para tomar una decisión en torno a la inseguridad que se vive allí. Señalaron que en los últimos meses 

los robos se han incrementado de tal manera, que prácticamente todas las semanas ha habido un robo en los 
domicilios. (Odilon Larios)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/construyen-muro-en-la-calera-para-frenar-asaltos/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez entregó la calle pavimentada número 100 con presencia de 

notaría pública. 
 El DIF municipal realizo diversas actividades para festejar a los abuelos en el zócalo. 

 

http://impreso.milenio.com/node/9016704
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15836:vecinos-de-la-calera-colocan-barda-a-media-calle-y-bloquean-a-5-conjuntos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15836:vecinos-de-la-calera-colocan-barda-a-media-calle-y-bloquean-a-5-conjuntos&Itemid=332
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/construyen-muro-en-la-calera-para-frenar-asaltos/
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Miles de abuelitos se dieron cita en la explanada del Zócalo de la Ciudad para disfrutar las actividades 

artísticas de la jornada De la mano de los Abuelos que el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema 
Municipal DIF y el Instituto de Arte y Cultura, organizaron para festejar el Día del Adulto Mayor en la 

capital poblana. 
 Ante la presencia de la Notaria Número 52 de la ciudad, Judith Espejel González, el Presidente Municipal, 

Eduardo Rivera Pérez, inauguró la pavimentación de la calle número 100 de su primer año de 
administración, con lo que se da testimonio de que el compromiso de asfaltar mil vialidades durante el 

primer año de gobierno se cumplirá.  
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 A seis meses de gobierno, el alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó  la calle pavimentada  número cien de 

su programa Mil Calles;  ante  notario  público certificó su primer paquete de obras y reiteró que el  total 
de vialidades quedará concluido antes de su primer informe de gobierno. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Anuncia el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez que no se descarta que la Catedral pueda contar 
con un elevador en la torre donde no tiene campanas, esto si el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) lo autoriza. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Violencia no afectará a Puebla, el estado es de los más seguros en México; destaca Turismo Municpal. 

 La Arquidiócesis de Puebla llama al dialogo entre autoridades municipales y ambulantes. 
 El Ayuntamiento impulsará el proyectote rescate de la Catedral; planean sanitarios e incluso un 

elevador en una de las torres.   
 Ayer fue el Día de los Abuelitos y diputados priistas dicen que son necesarias reformas a favor de los 

ancianos, además proponen crear una fiscalía  que los defienda. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Luego de que el presidente municipal Eduardo Rivera instruyera la revisión de los 6 casinos que operan 

en la capital poblana para verificar sus licencias de funcionamiento y sus medidas de seguridad 

encontraron que estos operan legalmente.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Miles de abuelitos se dieron cita en la explanada del Zócalo de la Ciudad para disfrutar las actividades 
artísticas de la jornada De la mano de los Abuelos que el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema 
Municipal DIF y el Instituto de Arte y Cultura, organizaron para festejar el Día del Adulto Mayor en la 
capital poblana. 

 Este fin de semana, el ayuntamiento de Puebla entregó las primeras cien calles como parte de las mil 
que pavimentará en el primer año de administración del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
Con la presencia de la notaria número 52, Judith Espejel González, se dio cumplimiento a una promesa 
que hizo al principio de su gestión. 

 La constante instalación de bardas y plumas de acceso en los fraccionamientos que se encuentran 
sobre el cerro de La Calera derivaron en un enfrentamiento verbal entre los vecinos. Ayer, el conflicto 

inició cuando los habitantes de la calle Universo decidieron contratar al menos ocho albañiles para 

levantar, sin permiso de la autoridad, un muro para impedir el paso de automóviles. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla entregó este viernes el reconocimiento como visitante distinguido al padre 
Ildefonso Moriones Zubillaga quien fue el postulador general para la beatificación de Juan Palafox ante 
el Vaticano. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El Arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa, respaldó al ayuntamiento capitalino en su decisión de 

poner orden al comercio informal que opera en el zócalo y en consecuencia, a un costado de la Catedral 
de Puebla. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Ambulantes no se darán por vencidos por lo menos 50 comerciantes informales intentaron instalarse en 

la zona para vender sus productos, sin embargo su intento fue frustrado por las autoridades. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Meticuloso rescate en La Constancia  
Patrimonio fabril, arquitectónico y cultural de Puebla, es la mínima definición de la que se hace acreedora La 
Constancia Mexicana, ingenio textil que para el 5 de Mayo del próximo año retornará al esplendor que en el siglo 
XIX lo hizo uno de los inmuebles más representativos de la Angelópolis y que en el XX, catapultó a la urbe como 
el gran centro industrial del país; al momento, los trabajos en la obra registran un considerable avance en la 
primera de las tres etapas del proyecto. Será en el marco del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, que La 

Constancia Mexicana iniciará una nueva vida, habiéndose pactado su destino para ser el centro de formación de 
los millares de niños adscritos al programa de educación musical de la Orquesta Esperanza. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205572.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Impulsa DIF un diagnóstico sobre la familia poblana 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205572.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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A diferencia de entidades como Jalisco y Morelos, Puebla carece de un diagnóstico que permita tener un 
panorama sobre la situación en la que se encuentran los núcleos familiares, reconoció Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, presidenta del Sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Estatal, por lo que como parte de 
la reestructuración de la propia dependencia y a través del Departamento de Fortalecimiento de la Familia, que 

entrará en funciones una vez publicada su creación en el Periódico Oficial del Estado se levantará una encuesta a 
nivel estatal para saber cuál es el modelo o tipo de hogar recurrente en la entidad. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205567.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Sufren imprentas por avance digital 
Agonizan las imprentas tradicionales hoy en día ante el embate de la tecnología y la inmediatez de los medios de 

información como el internet, lo que hace menos necesario la impresión de documentos oficiales, facturas, 
tarjetas de presentación o invitaciones; hoy todo es posible con una computadora y una impresora. De hecho, la 

simple puesta en marcha de la facturación electrónica en el estado derivó en el cierre de 50 establecimientos del 
sector artes gráficas y en promedio se han perdido 220 empleos, así señaló el presidente del sector en la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Pablo Martínez Apango. (Mayra Hernández)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205578.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Moreno Valle ofrece apoyo a campesinos 
Para evitar historias de fracaso en el campo de Puebla, la Secretaría de Desarrollo Rural promueve convenio con 
el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap), el más importante del país en 
estudios sobre genética, certificación de semillas, vegetales y sanidad animal. El Gobernador Rafael Moreno Valle 

ofreció todo el apoyo necesario para impulsar el desarrollo y crecimiento del campo poblano, al asegurar que el 
objetivo es mejorar la productividad, calidad y sanidad de las cosechas. Comentó que en los últimos años se han 
destinado grandes cantidades de recursos para el campo, sin embargo, ―las condiciones de las familias 
campesinas siguen igual‖. (Mauricio García)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107373/Moreno-Valle-ofrece-apoyo-a-campesinos  

 

 
INTOLERANCIA  

 La transparencia, un mito en Puebla 
Respuestas a medias, nulas, contradictorias, candados y altos costos para entregar documentos, son las trabas 
que encuentra un ciudadano al solicitar datos por medio de la ley de acceso a la información de parte del gobierno 
de Rafael Moreno Valle. Ni siquiera se da la información a detalle de los viajes emprendidos por el gobernador del 

estado al extranjero, ya que dichos datos o gastos están bajo reserva. Intolerancia Diario solicitó por medio de 
dicha legislación alrededor de 80 solicitudes, de las cuales en menos de la mitad ha sido satisfactoria la respuesta 

en el primer paso. En por lo menos cinco ocasiones la Comisión de Acceso a la información (CAIP) ha ordenado al 
gobierno entregar la Información solicitada, dejando al descubierto la opacidad en las respuestas a pesar de las 
solicitudes claras. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80700  

 
 
INTOLERANCIA  

 PRI y PAN no promueven bipartidismo: Márquez 
José Luis Márquez, coordinador legislativo del PRI, descartó que la reforma a la Ley Orgánica del Congreso local 
fomente el bipartidismo, a pesar de que la iniciativa contempla que serán únicamente las dos fuerzas políticas con 
el mayor número de votos las que presidan los órganos de gobierno del Congreso: Junta de Coordinación Política 
y Mesa Directiva, llegando a acuerdos sobre cómo se repartirán estas posiciones. Dicha propuesta ha generado el 

descontento de los llamados partidos emergentes, que con este nuevo marco jurídico se quedarían sin posibilidad 
de presidir estos órganos de gobierno. La nueva ley también contempla la desaparición de los grupos 
parlamentarios que cuenten con un sólo diputado, los cuáles se designarían de entrar en vigor un nuevo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205567.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2205578.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107373/Moreno-Valle-ofrece-apoyo-a-campesinos
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80700
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lineamiento como representantes. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80701   

 

 
INTOLERANCIA  

 Con dádivas no se ganan elecciones, dice Lastiri 
A 308 días del proceso electoral 2011 los priistas hacen cuentas optimistas. El dirigente estatal del PRI, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, consideró que es viable que el tricolor obtenga el próximo año entre un millón 600 mil votos 
y un millón 400 mil votos en Puebla, meta que fijó el CEN tricolor en recientes reuniones con la estructura priista. 
No obstante que en las últimas tres elecciones presidenciales (1994, 2000 y  2006), el promedio de votación del 

PRI ha sido de 648 mil 883 votos. Es más, la votación más elevada del PRI en una elección presidencial se 

remonta a 1994 cuando aún el expartidazo tenía en sus manos la presidencia de la república; en esa ocasión, 
Puebla le dio al candidato presidencial del tricolor 787 mil 493 votos. Sin embargo, los números y las estadísticas 
parecen no preocuparles a los priistas. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80702  

 

 
 

CAMBIO 

 Diferencias políticas no entran en la discusión del presupuesto 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas advirtió que las diferencias partidistas son inadmisibles en la discusión 

del presupuesto federal 2012, por lo que sólo a través de criterios técnicos se logrará el fortalecimiento de México 
y de la entidad. Al asistir a la quinta Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), el Ejecutivo insistió en la importancia de que legisladores y gobernantes actúen con 
responsabilidad, es por ello que indicó que durante la reunión su administración presentará a los legisladores y 

senadores del partido la cartera de proyectos que su gestión tiene para el próximo año. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-eg-politica-diferencias-pol-ticas-no-entran-en-la-
discusi-n-del-presupuesto.htm  
 

CAMBIO 

 Líderes de fracciones se oponen a dar más atribuciones a Riestra 
Los coordinadores de las fracciones parlamentarias se opusieron a que la Reforma a la Ley Orgánica empodere a 

Mario Riestra Piña, cuya iniciativa propone que la Contraloría Interna se encargue de sancionar la gestión de los 
recursos administrativos y financieros del Congreso local, así como de evaluar el actuar de diputados y servidores 
se subordine a la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior. Tras meses de discusión de los líderes 
de las bancadas en el Congreso sobre la nueva Ley Orgánica del Poder Legislativo, el grupo de Acción Nacional, 
encabezado por Mario Riestra, abandonó la discusión grupal y presentó con la anuencia del PRI su propia 
iniciativa en la última sesión del Segundo Periodo, rompiendo los acuerdos ya tratados entre la mayoría. (Selene 
Ríos)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-sr-vl-politica-l-deres-de-fracciones-se-oponen-a-
dar-m-s-atribuciones-a-riestra.htm  
 

CAMBIO 

 “RMV debe recuperar todo el Parque Metropolitano” 
El exgobernador Manuel Bartlett Díaz exigió a Rafael Moreno Valle recuperar todo el Parque Metropolitano y no 
solamente Valle Fantástico, por lo que dijo que también debería solicitar al Tecnológico de Monterrey la 
devolución del predio donde se construyeron sus instalaciones. ―Yo creo que Moreno Valle que presume que va a 
ser un gran justiciero debería recuperar el parque completito, ahí está también metido el Tec de Monterrey, es 
patrimonio del pueblo, así como Valle Fantástico que es una fantástica sinvergüenza‖. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-rmv-debe-recuperar-todo-el-parque-

metropolitano.htm   
 

CAMBIO 

 El Niño Verde da su respaldo a Moreno Valle 

El líder nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Emilio González Martínez, dio su respaldo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80701
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80702
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-eg-politica-diferencias-pol-ticas-no-entran-en-la-discusi-n-del-presupuesto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-eg-politica-diferencias-pol-ticas-no-entran-en-la-discusi-n-del-presupuesto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-sr-vl-politica-l-deres-de-fracciones-se-oponen-a-dar-m-s-atribuciones-a-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-sr-vl-politica-l-deres-de-fracciones-se-oponen-a-dar-m-s-atribuciones-a-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-rmv-debe-recuperar-todo-el-parque-metropolitano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-rmv-debe-recuperar-todo-el-parque-metropolitano.htm
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total al gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que aseguró que los diputados federales de su instituto político 
pugnarán porque Puebla obtenga un presupuesto histórico para el ejercicio fiscal 2012. Entrevistado al culminar la 
comida que ofreció Moreno Valle a los grupos parlamentarios del PVEM, Jorge Emilio González reiteró que su 
partido dará respaldo completo a la administración morenovallista, mencionó que es un gobierno al que ―ve con 

buenos ojos‖ y aclaró que lo apoyarán en todo. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-el-ni-o-verde-da-su-respaldo-a-
moreno-valle.htm  
 

CAMBIO 

 PAN estatal respalda lucha contra el narco de Calderón 
El Comité Directivo del PAN en Puebla, encabezado por Juan Carlos Mondragón Quintana, respaldó al presidente 

de la República, Felipe Calderón Hinojosa, luego del acto terrorista en el Casino Royale de Nuevo León que 
provocó la muerte de 52 personas. ―El CDE del partido se une a la pena e indignación que embarga a las familias 
de las víctimas del aberrante ataque al Casino Royale de Monterrey Acción Nacional reitera su total apoyo y 
respaldo a la necesaria lucha contra el crimen organizado emprendida por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, 

cuyo objetivo es salvaguardar la libertad de las familias mexicanas y limpiar las calles de México de delincuentes 
sin escrúpulos como los que cometieron dicho acto‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-pan-estatal-respalda-lucha-contra-el-
narco-de-calder-n.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga va contra el narcomenudeo 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que presentará una 
iniciativa de reforma para hacer del narcomenudeo un delito del fuero común a fin de ―blindar a Puebla y a los 
poblanos y poder vivir en paz‖. Esta propuesta está incluida dentro de la Agenda Legislativa integrada por el PAN, 
PRD, Nueva Alianza, PRI, PT y Partido Verde; sin embargo el líder del Congreso anunció que será el grupo 

parlamentario del Panal quienes la presenten ante el Pleno durante el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-ar-chiga-va-contra-el-
narcomenudeo.htm  
 

CAMBIO 

 Edgar Salomón emula a las “Ladies de Polanco” 
El diputado local del PRI, Edgar Salomón Escorza, se inspiró en las ―Ladies de Polanco‖ y protagonizó un 
zafarrancho en el bar Beat en donde ayer en la madrugada agredió al personal de seguridad del lugar y les gritó 
―muertos de hambre, no saben con quién están tratando‖. Según informó el periódico digital e-consulta, el 
legislador por el distrito VII ingresó al bar alrededor de las 00:30 horas en estrado de ebriedad, y en el interior 

del establecimiento comenzó a agredir a los clientes, por lo que el personal de seguridad le solicitó retirarse. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-edgar-salom-n-emula-a-las-ladies-de-
polanco.htm  
 

CAMBIO 

 Bartlett se lanza vs priistas poblanos Bartlett se lanza vs priistas poblanos 
El ex gobernador Manuel Bartlett Díaz lamentó que el PRI no cumpla con su papel de oposición, dijo que hasta el 
momento no ha visto una actuación por parte de sus correligionarios que encare al gobernador panista: ―Es 
absurdo, el PRI debería ser un partido de oposición, Moreno Valle es panista, se pasea en todos los presídiums 
panistas nacionales y es un gobierno panista y el PRI debe ser oposición a Moreno Valle‖. Entrevistado al culminar 

la misa de la boda de Karina Romero Alcalá y Edgar Chumacero Hernández, el exgobernador poblano enfatizó que 
los priistas han figurado por su ausencia como un bloque en contra del gobierno morenovallista, señaló que hasta 
el momento no ha visto a los priistas como oposición. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-bartlett-se-lanza-vs-priistas-
poblanos.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados reúnen 120 mil para Salvemos a la catedral 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-el-ni-o-verde-da-su-respaldo-a-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-el-ni-o-verde-da-su-respaldo-a-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-pan-estatal-respalda-lucha-contra-el-narco-de-calder-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-pan-estatal-respalda-lucha-contra-el-narco-de-calder-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-ar-chiga-va-contra-el-narcomenudeo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-ar-chiga-va-contra-el-narcomenudeo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-edgar-salom-n-emula-a-las-ladies-de-polanco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-edgar-salom-n-emula-a-las-ladies-de-polanco.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-bartlett-se-lanza-vs-priistas-poblanos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-yc-politica-bartlett-se-lanza-vs-priistas-poblanos.htm
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Los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, Josefina Buxadé y Rafael von Raesfeld Porras; de Nueva 
Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría y Hugo Alejo; y el priista Filiberto Guevara, reunieron una bolsa de 120 
mil pesos para apoyar al proyecto Salvemos a la catedral, impulsado por Alejandro Montiel Bonilla, exsecretario 
de Cultura durante el sexenio marinista. La donación se concretó el jueves por la noche cuando los legisladores se 

reunieron en el restaurante El Mesón de Palafox con el exfuncionario estatal para escuchar el proyecto que 
contempla la restauración de 118 libros de coro que resguarda la catedral de Puebla. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-diputados-re-nen-120-mil-para-
salvemos-a-la-catedral.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 PVEM da espaldarazo a Natale López para el Senado durante reunión plenaria 
El secretario de Acción Electoral del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Arturo Escobar y Vega, manifestó 
que el diputado federal Juan Carlos Natale López es una de las cartas ―más fuertes‖ del instituto político en la 
contienda por el Senado. Arturo Escobar hizo la aclaración al concluir la reunión plenaria de los legisladores del 

PVEM, la cual se llevó a cabo en Puebla el viernes pasado, la cual se interpretó como un espaldarazo de ese 
partido aliado al Partido Revolucionario Institucional (PRI) para Natale López. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/pol204.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Seguirá política de austeridad frente a la deuda pública: RMV 
Para hacer frente a la deuda pública del estado, el mandatario  Rafael Moreno Valle informó que su administración 
continuará con la política de austeridad en el gasto y concretará la reestructuración de los pasivos con el fin de 
facilitar su pago. Al reconocer que las medidas de racionalidad presupuestal que se han impulsado para dar 

viabilidad financiera a la entidad han sido ―muy duras‖, confirmó que éstas continuarán en los próximos meses.  
―Todavía tendremos que tomar decisiones en el futuro, importantes, complejas, entre las que están una reforma 
al sistema de pensiones‖, refirió en entrevista con los medios de comunicación. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acusa la SEP a una asociación de sordomudos de intentar lucrar con niños 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, acusó a la Asociación Cultural 
Recreativa y Educativa para Sordos de querer beneficiarse con recursos públicos para impartir clases a niños 
sordomudos, quienes rechazaron integrarse a los Centros de Atención Múltiple (CAM). Luego de que hace varios 
días un grupo de 23 jóvenes recibieron clases en el zócalo de Puebla, como acción de protesta para demandar al 
gobierno del estado el pago de un subsidio de 80 mil pesos para el pago de rentas del inmueble donde operaban, 

el funcionario indicó que hasta el momento no existen partidas presupuestales para apoyar económicamente a 
organizaciones privadas. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ordena SEP a CEM inscribir a niños rechazados por no pagar cuotas 
A una semana de haber iniciado el ciclo escolar 2011–2012, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ordenó a la 
Dirección General del Centro Escolar José María Morelos y Pavón (CEM) inscribir a los 27 estudiantes de primaria 
que fueron rechazados por no cubrir con las cuotas escolares. El presidente de la Asociación Estatal de Padres de 
Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, indicó que los padres desistirán del amparo promovido en contra de la 
Secretaría de Educación Pública por la presunta violación al artículo tercero; en tanto, los alumnos comenzarán 

sus clases este lunes, luego de haber llegado a un acuerdo con la institución. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/edu207.php  

 

 
 

MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-diputados-re-nen-120-mil-para-salvemos-a-la-catedral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/290811-vl-politica-diputados-re-nen-120-mil-para-salvemos-a-la-catedral.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/edu207.php
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 Peña Nieto, Vázquez Mota y Marcelo Ebrard, punteros 
Enrique Peña Nieto por el PRI; Josefina Vázquez Mota, por el PAN, y Marcelo Ebrard, en el PRD son los 
precandidatos a la presidencia de la República que encabezan la lista de preferencias del electorado poblano, 
revela una encuesta aplicada en los 26 distritos electorales entre los días 25 y 27 de agosto por la empresa 

Indicadores, del investigador Elías Aguilar García. A 11 meses de los comicios para elegir al nuevo presidente, si 
hoy fueran las elecciones, en Puebla Enrique Peña Nieto lograría un triunfo con 44.9 puntos, mientras en un 
segundo lugar podríamos ver a Josefina Vázquez Mota con 28, y Ebrard se quedaría con 14.4. (Diego Saturno)  
http://impreso.milenio.com/node/9016746  
 

MILENIO  

 Policía Federal resguarda los trabajos de la CFE en Necaxa 

Unos 50 efectivos de la Policía Federal preventiva arribaron a Necaxa y Nuevo Necaxa para resguardar los 

trabajos de empleados de la empresa Construcciones Civiles y Eléctricas de Puebla S.A. (Cyepsa) que labora para 
la Comisión Federal de Electricidad, provocando tensión y desencuentros con miembros del Sindicato Mexicano de 
Electricistas. El objetivo, según se supo después de varias discusiones, era sustituir -este fin de semana- algunas 
líneas conductoras de electricidad de cobre por aluminio, que van de la junta auxiliar de Cuautlita en 
Huauchinango hasta Nuevo Necaxa en Juan Galindo. (Leticia Animas)   
http://impreso.milenio.com/node/9016694   
 

MILENIO  

 RMV impulsa proyectos rentables para el campo 

El gobernador Rafael Moreno Valle ofreció todo el apoyo necesario para impulsar el desarrollo y crecimiento del 
campo poblano. Aseguró que el objetivo es mejorar la productividad, calidad y sanidad de las cosechas. Comentó 
que en los últimos años se han destinado grandes cantidades de recursos para el campo, sin embargo, ―las 
condiciones de las familias campesinas siguen igual‖. Por ello, resaltó, que los gobiernos federal y estatal 
trabajarán en apoyar los proyectos rentables, las estrategias de reconversión de cultivos y en la búsqueda del 

potencial productivo de cada zona para que sus productos tengan mercado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9016700  

 
 
MILENIO  

 Considera Espina que el tema del dinero puede entrampar la discusión sobre la Ley Orgánica 
El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roerich, indicó que antes de pensar en 
cuánto dinero se requiere para que sea funcional la reforma a la Ley orgánica del Congreso se tiene que aterrizar 

la parte jurídica pues el tema del dinero no puede entrampar la discusión. Esto ante las acusaciones del diputado 
José Juan Espinosa de que la reforma busca dar ―premios‖ a algunos diputados debido a que implicará 
incrementar el presupuesto en el Legislativo. Von Roerich expresó que sí se necesita más capital principalmente 
para que se puedan llevar a cabo ejercicios de participación ciudadana que implica la modificación de ley, además 
de que se creará nueva infraestructura como los centros de estudio y la contraloría. (Erik Almazán)   
http://impreso.milenio.com/node/9016706  

 
 
MILENIO  

 Mondragón exige a partidos no politizar combate al crimen 
El dirigente del PAN en el estado, Juan Carlos Mondragón Quinana, exigió a los partidos políticos que no sigan 
politizando el tema del combate al crimen organizado, subrayando que el asunto es delicado y no se puede 
fomentar el abrir la puerta a que la delincuencia gane la batalla y termine cobrando derecho de piso a la 
ciudadanía. Lamentó la declaración de Vicente Fox de negociar con los criminales, subrayando que seguramente 
tuvo buenas intenciones pero es una mala idea. Ante los señalamientos realizados por el PRI respecto a que se 
vive una situación de ingobernabilidad amén de responsabilizar al gobierno federal por la muerte de civiles, el 

líder del PAN en el estado indicó que ―quienes han tratado de politizar el tema tienen una visión miope, abusiva y 
electorera del problema‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9016701  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9016746
http://impreso.milenio.com/node/9016694
http://impreso.milenio.com/node/9016700
http://impreso.milenio.com/node/9016706
http://impreso.milenio.com/node/9016701
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Puebla captó sólo el 1.31 por ciento del fondo Pyme a nivel nacional 
En 5 años del 2004 al 2009 Puebla captó apenas 51.8 millones de pesos del Fondo de Apoyo para la Micro, 
Pequeña y Mediana Empresa  (Pyme), lo que representa apenas el 1.31 por ciento de lo entregado a nivel 
nacional. Mientras estados como Chihuahua y Guanajuato gestionaron recursos por alrededor de 1,000 millones 

de pesos cada uno, en la entidad el recurso recibido por microempresarios para promover el desarrollo económico 
fue 20 veces menor. En Puebla el promedio de apoyos empresariales entregados anualmente es de 3,583, lo que 
contrasta con los más de 125, 135 apoyos Pyme que a nivel nacional entrega la Secretaría de Economía. (Gerardo 
Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15827:puebla-capt%C3%B3-

s%C3%B3lo-el-131-por-ciento-del-fondo-pymea-nivel-nacional&Itemid=332  

 
 
E-CONSULTA 

 En 5.4 por ciento aumentan los recursos para la educación básica 
El primer trimestre del año a Puebla llegaron tres mil 418.4 millones de pesos provenientes del Fondo de 
Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), lo que representa un crecimiento real del 5.4 por ciento 
con respecto al mismo lapso del 2010 cuando llegaron sólo tres mil 135.9 millones. El incremento de los recursos 
destinados a Puebla fue superior a la media nacional que tuvo un aumento del tres por ciento, al pasar de 
72,688.6 millones de pesos en 2010 a 77,487.9 millones para el 2011. De acuerdo al reporte de la dirección 
General Adjunta de Estadística de la Hacienda Pública, la entidad con mayor aumento de recursos del FAEB 

durante los tres primeros meses del año es Baja California Sur que tuvo un crecimiento real del 33.9 por ciento. 
(Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15829:en-54-aumentan-los-recursos-
para-la-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332  
 

 

 

E-CONSULTA 

 Diputado local de Texmelucan llama muertos de hambre a guardias de bar 
Edgar Salomón Escorza, diputado local por el séptimo distrito con cabecera en San Martín Texmelucan, 
protagonizó un zafarrancho la madrugada de este domingo, cuando en compañía de otras personas agredió a 
personal de seguridad del bar denominado ―Beat‖. Testigos de los hechos comentaron que alrededor de las 00:30 
horas de este día, Salomón Escorza, en aparente estado de ebriedad, solicitó  ingresar al estableciente ubicado en 
la calle Chiapas, de la colonia La Santísima. (Cecilia Espinosa)   

http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=952:diputado-local-de-
texmelucan-llama-muertos-de-hambre-guardias-de-bar&Itemid=353  
 

E-CONSULTA 

 El PAN está quebrado por pugnas internas, asegura Lastiri Quirós  
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que el Partido 
Acción Nacional se encuentra a la deriva en Puebla debido a la división de sus militantes, entre otras cosas, por 
las acusaciones mutuas desatadas por una campaña de afiliación apócrifa. Sostuvo que mientras eso pasa en el 
albiazul, el PRI trabaja en nuevas propuestas en beneficio de la sociedad. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15838:el-pan-est%C3%A1-quebrado-

por-pugnas-internas-asegura-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Necesario que se incremente la presencia del Ejército: Lastiri Quirós 
Es necesario que en Puebla se incremente la presencia del Ejército Mexicano, sin llegar a la militarización del 
Estado, señaló el Líder Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. En entrevista, Lastiri Quirós afirmó que luego de 
lo sucedido el jueves pasado en Monterrey, Nuevo León, donde células del crimen organizado incendiaron una 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15827:puebla-capt%C3%B3-s%C3%B3lo-el-131-por-ciento-del-fondo-pymea-nivel-nacional&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15827:puebla-capt%C3%B3-s%C3%B3lo-el-131-por-ciento-del-fondo-pymea-nivel-nacional&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15829:en-54-aumentan-los-recursos-para-la-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15829:en-54-aumentan-los-recursos-para-la-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=952:diputado-local-de-texmelucan-llama-muertos-de-hambre-guardias-de-bar&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=952:diputado-local-de-texmelucan-llama-muertos-de-hambre-guardias-de-bar&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15838:el-pan-est%C3%A1-quebrado-por-pugnas-internas-asegura-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15838:el-pan-est%C3%A1-quebrado-por-pugnas-internas-asegura-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=332
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casa de apuestas, es necesario que la Entidad se blinde ante cualquier embate de la delincuencia, y actos como 
los que suceden en el norte del país –dijo- deben servir como un llamado de atención para Gobierno del Estado. 
(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139085:necesario-que-se-

incremente-la-presencia-del-ej%C3%A9rcito-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI anuncia políticas públicas a favor de los adultos mayores 
En el marco de los festejos del día de abuelo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció algunas 
acciones para garantizar la implementación de políticas públicas a favor de los adultos mayores. En rueda de 

prensa, el Secretario para la Atención de Adultos Mayores del Comité Directivo Estatal del PRI, Joaquín Espidio 

Camarillo, reveló que en los próximos días, propondrá a la fracción parlamentaria del tricolor en el Congreso 
Local, la creación de la Comisión para Adultos Mayores, así como diversas reformas a la Ley de Protección a 
Adultos Mayores. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139082:pri-anuncia-
pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-a-favor-de-los-adultos-mayores&Itemid=535  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Podría gobierno estatal desaparecer al IAPEP 

El Instituto de Asistencia Pública del estado de Puebla podría desaparecer y las distintas áreas del mismo serían 
integradas a otras dependencias. A la par, algunos de los principales activos del organismo, como la ex Hacienda 
de Chiautla, serán vendidos. De acuerdo a fuentes al interior del Congreso del estado, la desaparición del IAPEP 
ocurrirá además bajo parámetros de ahorro. Desde que la desaceleración económica mundial comenzó, el 

gobierno de Puebla inició estrategias de prevención. (Miguel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112285&articulo=Podr%EDa%20gobierno%20estatal%20desap
arecer%20al%20IAPEP%3C/B%3E  

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Perredistas ponen en su lugar a Mondragón 
Perredistas acabaron con el sueño de Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal del PAN, de anunciar que 
buscaría alianzas con el PRD para impulsar candidaturas a diputados federales o senadores. Jorge Méndez Spínola, 
secretario de Prensa del Comité Estatal del Sol Azteca, informó que en el 13° Congreso Nacional del PRD fue 
rechazada por unanimidad de los consejeros hacer alianzas con el Partido Acción Nacional y con el Partido Nueva 
Alianza. ―Se toparon chasco aquellos que ya pensaban en una coalición, por unanimidad de votos, por consentido 

se determinó que el PRD va a hacer alianzas pero sólo con las fuerzas progresistas y de izquierda‖, dijo. (Arturo 
Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112264&articulo=Perredistas%20ponen%20en%20su%20lugar

%20a%20Mondrag%F3n%3C/B%3E  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI poblano aportará un millón 400 mil votos en el 2012 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que Puebla 

aportará por lo menos 1 millón 400 mil votos a favor del tricolor para las elecciones presidenciales del 2012, ya 
que la ciudadana está cansada de las políticas de los gobiernos panistas. En ese sentido, el líder político aseveró 
que la ciudadanía se va a volcar totalmente en las urnas en contra de la administración de Felipe Calderón 
Hinojosa y va a pedir que se corrija el rumbo del país, de ahí que el Revolucionario Institucional va a ganar las 
elecciones del próximo año. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-poblano-aportar%E1-un-

mill%F3n-400-mil-votos-en-el-2012-&id_noticia=38623  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139085:necesario-que-se-incremente-la-presencia-del-ej%C3%A9rcito-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139085:necesario-que-se-incremente-la-presencia-del-ej%C3%A9rcito-lastiri-quir%C3%B3s&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139082:pri-anuncia-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-a-favor-de-los-adultos-mayores&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139082:pri-anuncia-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-a-favor-de-los-adultos-mayores&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112285&articulo=Podr%EDa%20gobierno%20estatal%20desaparecer%20al%20IAPEP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112285&articulo=Podr%EDa%20gobierno%20estatal%20desaparecer%20al%20IAPEP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112264&articulo=Perredistas%20ponen%20en%20su%20lugar%20a%20Mondrag%F3n%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112264&articulo=Perredistas%20ponen%20en%20su%20lugar%20a%20Mondrag%F3n%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-poblano-aportar%E1-un-mill%F3n-400-mil-votos-en-el-2012-&id_noticia=38623
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-poblano-aportar%E1-un-mill%F3n-400-mil-votos-en-el-2012-&id_noticia=38623
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Encuestas elegirán al candidato del PRD a la presidencia de México 
El candidato para la presidencia de la República por parte del Partido de la revolución Democrática (PRD), será 
elegido a través de encuestas, puesto que así se acordó en el XII Congreso Nacional Extraordinario del instituto 

del Sol Azteca, que se realizó el pasado 20 de agosto en el World Trade Center.  Así lo informó el dirigente estatal 
de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spinola, al anunciar que en el mes de octubre se emitirá 
la convocatoria para saber cuál es la empresa encuestadora que llevará a cabo esta metodología, a través de la 
cual se sabrá si Andrés Manuel López Obrador es el candidato o el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard. (Aldo Martínez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Encuestas-elegir%E1n-al-
candidato-del-PRD-a-la-presidencia-de-M%E9xico-&id_noticia=38622  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gobierno promete retirar de circulación al transporte público que contamine 
Una vez iniciados los operativos de Verificación vehicular de fuentes móviles a particulares en diferentes puntos 
de la ciudad de Puebla; este lunes 29 de agosto arrancará el operativo de Verificación al transporte colectivo,  así 

lo dio a conocer el director de Inspección y Vigilancia de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial, Víctor Julio Casiano Urrutia, quien manifestó que el transporte público deberá cumplir 
las normas ambientales de Emisiones a la Atmósfera, no importando el combustible con el cual operen. 
(Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-

circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126  

 

 
PUEBLA ONLINE 

 PRD desecha alianza con el PAN en elecciones presidenciales 
El candidato del PRD a la Presidencia de la República será elegido a través de encuestas ciudadanas, informó el 

dirigente estatal de Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola, quien explicó algunas de las 
resoluciones tomadas durante el XIII Congreso Nacional del PRD. Entre esas medidas, dijo, se acordó también 
publicar en octubre la convocatoria para elegir a la empresa encuestadora, misma que será blindada para 
garantizar la fiabilidad de los resultados y que el candidato sea realmente elegido por la militancia y las bases. 
(Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16778:prd-desecha-alianza-con-el-
pan-en-elecciones-presidenciales&Itemid=127  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Perfeccionar Ley de Transparencia, ofrece Buxadé 
La diputada local de la bancada panista, Josefina Buxadé, afirmó que hay avances para perfeccionar la ley de 
transparencia en el estado de Puebla, aunque aclaró no fue compromiso de campaña aprobarla en el primer 

periodo de sesiones. Aceptó que los candidatos de la coalición ―Compromiso por Puebla‖ asumieron los cambios a 
la ley  de transparencia como prioridad, sin embargo es preferible esperar hasta el tercer periodo de sesiones 
para enriquecerla con más planteamientos especializados. Reconoció que existía presiones para que en el 
segundo periodo se aprobara la nueva legislación, no obstante, continúa personalmente reuniéndose con otros 
grupos civiles a fin de establecer los puntos finos de la ley. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Perfeccionar-Ley-de-Transparencia,-ofrece-

Buxade&id=22029  

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Encuestas-elegir%E1n-al-candidato-del-PRD-a-la-presidencia-de-M%E9xico-&id_noticia=38622
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Encuestas-elegir%E1n-al-candidato-del-PRD-a-la-presidencia-de-M%E9xico-&id_noticia=38622
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16771:gobierno-promete-retirar-de-circulaci%C3%B3n-al-transporte-p%C3%BAblico-que-contamine&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16778:prd-desecha-alianza-con-el-pan-en-elecciones-presidenciales&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16778:prd-desecha-alianza-con-el-pan-en-elecciones-presidenciales&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Perfeccionar-Ley-de-Transparencia,-ofrece-Buxade&id=22029
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Perfeccionar-Ley-de-Transparencia,-ofrece-Buxade&id=22029
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Líder PAN en contra de diputados ''chapulines'' 
Ante el fenómeno ―chapulín‖ presente en todas las legislaturas, el presidente estatal del Partido Acción Nacional, 
Juan Carlos Mondragón, recomendó a sus diputados cumplir su periodo de tres años en vez de buscar otro cargo 
de elección popular. ―Quien se ha comprometido a un cargo legislativo de tres años debe cumplirlo a cabalidad 

pero esa es mi postura personal, a final de cuentas el partido respeta la libertad de las personas‖, expresó el 
dirigente partidista. No obstante señaló que cada militante está en su derecho de revisar la convocatoria interna 
(a publicarse a finales de año) y en caso de valorar que cumplen los requisitos, los interesados podrán anotarse 
sin ninguna restricción. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-PAN-en-contra-de-diputados-

''chapulines''&id=22028  
 

 
RETO DIARIO 

 Regular la participación en tribuna, práctica común en otros Congresos: Espina 

El presidente de la comisión de gobernación en el congreso local, Juan Carlos Espina Von Roehrich, consideró que 
el regular la participación de los diputados en tribuna no es coartar la libertad de expresión de los diputados, 
simplemente es poner orden en las sesiones. Agregó que en otras entidades, en los Congresos es una práctica 
común,  el establecer tiempos para la discusión en el Poder Legislativo, y en Puebla debe adoptarse esta medida. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regular-la-participacion-en-tribuna,-practica-

comun-en-otros-Congresos:-Espina&id=22024  
 

 

 

 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Detienen a dos por ataque al casino 
Los dos sospechosos fueron detenidos por agentes estatales en el municipio de Escobedo, conurbado a Monterrey, 
luego de una balacera cuando circulaban en un automóvil robado, la noche del sábado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 “En el combate al crimen, todos deben remar juntos” 

El juez español Baltasar Garzón aseguró que son tres las medidas que se deben poner en marcha para vencer al 
crimen organizado en todas sus vertientes: la coordinación entre todas las instituciones del Estado, la 
participación de la sociedad civil y la lucha contra la corrupción. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pasan apuros 8 estados para reclutar nuevos policías 
En los últimos dos años, la tarea de reclutar a nuevos aspirantes a policías pareciera un ―reto imposible‖ para al 
menos ocho estados del país donde existe un déficit de agentes tanto municipales como estatales de hasta 2 mil 
elementos. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 La basura, un negocio poco limpio: expertos 

Más de 25 mil personas que se dedican a recolectar basura en el DF forman parte de una industria en donde 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-PAN-en-contra-de-diputados-''chapulines''&id=22028
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-PAN-en-contra-de-diputados-''chapulines''&id=22028
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regular-la-participacion-en-tribuna,-practica-comun-en-otros-Congresos:-Espina&id=22024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Regular-la-participacion-en-tribuna,-practica-comun-en-otros-Congresos:-Espina&id=22024
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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prevalecen la explotación y los negocios poco transparentes, advierten especialistas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 El IFE producirá 251 millones de boletas 
Para cada tipo de elección (presidente, diputados y senadores) se producirán casi 84 millones de boletas. Las 

correspondientes a la elección de presidente de la República serán las primeros en imprimirse. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
¿Secretos de estado? 
Durante su campaña para gobernador, Rafael Moreno Valle presumió de la transparencia que etiquetaría a su 
gobierno, para dar certeza a los poblanos del buen uso de los recursos públicos. 
Sin embargo, a siete meses de haber arrancado su gestión, los hechos demuestran exactamente lo contrario. 
Un claro ejemplo se refleja en el reportaje que hoy se publica en nuestras páginas, firmado por nuestro 

compañero Jorge Castillo, quien relata los obstáculos que por sistema interpone en gobierno para evitar 
entregar la información requerida. 
Sin duda, una muestra contundente es la respuesta de la administración morenovallista, respecto a los 
recursos utilizados en los viajes al extranjero del gobernador. 
Ahora resulta que los gastos del gobernador no los podemos conocer, ya que es un información reservada. 

¿Qué les parece? 
¿Con qué base se niegan a informar sobre los hoteles, los vuelos y los gastos erogados en cada uno de sus 

viajes? 
¿Acaso no tenemos derecho a saber si viaja en vuelos privados o comerciales? 
En fin, ésta es la transparencia prometida en la campaña. 
Y todavía usan la frase: "Lo que decimos, lo hacemos". 
Morenovallistas a juicio 
Aunque la rastrearon de manera desesperada, la denuncia contra el gobierno morenovallista no apareció por 
ningún lado.  

La razón es muy sencilla, que hasta hoy la denuncia no había sido presentada. 
Sin embargo, este día se conocerán los detalles de la denuncia, generada por la confesión del vocero del 
gobierno estatal Sergio Ramírez de haber utilizado recursos públicos en un acto político, en favor del aspirante 
a la candidatura presidencial panista Ernesto Cordero. 
Es el Partido Movimiento Ciudadano —antes Convergencia— el que formuló esta denuncia, la cual conlleva 
elementos de tipo penal, lo cual provocará que sean citados algunos funcionarios morenovallistas a comparecer 

ante el Ministerio Público. 
Hay que recordar que en los temas electorales, Convergencia se ha caracterizado por tener a los abogados con 
mayor número de casos ganados. 
Así las cosas, el morenovallismo pasará en breve a ocupar el banquillo de los acusados. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=453 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Problemas en la ciudad rural 

La construcción de la ciudad rural en San Miguel Tenextatiloyan, en el municipio de Zautla, es uno de los 
programas estrella de la administración estatal, sin embargo, los problemas que vivió la secretaría de 
Desarrollo Social durante el paso de Myriam Arabián al frente de esta dependencia ha complicado las cosas. 
Y es que los recursos federales destinados para apoyar esta obra simplemente no fueron gestionados en tiempo 
y forma por la ahora delegada de la Sedesol federal y ya fueron redirigidos por esta dependencia a otros 
programas. Los recursos que estaban comprometidos por parte de la Federación ascienden al orden de los 100 

millones de pesos, que se sumarían a una aportación estatal por el mismo monto, con lo cual se inauguraría el 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=453


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Agosto de 2011 
 

 

 

 20 

próximo 5 de mayo la primera ciudad de este tipo en Puebla.  
La administración estatal y el nuevo titular a nivel estatal de la Sedesol, Néstor Gordillo, buscan 
desesperadamente recuperar esos recursos para cumplir el plan original y cumplir con la palabra del 
gobernador Moreno Valle, quien puso en marcha el proyecto el pasado 16 de marzo. 

El proyecto se presentó en el contexto de la reunión del Consejo de Planeación para el Desarrollo (Coplade), y 
consiste en concentrar a la población de comunidades dispersas en un centro integrador de servicios. Para eso 
se llevó a cabo un análisis sobre cuántas comunidades hay alrededor, para que sea en esa comunidad donde la 
mayoría de la población confluya. 
De acuerdo conlas propias palabras del mandatario, lo que se busca con esta ciudad rural es ―darles vivienda, 
entender sus necesidades, dotarlos de servicios como agua, luz, drenaje y que a la vez esté a menos de cinco 

kilómetros de la comunidad de origen para que puedan vivir en la Ciudad Rural, pero que puedan trabajar en 
sus tierras de labor. La intención es llevar los servicios a un menor costo‖. 

La administración morenovallista encendió los ―focos rojos‖, incluso buscó poner el proyecto en otras manos, 
con la finalidad de que estas puedan cabildear y recuperar los recursos de este proyecto, el cual es un 
programa piloto en el estado y que tiene sus antecedentes en Chiapas, con la comunidad llamada Nuevo Juan 
Grijalva. 
Hay que decir que el proyecto puesto en marcha hace dos años en aquella entidad hoy va rumbo al fracaso, ya 

que muchas personas han decidido abandonar sus viviendas y regresar a sus comunidades de origen. 
Será precisamente el próximo 2 de septiembre cuando en Puebla se reúnan especialistas en esta materia para 
discutir el rumbo de este tipo de proyectos; en tanto, en Puebla se busca rescatar los recursos para que pueda 
cumplirse con la palabra empeñada.  
Un mail 
“Siguen las irregularidades en el SOAPAP. Cuando pensamos que ya habían concluido los despidos, 
nuevamente ahora cada quincena hay que preocuparse, debido a que ahora tiene que salir de 100 a 150 

personas más, esto cada vez está peor, toda vez que corren a gente que no tiene realmente cola que les pisen, 
a todos se nos juzga como de la administración anterior y sus malos manejos, cuando lo único que hacíamos 

era trabajar, aun siguen laborando ahí gente que realmente eran personas allegadas a los anteriores 
funcionarios y que apoyaron fuertemente las campañas de Zavala y Montero, y ellos ahora son los mas seguros 
en el trabajo y lo demás pendemos de cualquier chisme o calumnia que se invente. 
”Es el caso de Víctor Manuel Zamitiz Delgadillo, quien todos los que trabajamos ahí y a quienes siempre nos 

obligaron a ir a los desayunos de apoyo a Montero, con la amenaza de corrernos; esta persona siempre daba 
discursos de apoyo a Montero, aun labora en el SOAPAP como gerente ahora del área comercial, lo mismo que 
José Manuel Alcaide, ahora gerente del área jurídica que siempre pegado a Zamitiz apoyó muy de cerca la 
campaña, con la única habilidad que posee: que es ponerse de tapete de todo sus jefes. 
”Tenemos también en el área de administración y finanzas, ahora como Subgerente de Contabilidad y 
Presupuesto a Manuel Ortega Hernández, flamante contador y fiel amigo y confidente del anterior director de 
administración, Miguel Ángel Nieva Zárate, que le pagaba vacaciones a él y a su familia cada que había cursos 

fuera del estado, lo mandó a Cancún, una semana, a Guanajuato, a Guadalajara, a México, sin importar que los 
„cursos‟ fueran relacionados o no con sus actividades; le proporcionó viáticos de más, con el fin de pagarle días 
extras para vacacionar con su familia, no por eso este personaje hacia gala de tener mucha influencia en las 
decisiones que tomara Nieva Zarate, sobre las finanzas del SOAPAP y sus problemas, así como de su personal 

también, colocando a su gente allegada en los mejores puestos, como jefes de departamento o a sus intocables 
amigas como su protegida-novia, Rocío Linares, exasistente de Miguel Ángel Nieva que también sigue 
laborando ahí luego de ser también muy allegada a Nieva. 

”Tenemos también a la nueva tesorera Liliana López Hernández, priista de hueso colorado, quien entrara con 
gran influencia por ser hermana del entonces secretario particular de Mario Marín, Roberto López Hernández, 
ella llegó con gran prepotencia haciendo uso de sus grandes influencias y pronunciándose como gran 
recomendada del Precioso; hace poco la nombraron tesorera, después de haber sido la mano derecha del 
antigua tesorero, Joaquín Román quien es famoso por sus malos manejos que hizo siguiendo instrucciones de 
su muy allegado Eduardo Macip Zúñiga.” 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=450 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
Trece años no es mucho 
Vestía un traje sastre azul, que cierto conservo por mera melancolía. 

Era 1998 y los tiempos electorales estaban encima. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=450
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Manuel Bartlett ejercía sus últimos meses como mandatario y se sentía decepcionado al no lograr la 
designación de su sucesor, José Luis Flores, pues Melquiades Morales Flores ganó la elección interna del PRI y 
se convertiría, según decían las encuestas, en el gobernador de Puebla. 
Esas fueron las primeras palabras que escuche en la puerta de la redacción que parecía estar poseída por la 

prisa, y yo por los nervios de no entender una palabra de lo que ahí hablaban. 
Hace 13 años llegué a Puebla. Con una mano adelante, acento norteño y muchas ganas de hacer periodismo; 
me presente con el entonces director de noticias de Tele Cable de Puebla, Fernando Alberto Crisanto, a quien 
por cierto le manifiesto mi cariño y admiración, pero sobre todo mi profundo agradecimiento. 
Mi primera encomienda fue cubrir una exposición de pintura en el Centro Mexicano Libanés para el canal 4. Un 
artista francés con un estilo abstracto y una cola de caballo explicaba a un hombre de anteojos el propósito de 

la obra. Quienes nos jactamos de ser reporteros entendemos con el paso del tiempo por qué nos inician en el 
ejercicio periodístico con experimentos en la fuente cultural, que en la mayoría de los casos mal logramos, pues 

me queda claro que para cubrir la fuente cultural (como se debe, claro) se necesita mucha, pero mucha 
sensibilidad. 
―Puedes, o mejor te dedicas a vender tamales en el zócalo‖, solía decirme Alejandro Mondragón, entonces jefe 
de Información quien no sólo se convirtió en mi maestro, sino en mi gran y mejor amigo y cómplice, quien de 
antemano sabe la admiración profesional que le profeso. 

A lo largo de estos 13 años muchas personas han llegado para quedarse, unas solo por periodos y algunas 
otras, estoy segura, para siempre; sin embargo no deseo dejar pasar esta fecha tan relevante en mi vida y 
carrera sin agradecer a aquellos que en mis inicios fueron mi empuje y no permitieron que claudicara en esta 
hermosa pero a veces dura profesión. 
A Mario Alberto Mejía con quien compartía anécdotas vespertinas y computadora 
A Irma Sánchez, quien me adoptó como si fuera de su sangre. 
A mi gran amiga Rosario Carmona por su paciencia, cuando todos parecían tener prisa. 

A José Carlos Bernal ―Cheche‖, por los domingos de futbol, PAN y arzobispo que compartimos en redacción. 
A Pato y Manuel por sus intenciones de hacerme reportera deportiva y escuchar conmigo al grupo Intocable 

cuando nadie lo conocía. 
A Cirilo Ramos, con quien desde entonces comparto tiempos y espacios y dudo que se libere pronto de mí. 
Y por supuesto, a Enrique Núñez, mi jefe y amigo, por su eterno apoyo y con quien llevo recorriendo este 
áspero camino los últimos 5 años de mi carrera. 

A todos ellos gracias pues sin su tiempo, consejo y experiencia jamás habría llegado hasta aquí. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=452 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
El filósofo de Chalchicomula 
Aclaración: de lo que le voy a contar aquí, le pediré que no se ría. Sé que no me va a creer porque cuando yo 
lo escuché también me ataqué de la risa, por eso, no se ría. 
¿Estamos? 

Resulta que el diputado Jesús Morales Flores anda diciendo que él será el minigobernador después de que 
Rafael Moreno Valle Rosas deje el puesto para buscar la candidatura del PAN a la presidencia de la República en 

el 2018. 
Oh que la… le dije que no se ría. 
Es en serio. 
No se ría. 
Bueno, eso anda diciendo él y su equipo más cercano. 

Si uno se detiene en esta versión que ya dejó correr el propio Chucho Morales escuchará cuáles son sus 
argumentos: ―Se la debe a la familia. A mi hermano. A mi‖. 
Sus colaboradores cercanos agregan que él será el encargado de dar los recursos desde la gubernatura para el 
precandidato ―a la política grande‖. 
Si uno recordara las elecciones pasadas, se dijo que del equipo de Chucho Morales se filtraba información para 
Moreno Valle, a pesar de que era el coordinador de campaña de Javier López Zavala. 
Era como Humberto Aguilar y su equipo que —se decía—se encargaban de filtrar información para el equipo de 

campaña de López Zavala. 
De hecho, uno de los particulares de Jesús Morales, ese filósofo de Chalchicomula de Sesma (el filósofo es 
Chucho, no su particular) era quien todos los días pasaba la agenda al equipo morenovallista. 

De ahí que se podría considerar que Chucho Morales sí pueda cobrar la factura. No hay que olvidar que el 
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melquiadismo trabajó para que Moreno Valle ganara. Se sabe que la esposa de Melquiades Morales, doña 
Socorro Alfaro hacía campaña a favor del ahora gobernador. 
Así es que sí, sí le deben una gran factura. 
No es que yo dé como buena la versión que ha dejado correr el filósofo de Chalchicomula, pero en la política 

hay que actuar como Babe Ruth, el mejor jugador de beisbol de todos los tiempos: hay que ir por todas. 
En la política se puede esperar lo que sea, hasta que quien llegó a considerar que Ernesto Cordero sería el 
candidato a la presidencia de la República y desvió recursos materiales y humanos para la campaña de ese no-
nato. 
Además, ahora sí, con esta versión se cumpliría la promesa aquella de ―aquí sí habrá una para mi chuchito‖. 
Ahora que si no me quiere creer, no lo haga, es una versión que la gente cercana al propio Chucho Morales ya 

la ha contado y dicen que el ―filósofo‖ es quien se ha encargado de difundirla. 
¿Será cierto? 

¿Una mala broma? 
No se preocupen los lectores de las Crónicas Marxianas, falta mucho y como dice el viejo dicho: ―Si quieres 
hacer reír a Dios… cuéntale tus planes‖. 
Lo grave es que mientras no exista una verdadera oposición en Puebla, podemos esperar malas bromas tan 
malas como esta. 

Chamba mata grilla 
Pero en las Crónicas Marxianas no todo son malas noticias y chismes. Y es que me vengo enterando que en 
octubre próximo: el 12, 13 y 14 en la Universidad Tecnológica de Xicotepec se planea un Congreso Estatal de 
Ciencia, Tecnología y Sustentabilidad que vendrá gente de la talla del astronauta Alfonso Neri Vela, académicos 
y científicos de la UNAM, UAP y universidades de varios estados del país. 
Este congreso —que se espera esté de lujo— es coordinado por la Subsecretaría de Educación Superior de la 
SEP y el profesor Crispín Montoto Garrido. Mis queridos seguidores, estará de primerísimo nivel. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=451 

 
 
 
(Palacio de las Intrigas) 
 

Un nuevo dolor de cabeza 
Al secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas están a punto de generarle un nuevo dolor de cabeza, ya que 
los integrantes del Movimiento de Izquierda Progresista en esta semana solicitarán el amparo de la justicia 
federal para que no se construya en Chachapa el Centro de Capacitación para la Policía. 
El argumento es que se presume que quienes van a participar como instructores son miembros del ejército de 
los Estados Unidos. 
El grupo ya se está moviendo, y aún y cuando sea un rumor no dejarán de generar dolores de cabeza a los 

funcionarios. (FSN) 
Y sonaron las cacerolas 
Para algunos habrá sido una marcha sin importancia, sin embargo la gente que participó en la movilización 
golpeando cacerolas o aplaudiendo estaba convencida de la necesidad de vivir en tranquilidad. 

Este domingo en el zócalo se dio una muestra de una movilización sin discursos políticos para pedir que no 
haya violencia. Lo emotivo fue ver a niños de menos de tres años aplaudiendo y participando en la 
movilización. No fue necesaria la presencia policiaca, solo dos elementos vieron de lejos sin intervenir. (FSN) 

Que se hagan bolas 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, dejó a los suspirantes a la dirigencia del Comité Municipal del 
PRI ―que se hagan bolas‖ solos y que sean ellos los que organicen una planilla incluyente para la renovación. 
Ahora tendrán que ponerse de acuerdo ellos mismos y no estarán con la práctica de la ―declaracionitis‖ 
argumentando imposiciones o ―dados cargados‖. (FSN) 
Liderazgo regional y consolidación académica 

El que está por dar una grata sorpresa educativa es Enrique Sosa Toxqui, actual director del Instituto 
Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla, ubicado en el municipio de Zacatlán y que está por cumplir 
17 años de su creación. Para los eventos de celebración del magno acontecimiento, el funcionario tiene planes 
educativos y eventos que buscan consolidar la vinculación de esa institución con la región, pues se consideran 
acuerdos con las empresas y los liderazgos que tienen mayor influencia en esa zona. Los eventos de 
aniversario arrancan en los primeros días de septiembre y serán un ejemplo para el resto de las instituciones 

de la entidad. (SVC) 
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No quieren dejar el poder en el Cobaep 
La situación en el Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep) parece que no se compone porque el 
exlíder Refugio Rivas Corona y el anterior director, Juan Manuel del Río Virgen, todavía tienen fuertes intereses 
dentro del sistema, porque hay funcionarios que aún obedecen las órdenes de ambos personajes y generan 

situaciones problemáticas, como el director académico Julián Otero y el director de Recursos Humanos, 
Alejandro Lezama, quienes difundieron la información sobre las supuestas 200 horas que les quitaron a los 
docentes de la institución. Pues bien, hay que mencionar que los beneficiarios de los recursos que generaban 
esas horas de clases eran los directores y subdirectores destituidos en las semanas anteriores y que todavía 
cobraron retroactividad de las mismas. Lo que pasó fue claro, Rivas Corona entregó bases para sus 
incondicionales, quienes se beneficiaron con esas 200 horas, así que los trabajadores ya saben quiénes siguen 

siendo favorecidos dentro del colegio. En el sistema se asegura que Refugio Rivas Corona todavía usa la 
camioneta oficial que le proporcionaron como representante sindical, una Durango negra y se dice que 

posiblemente también le pagan la renta de sus oficinas. (SVC) 
Los intereses dentro de la SEP 
La persecución que hay dentro de la Secretaría de Educación Pública de Puebla en contra de la presidenta de la 
Federación Nacional de Asociaciones de Padres de Familia (Fenapaf), Aurora González de Rosas, es tremenda y 
desmedida porque hay muchos personajes del estado que quieren obtener beneficios sin trabajar y a costillas 

de muchos padres de familia, sin embargo, la dirigente de esa asociación civil cuenta con el respaldo de 
organismos empresariales que están dispuestos a defenderla de los ataques, por eso se prevé que en los 
próximos días se desate una fuerte guerra donde habrá varias demandas penales y se desenmascararán a 
algunos supuestos líderes que buscan solamente enriquecerse. (SVC) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=447 

 

 
 

 
 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Llevo muy en alto la bandera de las mujeres: Martha Erika 
La presidenta del DIF cambia el paradigma tradicional de la “primera dama” y del organismo que 
dirige 
Primera de dos partes 
Arturo Rueda // “Las mujeres tenemos las mismas capacidades, diferentes habilidades, pero merecemos las 
mismas oportunidades, aunque no me consideraría una feminista‖. Contundente, una sola frase resume el 
ideario de Martha Erika Alonso, quien rompe el paradigma del DIF como institución ortodoxa, oxidada, pero 

también el de la primera dama como compañera sentimental. Y aunque todavía no elige un programa para la 
posterioridad, tiene claro que los poblanos la recordarán porque ―trabajamos mucho, eso te lo puedo 

garantizar‖. 
El Sistema Estatal DIF, en su nueva época, a la par de los programas tradicionales a cargo del organismo, se 
atreve a afrontar la trata de personas y agilizar el proceso de adopciones, temas urgentes pero que siguen 
siendo calificados como tabú. 
La esposa del gobernador, en entrevista exclusiva con CAMBIO, se niega a cumplir el rol tradicional de las 

primeras damas. ―Siempre he dicho que no en balde he estudiado, no en balde tengo una maestría para acabar 
saliendo en una revista donde me pregunten qué tipo de ropa me gusta usar, creo que puedo ir mucho más 
allá de eso‖. 
La presidenta del Sistema Estatal DIF repasa con soltura y profundidad el trabajo realizado en el primer 
semestre del gobierno morenovallista. Pasa del nuevo proceso de adopciones al ambicioso programa 
nutricional; de la trata de personas al trabajo con los discapacitados. De las resistencias que ha encontrado 

para implantar el nuevo programa nutricional a los ejemplos exitosos que ya atesora en los Créditos a la 
Palabra. No se atribuye triunfos en lo personal, pues reparte agradecimientos a otros funcionarios de la 
administración morenovallista por su ―trabajo conjunto‖. 
Un programa específico la hace hablar con mayor énfasis: el Crédito a la Palabra. ―Yo peleé porque este 
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programa lo llevara el DIF, porque como le decía a Rafael, yo fui y di la cara y yo si voy y me comprometo a 
algo lo cumplo, si no mejor no hablo‖. Explica que no se trata de una changarrización, sino créditos colectivos 
que ya tienen sus primeros ejemplos exitosos. ―Tengo bien puesta la camiseta de las mujeres‖, confiesa. 
AR: Martha Erika, tan llevas en alto la bandera de las mujeres que el DIF conduce uno de los 

programas, una de las ofertas de campaña más importantes de Rafael Moreno Valle, que es el 
Crédito a la Palabra de las Mujeres.  
MEA: Así es Arturo, este programa que surgió efectivamente en campaña viene de tiempo atrás. Yo empecé a 
hacer trabajo a través de la Red de Mujeres mucho antes de una campaña electoral. Se viene el tema de 
campaña, se viene la propuesta de Rafael del Crédito a la Palabra y yo durante la campaña abanderé el tema 
de las mujeres y cuando se gana la elección, cuando se da el proceso de transición, yo peleé porque este 

programa lo llevara el DIF, porque como le decía a Rafael, yo fui y di la cara y yo si voy y me comprometo a 
algo lo cumplo, si no mejor no hablo. Y era al principio un programa que también iba a llevar la Secotrade, pero 

analizando el porqué sí, el porqué no, decidimos que lo llevara el DIF. 
AR: Asumiste la responsabilidad.  
MEA: Bueno, independientemente de los compromisos que Rafael hizo como candidato, pues yo en campaña 
iba y daba la cara Arturo. Cuando uno da la cara hay que cumplir lo que promete, porque por eso la gente no 
cree en la política, porque van y les prometen y luego no les cumplen o no regresan, o no los reciben o no les 

toman la llamada.  Por eso se implementa este programa, a pesar de que la demanda es mayor que la oferta, 
al día de hoy hemos entregado mil 500 créditos, no son créditos individuales, son créditos grupales aunque el 
cheque sale de manera individual, porque ha habido críticas de para qué les va a alcanzar mil pesos por 
persona, pero no son mil pesos por persona, es un proyecto, es un grupo y si ellas cumplen con lo que 
establece el reglamento interno del programa se les duplica el monto que se les asigna. Obviamente tengo 
seguimiento a través de las delegaciones donde ya se ha entregado y de verdad te llevas grandes sorpresas de 
ver cómo la gente ha podido hacer algo con ese recurso. Te pongo un ejemplo muy sencillo: en Salsimoyo 

Hualtepec, uno de los grupos que se conformó puso su taller, compraron con ese recurso su máquina de coser, 
los insumos y hacen trajes para Niños Dios, si vieras qué bonitos trajes hacen. 

AR: ¿Eres una feminista?  
MEA: Pues no me consideraría feminista, yo soy más que feminista. 
AR: ¿O una mujer moderna?  
MEA: Creo que tenemos las mismas capacidades, diferentes habilidades, pero que merecemos las mismas 

oportunidades, pero no me consideraría una feminista. 
AR: Este DIF tan moderno que estás presidiendo incluso se ha metido al tema de apoyar las 
conferencias de trata de personas, un tema inédito para el papel ortodoxo o tradicional que a veces 
juegan las esposas de los gobernadores.  
MEA: Ahí de hecho el primer evento que nosotros tuvimos importante dentro de esta administración, fue 
precisamente el foro de trata de personas. Hubo voces que me dijeron: ―no te metas, no es un tema que 
dependa del DIF, es riesgoso‖, pero es un tema que afecta a las mujeres y yo llevo la bandera de las mujeres 

en alto, siempre he dicho que no te puedes quedar callada ante una situación que está sucediendo en tu 
estado, en tu ciudad, porque quedarte callada es ser parte de lo mismo, el voltearte para otro lado y decir que 
no está pasando porque a mí no me molesta, porque no interviene en mi ámbito, es ser parte de lo mismo. 
Así es que dije sí se hace, lo platiqué con Rafael y me dijo: ―si lo quieres hacer adelante‖, buscamos a los 

ponentes y es la primera vez que se hace un evento con tantas mujeres, con un tema como fue trata de 
personas. Y yo le agradezco al procurador Carrancá el trabajo y esfuerzo que ha puesto en este sentido, porque 
se han desmantelado varias bandas ya, obviamente las menores o menores que han sido rescatados de trata 

de blancas son remitidos directamente a México. Hay temas nuevos y hay que hacer algo por ellos, yo no 
quitaré el dedo del renglón de ese tema y siento también que en la medida en que sea un tema importante 
para este gobierno, todas las demás instancias se voltearán a ver lo que está sucediendo. 
AR: Ha cambiado un poco el rol de la compañera sentimental del gobernante a prácticamente la 
compañera de batalla de lucha del gobernante, lo cual sería tu caso; estuviste involucrada en la 
campaña como hace unos momentos lo decías, ayudabas en el manejo de las finanzas y hoy estás 

metida en los procesos presupuestales, en los procesos de administración pública, terminaste tu 
maestría en Comunicación Política, es decir, tienes las manos metidas y no solamente en la 
asistencia social como un acto de revista de sociales.  
MEA: Así es, yo creo que sí ha venido evolucionando y te lo puedo decir porque lo veo con las presidentas del 
DIF de otros estados, creo que es un tema generacional que ahora la mujer se prepara más, estudia más, yo 
he tenido la oportunidad de prepararme, de estudiar, soy muy inquieta y hay otra cosa que también ha sido 

como un factor determinante para trabajar al ritmo que trabajo y apoyar a Rafael en lo que él necesita que lo 
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apoye y es que, como pareja, no tenemos hijos todavía, entonces aparte de que soy inquieta, eso me da la 
oportunidad de estar metida al 100 por ciento, si yo tuviera hijos no te podría decir si estuviera metida al 100 
por ciento, porque mis prioridades cambiarían obviamente, pero yo sí siento que es un factor que ha hecho que 
como pareja trabajemos de la mano, trabajemos en conjunto, a mí me importa mucho que a Rafael le vaya 

bien, entonces desde mi trinchera yo hago lo que pueda para que a él le vaya bien y cumpla con las 
expectativas que la gente tuvo para votar por un cambio, para votar por él. 
AR: También vemos un esfuerzo permanente tuyo por evitar la banalización del tema de asistencia 
social, hacerlo un tema de revista de sociales, o hacerlo un tema de glamour, hay un compromiso 
gubernamental no una apariencia.  
MEA: Así es, a veces es chistoso porque digo: ―soy antisocial‖, pero no soy antisocial, no sería la palabra. 

AR: Eres anti socialité. 
MEA: Sí, yo creo que soy anti socialité, normalmente no voy a nada de este tipo de cosas; una porque no me 

gusta, dos porque no tengo tiempo, porque para mí es más importante estar de lleno revisando las cosas que 
suceden aquí que estar en un desfile de modas, por ejemplo. Hay veces que tengo que ir y lo tengo que hacer 
siempre y cuando sea a beneficio de algo, si no es a beneficio de algo ten por seguro que no voy. Siempre he 
dicho que no en balde he estudiado, no en balde tengo una maestría para acabar saliendo en una revista donde 
me pregunten qué tipo de ropa me gusta usar, creo que puedo ir mucho más allá de eso. 

AR: Yo recuerdo a la señora Socorro Alfaro de Morales por su compromiso por los niños, era una 
especie de mamá de los niños poblanos. Recuerdo un poco a Margarita García de Marín 
preocupándose por el tema de los viejitos, la Casa del Abue. ¿Cómo crees que se va a recordar el 
DIF de Martha Erika Alonso? ¿Tienes alguna idea?  
MEA: Mira, seguro se va a recordar porque trabajamos mucho, eso te lo puedo garantizar. No me he enfocado 
a determinar cuál va a ser mi tema y me lo han preguntado, es decir, me lo han preguntado personas en lo 
general: ―oye con Socorro fue tal tema, con Margarita fue tal tema. ¿Cuál va a ser tu tema?‖,  pero ¿por qué 

nos debemos limitar a un tema?, yo te podría decir que el tema de las adopciones me apasiona y por eso he 
puesto tanto empeño en que los niños crezcan en un hogar, pero también me apasiona el tema de las mujeres 

y me importa que la mujer sepa que puede, vale y tiene la capacidad y por eso tenemos Crédito a la Palabra, 
también me importan los abuelitos, me importa el tema de la discapacidad, tanto que fue mi proyecto de 
investigación de la titulación de la maestría. Entonces, yo digo que no me limiten, no me encajonen a mí en 
que éste tiene que ser mi tema, déjenme trabajar, déjenme dar resultados.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-290811.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
La Guantánamo poblana, subtítulos en ingles 
La Academia Estatal de Formación y Desarrollo Policial de Puebla podría ser blanco de desgaste nacional e 
internacional en los próximos días, luego de que organizaciones como Mexteki y Salvemos a la Patria 
radicadas en Washington DC se alistan a depositar centenares de amparos contra su construcción en 
distintos juzgados de distrito de los estados de Veracruz, DF, Nuevo León, Estado de México y Oaxaca por 

considerar que la presunta academia en realidad será una base militar de Estados Unidos. 
Los opositores del proyecto creen que la infraestructura servirá para que instructores del FBI, Servicio 

Secreto, DEA, ICE, NCSI y Militares de EU, capaciten y formen, dentro del Plan Mérida, comandos 
especializados que reviertan la percepción perdedora de Felipe Calderón en su lucha contra el narcotráfico. Para 
combatir pues la violencia con violencia, como el fuego con fuego. 
La idea que pudiera parecer desproporcionada o tener tintes fantasiosos no lo es tanto, no, porque 
como se ha dicho, Keith W. Mines, un ex militar de EU con presencia activa en Somalia, Afganistan e Irak y 

coordinador del Plan Mérida, estuvo presente cuando el gobernador Rafael Moreno Valle puso la primera piedra 
el 10 de marzo pasado del complejo cuya superficie será de 22 hectáreas en Los Encinos de Chachapa, 
perteneciente al municipio de Amozoc. 
Uno no acaba de entender, ¿por qué cuando nuestras autoridades emprenden proyectos tan polémicos como 
este no se cercioran que cumpla a cabalidad con el requisito mínimo de uso de suelo? Y lo traigo a tema, 
porque al parecer, las 22 hectáreas que además de ser muchas forman parte de una reserva ecológica 
y no reserva territorial, lo que pone aún más gasolina a la queja de aquellos que creen que eso será una 

base militar norteamericana. 
Que hospitales generales como los de Tepeaca y Tecamachalco necesiten 10 hectáreas para ser fincados y un 
centro escolar por lo menos ocho y, en contraparte, una academia policial dudosa como la de Chachapa 

tenga espacio físico vasto y que, para acabarla de joder, su coordinación corra a cargo de un excombatiente 
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militar de EU en lugar de que lo hagan efectivos policiales o militares mexicanos es lo que despierta la 
suspicacia de los nacionalistas. 
No hagas cosas malas que parezcan buenas ni buenas que parezcan malas, dice el dicho. Mexteki y 
Salvemos a la Patria, distribuyeron la semana pasada los machotes de los amparos –uno cayó en mis manos- 

que de manera individual serán depositados en juzgados de los estados de la república ya referidos, entre ellos 
Puebla; en ellos, argumentarán actos violatorios a sus garantías constitucionales y garantías individuales. 
Sea cual sea el rumbo que tome el asunto, ¿no lo sé?, La Guantánamo Poblana, pareciera tener tela 
suficiente para volver a ocupar espacios en el New York Times y en otras sastrerías noticiosas locales e 
internacionales. Callar no creo sea la mejor decisión, mejor sería explicar el concepto de una academia que con 
W. Mines captado en fotografías (muy orondo por cierto) ya dio mala espina.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-290811.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 

 
“La encuesta de perfiles al Senado en Puebla; crónica de una simulación”  
El pasado jueves 25 de agosto se publicó en el periódico local “La Jornada de Oriente”, los resultados de una 
―encuesta‖ digna para una sociedad inferior y con todas las características de ser una mercancía en la cual va 
implícita la plusvalía, como citó Carlos Marx en su opus magna; “El Capital”. 
Si bien, el periódico de circulación nacional “La Jornada”, es reconocido internacionalmente por su 

incuestionable política editorial, la de “Oriente”, en ocasiones parecería ser su antítesis. En lo tocante a la 
implicación de ―resultados‖ de la ―encuesta‖ referida, la podemos dividir en cuatro partes; antecedentes, la 
enunciación, júbilo y exhortación. 
Antecedentes; 
Primero. El master mind de la encuesta, Sergio Cortés Sánchez, es el mismo que por ―tendencia matemática‖ 
pronosticó el triunfo de Javier López Zavala en el pasado proceso electoral, argumento que vendió y repitió –ad 
nauseam- hasta la noche de aquel fatídico 4 de julio. 

Dos. Las encuestas telefónicas hoy en día, en sociedades avanzadas, incluso en sociedades en vías de 
desarrollo solamente se utilizan para consultas de relativa importancia en una vida urbana, tales como; 
comercialización,  alumbrado público, drenaje y alcantarillado, dado que son baratas y rápidas en su ejecución, 
pero con serias desventajas, mismas que las han condicionado a una parcial utilidad práctica por las siguientes 
razones; sesgan el marco muestral, restringiendo ésta solamente a aquellos hogares que tienen 
teléfono, en segundo lugar sus cuestionarios son restringidos y finalmente la autenticidad de la 
respuesta es prácticamente nula, debido al desconocimiento de quien  respondió, por lo que para 

temas sensibles socialmente, la encuesta telefónica está erradicada, quedando en su lugar la 
encuesta presencial o llamada también face to face, donde hoy día un buen encuestador tiene una 
sólida preparación psico-técnica.  No es posible considerar que una candidatura al senado esté en la 
tesitura del drenaje o del alcantarillado. 
Las encuestas telefónicas hoy día se practican de forma automática (para los temas referidos) mediante el 
sistema conocido como; random digit dialing, eliminando la selección manual del encuestador, técnica que 

no utiliza el periódico mencionado. 
La enunciación; 

En la publicación de “resultados”, llama particularmente la atención la nota técnica que aparece en el calce 
de la encuesta con una micro letra deliberadamente pequeña, que nadie logra leer, basta ver, para fines 
comparativos, una encuesta de rotativos y autores serios la importancia legible que le conceden a la nota 
metodológica. Entre  lo más distintivo que se apunta en dicha nota es; 488 cuestionarios aplicados por teléfono 
a ciudadanos radicados en el municipio de Puebla los días 19 y 20 de agosto de 2011, con grado de confianza 

del 95% y margen de error de + - 4.4%, seleccionando al azar 50 páginas del directorio telefónico 
(como cazar con arco y flecha en el siglo XXI). Los porcentajes corresponden al dato ponderado por el inverso 
de la probabilidad de selección. ¿Entendió Usted algo gentil lector?, de eso se trata, de hacer un nudo 
“técnico” que encubra plusvalía marxista. 
El júbilo; 
Uno de los aspirantes al Senado, Enrique Doger Guerrero, apareció en medios agradeciendo con ―prudencia‖ 
el vuelco de las masas a su favor, recordemos que el tamaño de ―muestra‖ fue de 488, y el 42% ―expresó‖ su 

voto para el citado, esto es, 205 ciudadanos con teléfono en casa. Que acto tan bufo. 
Exhortación;  
Como colectivo social tenemos que crecer cualitativamente, exigiendo a la clase política y a los owners de 

los medios de comunicación altura y correspondencia a las circunstancias que estamos encarando 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/agosto/colum-entranas-290811.php
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actualmente los mexicanos. Debemos reprobar esa práctica arcaica de encuestas a modo para repetir una 
mentira cien veces hasta convertirla en verdad, son pericias para sociedades inferiores, que los poblanos no 
merecemos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-

290811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La alimentación debería ser prioritaria 
Nuestro país tiene muchos y gravísimos problemas, como el de la inseguridad, pero tal vez el más 
grave, el que tendrá repercusiones nefastas en la vida de los mexicanos, es el problema 
alimentario. 

Cuando el profesor Jorge Murad, expresidente municipal de Puebla, era diputado federal por Chignahuapan, 

logró la autorización para que fueran explotados racionalmente los bosques de la región y se fundó la empresa 
Bonachiza. 
Como su exigencia fue que se diera ocupación en dicha explotación a los campesinos de la región, llegaron 
personas especializadas para determinar en qué actividades podían ser ubicados los jóvenes de 15 a 30 años, 
dentro del proyecto. 
Se inscribieron cientos de jóvenes campesinos para hacer la prueba y no fue posible ubicarlos en ninguna 

parte, pues la edad mental de la casi totalidad de ellos, era de 12 años.  
Los expertos dijeron que eso se debía a que no tuvieron una alimentación adecuada en su etapa de desarrollo. 
A un paso de una tragedia 
Esto viene a cuento, porque el ingeniero Alberto Jiménez Merino, al rendir protesta como 
coordinador de la Red Nacional de Promotores de Seguridad Alimentaria, en el marco del Congreso 
Ordinario de la CNC y de la IV Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional Agronómico, dio a conocer 
la escalofriante situación que en este renglón, el de la alimentación, priva en nuestro país. 

De 54 millones de pobres, 20 millones están en lo que se ha denominado ―pobreza alimentaria‖, es decir, que a 
veces comen y a veces no y que generalmente padecen enfermedades graves debidas a la desnutrición.  
Pero eso no es todo, 40 millones de mexicanos, padecen algún grado de desnutrición; un 70 por ciento de la 
población mayor de 15 años, padece obesidad o sobrepeso, lo que implica para su atención, pues enferman con 
facilidad de diversos padecimientos, 40 mil millones de pesos. 
Esa es la situación que viven millones de mexicanos y que les restan posibilidades de avance intelectual, 
económico y social y generalmente los conduce a una muerte prematura. No tienen defensas para resistir 

enfermedades que serían perfectamente curables en mejores condiciones alimentarias. 
México es altamente dependiente 
Debido a que en los últimos diez años, no ha habido una política alimentaria del gobierno federal y a 
que los esfuerzos de gobiernos estatales y municipales han sido insuficientes, somos altamente 
dependientes en materia alimentaria, al importar más de la mitad de los alimentos básicos que 
consumimos. 

El 54 por ciento de los alimentos que consumimos, tenemos que importarlos de diferentes países, 
principalmente de los Estados Unidos, lo que nos convierte en lo que se denomina país con dependencia 

alimentaria. 
Para vivir tenemos que importar el 33 por ciento del maíz que consumimos, el 65 por ciento del trigo, el 75 por 
ciento del arroz y el 95 por ciento de la soya. 
Del 2008 a la fecha, la importación de carne de bovino se ha incrementado en un 440 por ciento; la carne de 
ave, en un 280 por ciento, la de cerdo en un 210 por ciento.  

Las importaciones de huevo han subido un 50 por ciento, las de maíz un 85 por ciento y las de sorgo un 44 por 
ciento. 
Pese a todo lo anterior, a que somos un país dependiente alimentario, a que cada vez importamos más 
alimentos básicos para nuestra alimentación, carecemos en absoluto de reservas. 
Dice Jiménez Merino que no hay en México reservas nacionales suficientes de alimentos para atender una 
emergencia. No hay un plan estratégico para producción y abasto de alimentos. 
Y todavía más grave, en lugar de disminuir, los problemas en este aspecto tienden a crecer, pues el abandono 

al campo ha provocado que cientos de miles de agricultores hayan emigrado a los Estados Unidos en busca de 
trabajo. 
Opinan algunos economistas que las políticas neoliberales que pretenden sustituir con importaciones los 

alimentos que antes producíamos porque, según ellos, resulta más caro sembrar aquí, que comprar allá, es lo 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-290811.php
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que ha provocado esta tragedia, que si no se atiende pronto podrá llevar al país a una verdadera catástrofe, 
con millones de mexicanos sin posibilidades de encontrar un trabajo digno, que no sea el de sirviente, por falta 
de capacidad mental debida a una pésima alimentación. 
La reunión de la CNC y del Consejo Nacional Agronómico tuvo lugar el pasado fin de semana en Ecatepec, 

Estado de México. 
Jiménez Merino recibió hace poco un golpe bajo, cuando fue designado presidente de la sección Puebla de la 
Fundación Isidro Fabela, con el fin de desprestigiarlo.  
Pero por lo visto ese golpe no tuvo los efectos deseados, pues dos organizaciones tan importantes como las 
mencionadas, decidieron ponerlo al frente del organismo que está encargado de promover y dar ideas para 
garantizar la seguridad alimentaria en el país. 

Notas Breves: Hoy en Tepeojuma, población ubicada cerca de Izúcar de Matamoros, sobre la carretera 
que va de Atlixco a esa ciudad, se pondrán en marcha los trabajos del libramiento carretero, que permitirá dar 

salida sin pasar por Izúcar, a la carretera intermixteca, a la altura de San Juan Epatlán. También hoy, el 
mandatario poblano estará en el acto en el que se hará entrega del uniforme único de las escuelas 
poblanas…….Blanca Alcalá, la expresidenta municipal de Puebla, que se menciona como posible 
candidata del PRI al Senado, está recibiendo muchos apoyos de priistas importantes. En una fiesta privada de 
la propia expresidenta, estuvieron muchos priistas distinguidos, entre ellos dos exgobernadores: Manuel 

Bartlett Díaz y Melquiades Morales Flores. Desde luego dirigentes del partido tricolor y muchos invitados 
más………Se inició un golpeteo contra el senador con licencia y aspirante a la candidatura del PAN a la 
Presidencia de la República, Santiago Creel, a raíz de la tragedia de Monterrey, pues fue en su tiempo 
como secretario de Gobernación, en el gobierno de Vicente Fox, cuando se rompió con la tradición establecida 
en el gobierno de Lázaro Cárdenas, de no dar autorización para la apertura de casinos por los graves males 
sociales que se derivan de ello. El mismo PAN oficial alentará el golpeteo, pues Creel, no simpatiza en Los 
Pinos, pero sí es apoyado por el Centro Fox, de Guanajuato. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-290811.php 
 
 
 

 
 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Moreno Valle impulsa a enrique Agüera al senado. Jorge David o Alfonso Esparza, futuro rector 
SI NO OCURRE algún malévolo, súbito e indeseado suceso, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, dejará 
la rectoría antes de fin de año. El 4 de octubre rendirá su informe. En noviembre hará su último viaje rectoral a 
China y Japón. Irá a estrechar vínculos de intercambio académico con universidades de ambas potencias 
económicas; a ampliar los horizontes educacionales a los estudiantes poblanos. 
SI LAS SINERGIAS continúan agolpándose, multiplicándose en su favor, Enrique Agüera será candidato al 
Senado de la República. Su decisión no obedecerá a un impulso, a un proyecto o iniciativa estrictamente 

personal, sino a un concierto multilateral de voluntades e intereses. 
Y A QUE REÚNE el perfil político, social, académico que encaja y embona en el tapete de estrategias electorales 

multipartidistas que orquesta el Gobernador Rafael Moreno Valle, ante su evidente escasez de candidatos 
fuertes, dentro de su órbita, para las elecciones del 2012 en que se renovarán la presidencia y las cámaras de 
senadores y diputados.. 
IRÓNICA, PARADÓJICAMENTE, el rector será candidato de Moreno Valle, pero no lo será del PAN. Sería 
abanderado de la alianza PRI-PVM-PANAL, éste último, partido de Elba Esther Gordillo. 

OBTENDRÍA EL VISTO bueno de Enrique Peña Nieto, y Humberto Moreira, por obra y gracia de las artísticas, 
sorprendentes, promiscuas alianzas políticas que sólo la dirigente vitalicia del SNTE se da el lujo de diseñar y 
concretar, pese a quien le pesen. 
VEREMOS AL GOBERNADOR, a Elba Esther, quebrar el cascarón de la coalicion con que ganaron en 2010. 
Construir una nueva liga con otros partidos, excepto Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo que 
apoyan, alientan y postulan la candidatura de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia. 

LA SINTONÍA SE ha trocado en disonancia. López Obrador, cada vez que viene a Puebla, golpea verbalmente al 
Gobernador. Por dicha causa Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de Gobierno, y Eukid Castañon, 
renunciaron a la militancia de Movimiento Ciudadano, por congruencia política; en respuesta a una alianza 
resquebrajada, que se tornará en incompatibilidad beligerante.  

CON EL PRD habrá pactos electorales hasta que salga humo blanco en la tienda de campaña de López Obrador 
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o de Marcelo Ebrard. Es muy previsible que ese doble juego y antagonismo desemboque, confluya en una 
suma, en una multiplicación, en una candidatura unificadora capaz de amalgamar a las dispersas corrientes de 
izquierda nacional. 
SÓLO SI MARCELO se constituye en cabeza presidenciables, habría asociación electoral, a partir de los 

inveterados lazos que hubo entre Elba Esther y Ebrard, quien fuera su cercano colaborador. De ese tronco 
común se nutre el hermanamiento entre Rafael y Marcelo.  
EL GOBERNADOR JUGARÁ a ganar por las vías, alianzas y candidatos que sea necesario en el 2012. No puede 
darse el lujo de correr el riesgo de perder, por lo que le viene aconteciendo al PAN, muy debilitado por la 
pésima gestión de Felipe Calderón, cuyo gobierno y su candidato sufrirán las consecuencias de una cuadruple 
crisis en la campaña electoral:  

LA DECLINACIÓN DEL crecimiento económico mundial y nacional. El fracaso de su empecinada guerra personal 
contra el narcotráfico que ingresó al paradigma del TERRORISMO, por lo sucedido en Monterrey. El 

agravamiento del desempleo, la pobreza y la hambruna. La ausencia de credibilidad y confianza popular en su 
gobierno. 
SU PARTIDO -EL PAN- no le da para ganar. Rafael Moreno no tiene otra vía de competencia que articular un 
nuevo bloque de partidos y echar mano de candidatos donde los haya, a condición que estén bajo su férula. El 
regreso de Elba Esther al PRI, al lado de Moreira y de Peña Nieto, le abrieron esa oportunidad coyuntural de 

oro, bajo dos justificadas y poderosas razones: en el PRI están las figuras políticos con perfiles ganadores: 
ENRIQUE AGÜERA, Enrique Doger Guerrero, Alberto Jiménez Merino, Alejandro Armenta Mier, Blanca Alcalá 
Ruiz, Javier López Zavala. ¿Por qué impulsa a Agüera, no a otros?  
CON EL RECTOR corre un armonizado río de intereses políticos, de asistencia y cooperación. La BUAP está hoy 
bajo control político del gobernador, como lo estuvo con gobiernos priistas. En contraste, en el PAN, tiene 
correligionarios, no aliados, ni socios incondicionales, menos candidatos con perfil ganador.  
LA EXCEPCIÓN ES Fernando Manzanilla Prieto. Pero ganaría un senador y perdería a su brazo y cerebro 

derecho en el gobierno. El otro aspirante de su equipo al senado, que encaja en la fórmula PRI-PANAL, es 
Guillermo Arechiga Santamaria, hombre de los afectos de Elba Esther. Es presidente de la Gran Comisión del 

Congreso; ex diputado federal; ex coordinador de delegaciones del ISSSTE, y ex dirigente del SNTE. 
SOBRA DECIR que Enrique Doger, Alberto Jiménez, Blanca Alcalá, Alejandro Armenta y Javier López Zavala van 
a hacer hasta lo imposible para validar su capital político ante Peña Nieto y Humberto Moreira. 
IMPEDIR QUE ELBA Esther y Moreno Valle les arrebaten las dos candidaturas al senado, con candidatos priistas 

de su predilección, como Enrique Agüera, quien hasta hace 7 meses era visto y tratado como su rival, fue 
sometido a cruel persecución mediática y política, pero el rector actuó con inteligencia y sagacidad; es punta de 
lanza de su avanzada electoral. 
AGÜERA PEDIRÁ LICENCIA. Tendrá el privilegio de nombrar a su sucesor interino. Sus candidatos confiables 
son: el doctor Jorge David Cortes Moreno, Director de Comunicación Social, uno de sus más cercanos 
consejeros; y Alfonso Esparza Ortiz, tesorero general. Ambos han empezado a jugar un rol de consensos, 
empatías y adhesiones dentro de la BUAP.  

NO HABRÁ JUEGO sucesorio abierto, El sistema de elección directa evita que despierte y se agite el gigante 
dormido de las ideas y del conocimiento; se corra el riesgo de la vorágine de las movilizaciones y el activismo 
universitario. Varios aspirantes esperan su turno en la rectoría, a través de la vía democrática.  
Continuamos el lunes venidero.  

De lunes a viernes en ABC Radio, de 12 a 13 horas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El PAN no será abeja del Panal en Puebla 
Ya hay fecha para el inicio de hostilidades por el control del Partido Acción Nacional en Puebla. 
El 3 de septiembre sesionará por vez primera el polémico nuevo consejo estatal del PAN, cuya elección mostró 
las fisuras en la supuesta unidad interna panista, luego de haber derrotado la hegemonía priista, a través de 

Rafael Moreno Valle Rosas. Se llegará con un consejo equilibrado, a pesar de los esfuerzos morenovallistas por 
controlar al partido, a través de sus operadores internos: Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y 
Genaro Ramírez, hoy metidos en la antesala de la expulsión por la campaña pirata de afiliación que 
emprendieron. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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En las semanas previas al consejo del próximo sábado se ha logrado apaciguar los ánimos entre los llamados 
―liderazgos panistas‖. El propio gobernador se ha reunido en privado con el senador Humberto Aguilar 
Coronado, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, el titular de Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa y con el 
dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón, en aras de evitar un encontronazo que envíe una señal de ruptura 

interna. Está claro que con la única que no se han tendido puentes es con Ana Teresa Aranda, quien al igual 
que muchos panistas señalan que si algo caracteriza al gobierno, encabezado por uno de ellos (Moreno Valle) 
es la ausencia de blanquiazules en el gabinete. 
La única posición de primer nivel que se mantiene es Pablo Rodríguez. 
Caso Manzanilla 
Tras la renuncia del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, al Partido Movimiento Ciudadano 

(Convergencia) no se tiene reportes en Puebla que indiquen el inicio de un proceso de afiliación como 
adherente o militante al PAN. 

Los estatutos internos prevén que la aceptación de un militante de otro partido a Acción Nacional implicaría un 
proceso largo de espera, en virtud de evitar los llamados ―panistas golondrinos‖. 
Es probable que se pueda solicitar la inscripción al partido desde el CEN, pero el estatuto es de observancia en 
todo el país. 
De hecho, existe desde que inició la actual administración el compromiso de afiliación de 100 morenovallistas 

como adherentes y 50 como militantes, a través del Comité Directivo Municipal de Puebla. 
La sucesión 2012 
Otro aspecto que se observará el 3 de septiembre, en la primera sesión del consejo estatal panista, será la 
candidatura del PAN a la presidencia de la República. Aquí los grupos se han dividido: el grupo del gobernador 
respalda a Ernesto Cordero; el de Eduardo Rivera Pérez y Augusta Díaz de Rivera con Josefina Vázquez Mota; 
Juan Carlos Mondragón con Emilio González;  el yunquista José Antonio Díaz García con Alonso Lujambio; y el 
senador Humberto Aguilar con Santiago Creel Miranda. Lo único claro es que –a pesar de los intentos- el PAN 

seguirá en la órbita de La Organización, la cual no dejará que los morenovallistas ―panalicen‖ el partido; es 
decir, que lo pongan al servicio de los intereses de la maestra Elba Esther Gordillo, aunque se observen visos 

de alianza con el presidente Felipe Calderón. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7032&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Un marinista a recursos humanos  
Se ha confirmado el relevo de Francisco Bedolla al frente de  Dirección de Recursos Humanos de la Secretaría 
de Administración estatal. 
Al cargo llega juan Alvarado Morfín, hijo del ex futbolista y ex técnico del Puebla y Lobos-Buap, Juan Alvarado 
Marín. 
Alvarado Morfín es un marinista recalcitrante, quien fungió como subdirector de Recursos Humanos de la 
Secretaría de Finanzas en el sexenio pasado, en donde fue uno de los más cercanos colaboradores y protegidos 

de Jorge Mendoza Velarde, quien era subsecretario de Administración de la dependencia. 
―Juanito‖, como cariñosamente le llaman, es, por si fuera poco, amiguísimo de Roberto Marín Torres, hermano 
del ex gobernador del estado y también del ex candidato del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala, a quien 
ayudó en su campaña con parte de la logística financiera. 

A Roberto Marín y a Alvarado Morfín, como diría el comercial, ―el fútbol los une‖. 
Y es que, Juanito se volvió famoso en el sexenio pasado, no por su eficiencia, capacidad o inteligencia como 
servidor público, sino porque se encargaba de toda la logística operativa y financiera para mantener un 

carísimo equipo de balompié que participaba en la liga interdependencias y en donde Roberto Marín era el jefe 
de jefes. 
Sobra decir que la impresionante oncena, en la que jugaban brasileños, argentinos y uruguayos, era financiada 
con recursos del erario. 
La logística operaba más o menos así: 
Los jugadores eran registrados como trabajadores de la Secretaría de Finanzas, con plaza y toda la cosa, pero 

como los sueldos de acuerdo al tabulador resultaban ―modestos‖, de acuerdo con el dinero prometido por el 
hermano del gobernador, el resto de los salarios eran pagados por el siempre ambiguo y casi nunca 
transparente esquema de ―compensaciones‖. 
De esta manera, llegaban a cobrar hasta tres veces más de lo que valía el supuesto cargo que desempeñaban 
en la Secretaría de Finanzas. 

Por ejemplo, mientras Alvarado Morfín cobraba por concepto de sueldo poco más de 8 mil pesos mensuales, 
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por compensaciones se embolsaba cerca de 35 mil pesos más. 
Nada mal para cascarear los fines de semana ¿no? 
En la misma situación se encontraban el jefe directo de Alvarado, Antonio Arellano Zazueta, director de 
Recursos Humanos, que por sueldo ganaba 14 mil pesos y por compensaciones, cerca de  45 mil adicionales. 

El brasileño Mauricio López era ―analista‖ de Finanzas, cobraba 12 mil pesos de sueldo y le daban 8 mil más por 
jugar fútbol. 
Y así, en la misma situación, estaban personajes como Miguel Poncet y Oscar Cano. 
Qué chulada ¿no? 
Sobra decir que este auténtico trabuco, fue campeón año con año del torneo interdependencias que 
lambisconamente se llamaba ―Mario Marín Torres‖. 

¿Cómo la ve? 
¿Cómo llamarle al desvío de recursos públicos para fines particulares y al sostenimiento de una estructura de 

aviadores que no trabajaban realmente en la burocracia estatal y a los que sólo se les pagaba por jugar fútbol? 
Corrupción. 
¿Cómo es posible que en la actual administración estatal, tan supuestamente crítica de la corrupción 
institucionalizada en el anterior gobierno, se contrate a uno de los principales operadores de este ejemplo de 
ilegalidad y se le asigne un puesto de tanta importancia como la dirección de Recursos Humanos? 

Increíble. 
Por cierto, Alvarado Morfín, en pocos días, ya dio muestras de su ineptitud como servidor público. 
Un yerro monumental de su parte estuvo a punto de ocasionar que los maestros poblanos no cobraran 
puntualmente su salario. 
¿Se imagina? 
Los docentes, los incondicionales del gobernador, los favoritos, el sector social más beneficiado con prebendas 
económicas por parte del gobierno estatal. 

Hubiera sido un auténtico escándalo. 
El problema se solucionó con la autorización, con su respectivo pago, de horas extras para decenas de 

trabajadores de la Secretaría de Administración. 
Claro, con cargo al erario. 
Mejor que lo ocupen para armarles otro equipo de fútbol. 
Este gobierno ya revivió las famosas cascaritas, nada más que ahora no se hacen en Casa Puebla, sino en una 

cancha ubicada en el costado derecho de la Atlixcáyotl, justo a la altura de la caseta. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7033&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Después del niño ahogado 
Después de la masacre perpetrada por los malditos sicarios –de cualquier cártel, son lo mismo- en Monterrey, 
lo que resulta patético e indigna mucho más que el propio trágico acontecimiento, es la actitud de autoridades 

de uno u otro nivel. 
El Gobierno federal parece que encontró un motivo más que bueno para seguirse haciendo propaganda: Felipe 
Calderón llama a todo México a la unidad en su lucha contra los malos, aunque lo que en realidad parece que 
pide es unidad en torno a su imagen y a sus propósitos políticos-partidistas. 

Todo lo que haga o deje de hacer el Presidente a partir de ahora es con fines electorales, no lo olvidemos ni por 
un momento. 
Claro, la Secretaría de Hacienda comandada por el inefable cuasi delfín Ernesto Cordero, anuncia enérgica la 

confiscación de miles de máquinas tragamonedas por no estar ―en orden‖ ante el SAT. También amenaza que 
el retiro de las tragamonedas se hará en todo el país, no solo en Monterrey. 
El Gobierno estatal neoleonés del inepto Rodrigo Medina anuncia que hará mil acciones en la búsqueda y contra 
los autores del asqueroso crimen. El Presidente Municipal de Monterrey no sabe ni qué decir… 
En todos los Estados, los Gobernadores anuncian que ―meterán en cintura‖ a todos los Casinos y casas de 
apuestas. Rafael Moreno Valle expresa enfático que ―se revisará el funcionamiento‖ de los Casinos en Puebla. 

Sí. Todo excelente. Pero… ¿Por qué carajos no hacen todo eso antes de que ocurran las tragedias? 
Estamos exactamente igual que cuando el incendio de la Guardería ABC en Hermosillo. Todo mundo condena el 
hecho, pero nadie se hace responsable de la tragedia y se echan la pelotita los tres niveles de Gobierno. 
Ayer por la tarde cientos de personas en Monterrey gritaban por igual que ya se largue Medina… y Calderón. 
Y no es para menos. 

LA HISTORIA DE CADA AÑO 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7033&Itemid=71
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Gobiernos van y gobiernos vienen, en una fatídica alternancia de incapacidades y desórdenes. El hecho es que 
cada año, en temporada de lluvias (que es igualita cada año, desde que tengo uso de razón y vivo en Puebla… 
o sea más de 40 años), la ciudad y sus alrededores se desquician. 
Las calles de Puebla están en ruinas: Miles de baches destrozan las llantas de los automóviles de cientos de 

automovilistas que con impotencia y rabia maldicen a la autoridad municipal. 
Y ya no se vale echar la culpa al anterior: Ese ha sido el deporte de cada Presidente Municipal desde hace casi 
veinte años. 
Los ríos crecen y los arroyos se desbordan. El maldito Rabanillo cada año inunda a decenas de fraccionamientos 
que por desgracia se han instalado a sus orillas en la zona del Blvd. Forjadores y San Pedro Cholula. 
El periodista Valentín Varillas nos ha contado recientemente que ya había planes de entubar correctamente 

dicho riachuelo, pero que por razones electorales los imbéciles panistas de la Comisión Nacional del Agua no lo 
hicieron en 2010 para no favorecer al odiado PRI. 

Y el Gobierno Estatal no se queda atrás en su irresponsabilidad: El bien llamado Periférico de la Muerte, con las 
últimas lluvias está verdaderamente minado con cientos de baches en uno y otro sentido. Tomar dicha vía 
representa verdaderamente jugarse la vida, pues al ir a más de 70 u 80 km. por hora, caer en un bache 
significa accidente seguro de consecuencias lamentables. 
Pero prefieren las obras más vistosas y con fines propagandísticos, que arreglar el maldito periférico que diseñó 

Bartlett, medio continuó Melquíades y remendó Marín. Nada de arreglar porquerías que hicieron las perversos 
priistas. 
Nomás que da la casualidad que el actual Gobernador era más que destacado funcionario en uno de esos 
sexenios y más que destacado representante popular –dos veces- del odiado PRI. 
Entonces no vale la apatía por arreglar desperfectos priistas, si también formaron parte de esa raza. 
No sé ni para qué me enojo. 
LA CENA DE NEGROS PRIISTA POR EL SENADO 

Los priístas andan más que entusiasmados en la búsqueda de las candidaturas de la fórmula para el Senado de 
la República. 

Hacen cuentas alegres –de la lechera- y piensan que si continúa la ola del ―Efecto Peña Nieto‖, cualquiera de 
ellos que sea nominado, ganará el escaño y se convertirá en uno de los altos tribunos de nuestra República. 
Y todos los días se suma alguien en dicha frenética búsqueda. 
Al día de hoy, anote Usted a: 

Blanca Alcalá Ruíz, Enrique Dóger Guerrero, Javier López Zavala, Mario Marín Torres, Enrique Agüera Ibáñez, 
Alejandro Armenta Mier, Fernando Morales Martínez, Oscar Aguilar González, Juan Carlos Lastiri Quirós, Alberto 
Jiménez Merino y hasta a Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas Hernández. 
Más los que se agreguen el día de hoy (¿Charbel Jorge Estefan Chidiac, Jaime Alcántara Silva?). 
Más el inquieto Juan Carlos Natale del Partido Verde, que insiste que irá en la negociación de candidaturas por 
la alianza de su partido con el tricolor. 
Ya nomás falta que también quiera lanzarse Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya o don Guillermo 

Pacheco Pulido. 
Claro, la intención de algunos es mera vacilada, como lo es el caso de Víctor Hugo Islas, Chucho Morales u 
Oscar Aguilar. 
Pero los demás sí están realmente en la lista para la pelea. Mario Marín no puede ser descartado hasta que él, 

de viva voz, se baje de la contienda. Lo demás han sido especulaciones periodísticas que siempre abundan. 
Lo mismo puede decirse de Enrique Agüera, quien sí ha dicho que no tiene interés en participar. Pero también 
sabemos que el que más insiste en que no lo incluyan, a veces es quien se queda con la candidatura. Al 

parecer es la manera más inteligente de jugar en la política mexicana. 
El problema es que ninguno avizora que Enrique Peña Nieto, si bien es el precandidato presidencial mejor 
posicionado, todavía tiene que pasar el amargo trago de una campaña de ataques y desprestigio que le tienen 
preparada desde Presidencia de la República. 
Vaya, si hoy fueran las elecciones, Peña Nieto ganaría; y seguramente con él los candidatos al Senado. Pero el 
problema es que las elecciones no son hoy. Faltan 11 meses. Y en Puebla hay Gobernador panista que 

supuestamente operaría a favor de los abanderados blanquiazules. 
Bueno, eso es lo que se espera de él. 
En fin. A ver si a los inquietos priístas no les pasa lo del 2006, cuando Montero ya se saboreaba el escaño 
senatorial. 
Todo puede pasar ya en este México de la democracia posmoderna. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7036&Itemid=72 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las demandas de Marín y un Horno Lleno de Bollos 
El periodista Jorge Meléndez Preciado fue demandado por daño moral el 22 de noviembre de 2010 por el 
entonces gobernador Mario Marín Torres. 

A partir de entonces, faltaba más, las cosas han ido muy lentamente en el ámbito de la justicia. 
El caso se encuentra en un suspenso cinematográfico y delirante. 
En idéntica situación se encuentran otros diez reporteros y articulistas de Acento Veintiuno, quienes también 
fueron demandados por Marín. 

Hace unos días, Meléndez Preciado, articulista de Etcétera y El Financiero, publicó algunas líneas reveladoras 
sobre el caso que enfrenta. 
Vea el lector: 

―El 16 de mayo por fin se iba a dar el encuentro. En el juzgado estaríamos Mario Marín, ex Ejecutivo de Puebla, 
y este periodista, uno de los 11 que fueron demandados por 'daño moral' por el 'góber precioso'. ―Aunque la 
espera fue inútil, jamás apareció el supuesto reclamante. Su abogada, muy curiosa, me dijo que 'el señor está 
indignado', palabra de moda por la rebelión de los españoles. Al preguntarle a qué se debía esa actitud, me 
respondió: por lo que escribió en Acento Veintiuno. A lo que le contesté que yo también estaba indignado, desde 
que trató de apabullar a Lydia Cacho, la cual actualmente sufre amenazas de muerte. 
―A fin de cuentas, la mayoría de las pruebas del político fueron cuestionadas y una buena cantidad de las 

presentadas por mi defensa, admitidas, incluyendo las afirmaciones de un perito en medios de comunicación, el 
maestro Pablo Cabañas. ―Aunque ya sabemos: el juicio continuará y habrá que esperar a tener mejor suerte que 
Alfredo Rivera Flores, quien se las ha visto negras contra un cacique de Hidalgo por su texto, 'La Sosa Nostra'. 
―El asunto mío se presentó el 22 de noviembre por el señor Marín. La contestación fue el 12 de enero. La 
primera audiencia el 16, citado en el párrafo inicial. Y es hora que todo está en calma, pero el músculo no 

duerme. 

―Mientras tanto, el diario Reforma ha informado que tres grandes hospitales construidos a precios enormes en 
Puebla están inhabilitados. Ello porque su edificación fue en terrenos inadecuados, los materiales eran 
deficientes y/o las condiciones para echarlos a caminar inexistentes. O sea, la dignidad del poblano quedó muy 
en alto. 
―El lunes 4 de julio, nuevamente el informativo aludido expresó en primera plana 'Da Puebla a capo apoyo 
precioso'. La información señala cómo se alentó en dicha entidad a Ismael Coronel Sicairos, quien hizo negocios 
con búfalos de agua para engordarlos, aunque el señor está relacionado con los Beltrán Leyva en múltiples 

actividades. 
―Al siguiente día nuevamente se dio información del asunto, en la cual incluso se decía que Coronel Sicairos era 
testigo protegido de la PGR. Y gracias a sus informes se conoce más de esos hermanos tan famosos. 
―Pero no es todo, es de notar que la persecución de Alberto Beltrán Leyva, el ―Jefe de Jefes‖, se dio en parte del 
estado de Puebla, tanto así que en Atlixco y otros lugares hubo retenes militares. Se habló incluso de que en un 
fraccionamiento, El Cristo, fue iniciada la operación, la cual terminó en Cuernavaca, Morelos, donde fue 
liquidado el mencionado. Otro sujeto conocido, Sergio Villareal, 'El Grande', fue detenido en el fraccionamiento 

Puerta de Hierro, un lugar donde habitan importantes políticos e inversionistas, afincados en Puebla. 
―Y, para no hacer más grande la lista de quienes están relacionados con el narcotráfico, la única casa de cambio 
que ha sido clausurada en los últimos años, por órdenes de la DEA, es la llamada Puebla, situada en el mismo 
estado. 
―Por todo eso, en el número 44 de Acento Veintiuno (11 al 17 de julio), el cintillo es: 'Mario Marín: capo de 
capos'. Lo que no ha traído una nueva demanda de quien es aparentemente muy puntilloso con sus actos de 

gobierno, los cuales han sido, cuando menos, fallidos. 
―Por todo lo anterior, le falta razón a Marín cuando en Animal Político, el importante portal dirigido por Daniel 
Moreno, dice que 'las amenazas a Lydia Cacho ha sido lo peor de mi mandato'. En el mismo sitio electrónico han 
dado cuenta de la megalomanía de este señor, poniendo el nombre de sus parientes cercanos o de él mismo a 
una cantidad de sitios que inauguró en su sexenio. 
―Mario quiere, no faltaba más, ser próximamente Senador de la República. Para eso alardea que él y su delfín 
que fue derrotado a la gubernatura, Javier López Zavala, son parte del equipo cercano de Enrique Peña Nieto. 

Ya sabemos que si éste quiere ganar las dos etapas que le quedan –la candidatura y la Presidencia de la 
República– deberá andar con pies de plomo y no aceptar a tipos nefastos, aunque la política mexicana es 
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impredecible. 
―Lo más curioso es que, no obstante las múltiples acusaciones contra Marín, algunas realizadas por poblanos 
muy reconocidos, no han hecho que el gobernador actual, Rafael Moreno Valle, inicie una acusación contra su 
antecesor. 

―La dignidad se forma y se hace presente, no se defiende únicamente en tribunales. Algo que deben saber los 
políticos cuando demandan a tecleadores‖. 
Hasta aquí el texto de Meléndez Preciado. 
De buena fuente, quien esto escribe sabe que ya hay un buen número de denuncias penales, a punto de ser 
interpuestas, en contra de algunos connotados marinistas. 
El horno, pues, sí está para bollos. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2284 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 

Allanando el camino a Agüera 
La confrontación de estudios de sondeo de opinión a cerca de los aspirantes a la senaduría empieza a ocupar los 
titulares, y cada uno le da una lectura propia de quién está a la cabeza de las preferencias electorales. 
Y es en el PRI en donde la guerra mediática cobró fuerza desde la semana pasada: fue ahí en donde la noticia 
extraoficial se convirtió en oficial: más allá de los ‗no‘ del rector de la BUAP, es un hecho que el tricolor sí está 
contemplando a Enrique Agüera como posible candidato. 

Y no estamos hablando del PRI local, por supuesto: este lo quiere lejos, lejos, muy lejos. 
El punto aquí es que es el CEN y la gente de Enrique Peña Nieto el que está considerando la potencialidad 
electoral del rector, cualidad que finalmente es la única que cuenta para el cuasicandidato a la presidencia de la 
República. 

¿Pero quiere algo mejor? 
Gente cercanísima al gobernador Rafael Moreno Valle comenta que hasta él ve con buenos ojos al rector, dado 
que la relación entre ambos personajes no solo fue mejorando a raíz de la obvia distancia que había debido a que 

Agüera se la jugó claramente con Javier López Zavala, sino que actualmente es bastante sólida. 
Agüera, finalmente, habilidoso como es en los juegos del poder, supo comprender los nuevos tiempos del estado, 
adaptarse rápidamente a la situación política y sumarse al trabajo del nuevo gobernador. 
Así, después del golpeteo mediático de los primeros meses, Agüera ahora disfruta de las aguas mansas para salir 
con una figura fortalecida. 
Claro, el blindaje que ofrece una institución tan noble como la universidad pública significa una garantía, aunado, 
repito, a la adaptación de una nueva realidad política estatal. 

Y si bien es cierto que Enrique Agüera no es militante priista, en la práctica hemos observado que esto nunca 
significó un problema en los estatutos de ese partido: en sus tiempos, todavía como rector, Enrique Doger 
tampoco era priista y, por arte de magia, apareció una credencial de militante con su nombre, foto y posfechada. 
Incluso, hoy en día, de hacerse válida la hipótesis de una candidatura, basta con una votación del consejo político 
para aprobar la militancia de Agüera, aunque claro, para esto deberá dejar la rectoría, cosa que está a punto de 

ocurrir. 

Así las cosas, parece ser que Enrique Agüera está a la espera de las reacciones: si las encuestas aseguran una 
alta votación en las urnas a favor del PRI, la invitación formal del CEN y de la aprobación generalizada de los 
grupos priistas locales, existe una altísima posibilidad de que Agüera, contra toda sus declaraciones, ponga toda 
la carne al asador para competir por la senaduría. 
Sobre todo porque tiene con qué: recursos y una estructura reforzada en el interior del estado con el apoyo de la 
universidad, algo que, siendo honestos, ni Enrique Doger, ni Blanca Alcalá ni Fernando Morales tienen. 
Morenovallistas pintan su raya con Alcalá 

Qué curioso. Con todo y que se comentó mucho la estrecha relación ente la expresidenta Blanca Alcalá con el 
gobernador Rafael Moreno Valle durante la campaña y en los primeros meses del nuevo gobierno, en la boda de 
la hija de Alcalá, Karina, con Edgar Chumacero, no asistió ni un morenovallista. 
Ni uno. 
Claro que se invitó al círculo rojo que conduce Casa Puebla. 
Pero simplemente, dejaron su lugar vacío. 
Ni el gobernador Rafael Moreno Valle, ni Fernando Manzanilla, ni nadie. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2284
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La única del gabinete que hizo su aparición fue Amy Camacho, que se fue antes del plato fuerte y que 
sinceramente, a la empresaria y activista ecológica, no se le considera morenovallista. 
En la mesa principal se caracterizó por su priismo, empezando por Enrique Doger, que llegó solito y casi fue el 
primero en irse, el exgobernador Melquiades Morales y familia, el líder del PRI, Juan Carlos Lastiri, el delegado 

Ranulfo Márquez, y los dos amigos incondicionales de Alcalá: Jorge Estefan Chidiac y Manuel Bartlett. 
La boda se convirtió en una pasarela política, pero a la que ningún morenovallista acudió. 
Qué curioso, ¿no? 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=553 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

En la impunidad quienes quebraron el Issstep en el sexenio marinista 
* Moreno Valle pretende reformar la Ley del Instituto para evitar su ruina 
* Ex líderes sindicales emplazan a Héctor Posadas y a Roberto Rivero Trewartha 
Una iniciativa que se dejó pendiente, pero que será retomada en el tercer periodo ordinario de sesiones o 
antes, es la de reformas a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (Issstep). 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene la intención de evitar el quebranto del Instituto 

mediante una serie de reformas legales y financieras en su sistema de pensiones por jubilación, 
retiro por edad y tiempo de servicio, e introducir una serie de candados que eviten lo ocurrido en el sexenio 
pasado, cuando su ex director José Alfredo Arango García —en complicidad con los ex dirigentes del 
sindicato de burócratas y de la Sección 51 del SNTE— dispuso discrecionalmente del patrimonio del 
Issstep. 
Sin embargo, estas necesarias reformas a la Ley del Issstep no serán bien recibidas por los 

trabajadores de la administración estatal, ni por los maestros de la Sección 51, y tampoco por las  
dirigencias de ambas organizaciones, hasta en tanto no se aclaren las causas que propiciaron y 
aceleraron la crisis financiera del Instituto. 
Y menos cuando las evidencias de desvío y malversación de recursos, abusos en la compra de 
medicamentos, y el pago de millonarias subrogaciones y pensiones a fantasmales beneficiados, no sólo saltan 
a la vista sino que han sido reconocidas por los miembros de la Junta Directiva del Instituto. 
El manto de impunidad que cubre estas corruptelas provocará que la iniciativa de reformas a la Ley 

del Issstep —que el Congreso recibirá y discutirá en el tercer periodo ordinario de sesiones, que arranca el 
próximo 15 de octubre— se convierta en una de las más controversiales. 
Para el gobernador y los diputados no será fácil negociar con los trabajadores que cotizan para el 
organismo un aumento en sus cuotas y aportaciones, en aras de fortalecer las finanzas del Issstep, si la 
Secretaría de la Contraloría y el Congreso del estado han sido omisos en investigar y sancionar a 
quienes en el sexenio pasado se enriquecieron a costa de su patrimonio. 
Con qué argumentos el Ejecutivo y los legisladores pueden pedir a los trabajadores al servicio de 

los poderes del estado apretarse el cinturón, si hasta el momento ninguna autoridad, comenzando por el 

director general del Issstep, el financiero Roberto Rivero Trewartha, ha querido o podido iniciar procesos 
administrativos y penales en contra de los responsables de las irregularidades halladas en el proceso de 
entrega-recepción del Instituto, entre las que destacan: 
La existencia de unas 170 pensiones que eran cobradas por personas que no eran derechohabientes, 
ni beneficiarios de jubilados. 

La autorización fast track de pensiones a altos funcionarios marinistas, aun cuando muchos ellos ni 
siquiera tenían la antigüedad requerida o cumplían con la normatividad vigente para hacerse de este beneficio, 
como Carmelo Ricardo Villa Issa, Joe Hernández Corona y Vicente Gil Luna, entre otros.   
El pago de millonarias sumas por subrogación de cirugías oculares a René Lazcano Fernández, 
hermano del ex subdirector de Prestaciones Económicas, Rodrigo Lazcano Fernández. 
La existencia de médicos con dos y hasta tres plazas. 
Los sobrecostos que tuvo la construcción de la llamada Torre de Especialidades 5 de Mayo con 

recursos del Fideicomiso que administraba el fondo de pensiones del Issstep, que pasaron de 1,300 
millones a sólo 765 millones en diciembre de 2010. 
La ausencia de una escritura pública del predio donde se construyó la Torre de Especialidades, 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=553
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ubicado en la avenida Venustiano Carranza s/n de San Baltasar Campeche, y que supuestamente se adquirió 
en alrededor de 24 millones de pesos, es decir, a razón de 4,800 pesos el metro cuadrado, lo que sin 
duda es otro abuso. 
Las millonarias compras de medicamento, por adjudicación directa, en octubre de 2010. 

Por lo pronto se sabe que el actual dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes 
del Estado y Organismos Descentralizados, Héctor Posadas Manzano, ha sido emplazado por sus 
antecesores en el cargo a explicar cómo y por qué se agotó el fondo de pensiones, y por qué los 
empleados que hoy se acercan al organismo para gestionar su pensión —ya sea por jubilación, retiro por edad 
o años de servicio— tienen que esperar hasta cinco o siete años para que se las comiencen a pagar. 
Y que lo mismo está sucediendo en la Sección 51 del SNTE, donde su actual secretario general Cirilo 

Salas Hernández, ha venido solicitando una auditoría a las tres gestiones del Issstep durante el 
sexenio marinista, a fin de deslindar responsabilidades y saber quién o quiénes de los últimos tres directores 

—Alfredo Arango, Lauro Sánchez López y Ricardo Villa Issa— causaron el quebranto financiero del 
Instituto. 
EN CORTO 
La sesión de instalación del Consejo Estatal del PAN, que inicialmente se programó para el 11 de 
septiembre para que pudiera asistir el gobernador Rafael Moreno Valle, finalmente se llevará a cabo el 

próximo sábado 3 de septiembre. 
En esta primera sesión del nuevo Consejo Estatal del PAN, en el que los seguidores del gobernador 
Moreno Valle tienen una ligera ventaja sobre los simpatizantes del actual dirigente estatal Juan Carlos 
Mondragón Quintana, se nombrarán tres comisiones y se rendirá un informe. 
Los 100 consejeros estatales tendrán que designar a los miembros de la Comisión Permanente, la 
Comisión de Vigilancia (o Presupuesto del CDE) y la Comisión de Orden. 
En la sesión también está previsto que Juan Carlos Mondragón rinda su informe de labores 

correspondiente al semestre enero-junio de 2011. 
*** 

Simón dice: 
―Un síntoma de que te acercas a una crisis nerviosa es creer que tu trabajo es tremendamente importante.‖ 
Bertrand Russell (1872-1970) Filósofo, matemático y escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Blanca Lilia Ibarra Cadena) 
 

La fragmentación social y la rendición de cuentas 
Recientemente tuve oportunidad de participar en el Seminario Internacional “Hacia una política de 
rendición de cuentas en México”, en el panel denominado: La Fragmentación Social y la Rendición 
de Cuentas. A lo largo de este panel se habló de la necesidad de restablecer el tejido social, 
impulsar la creación de auténticos canales de participación ciudadana así como trabajar sobre una 
cultura cívica de respeto a la legalidad. Es decir, se trata no sólo de que las organizaciones de la 

sociedad civil intercambien información con el gobierno, sino que sean generadoras de un cambio 
social que propicie una ciudadanía activa, informada y crítica y la sociedad civil logre consolidarse 

para ser considerada en la toma de decisiones gubernamentales y pueda ejercer diversas formas de 
control sobre la autoridad. 
Se ha dicho con insistencia que la democracia se fortalece con la aplicación de la transparencia, garantizar el 
derecho de acceso a la información y el pleno respeto a la libertad de expresión. Al mismo tiempo, se reconoce 
que el avance que nuestro país ha tenido en materia de transparencia no es homogéneo en todos los estados; 

que en algunas entidades hay mayor resistencia de parte de los gobiernos a rendir cuentas.  
Sabemos también que a pesar creación de leyes y de organismos en materia de transparencia, la percepción en 
la sociedad es que la corrupción en nuestro país, ha crecido. 
Con estas primeras aseveraciones, me refiero a dos problemas que inciden en la fragmentación social que vive 
México.  
El primero de ellos es a la presencia, cada vez mayor, de la crisis política que ha tensado la relación entre la 
sociedad y las instituciones del Estado mexicano.  

Aunque son varias las causas de dicha crisis, basta con mencionar, que la incapacidad del Estado y el gobierno 
para resolver problemas como la pobreza, disminuir la desigualdad o reducir la brecha de la inequidad, ha 
profundizado la crisis política y acentuado la fragmentación  de la sociedad, hoy desconfiada de las instituciones 

públicas y con una profunda pérdida de credibilidad hacia los actores políticos. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Para nadie es extraño que la desconfianza ciudadana en México tenga una presencia cada vez más fuerte y 
arraigada en la cultura política, situación que tiene una fuerte incidencia en la fragmentación social. 
Diversas investigaciones y estudios de opinión confirman ante el alto grado de desconfianza de los ciudadanos, 
que es urgente impulsar y fortalecer el capital social. 

Otro aspecto tiene que ver con el debilitamiento de las mismas instituciones y los efectos que genera en 
perjuicio de la rendición de cuentas.  
En distintos foros se ha reflexionado insistentemente sobre la tesis de que la corrupción y la impunidad 
debilitan a las instituciones públicas y privadas, distorsionan a la economía y erosionan la moral social de la 
sociedad. 
No es gratuito que el último del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la Organización de los 

Estados Americanos, sobre nuestra democracia, establezca tres recomendaciones muy puntuales para el 
ejercicio democrático del poder: 

•    Fortalecer la independencia de los poderes 
•    Fortalecer las instancias de rendición de cuentas 
•    Incrementar el poder político real del Estado, modernizando sus organizaciones.  
En el caso especial de la rendición de cuentas, estos organismos internacionales recomiendan pasar de una 
transparencia pasiva a una transparencia activa para fortalecer el control ciudadano del Estado.  

En ese sentido, aseveran estos organismos, para que la rendición de cuentas vertical sea efectiva, es 
indispensable facilitar el acceso a la información y la transparencia de los actos y las políticas públicas, en su 
etapa de formulación y ejecución. 
Lo anterior requiere, entre otros factores, fortalecer la relación de colaboración del gobierno con los ciudadanos 
y  darnos a la tarea de vigorizar las instituciones con una política integral de rendición de cuentas. 
Debemos, por lo tanto, vigorizar a las instituciones para disminuir el riesgo de una inestabilidad política y una 
mayor fragmentación social.  

Para decirlo en palabras de Andreas Schedler: ―la vida en un vacío institucional, se ve privada de todo lo 
confiable, de las certezas que normalmente permiten a la gente ver más allá del futuro inmediato, ahorrar e 

invertir, planear, prevenir y posponer, desplazar al futuro costos presentes o, simplemente, confiar y 
relajarse‖.  
Sin futuro ni normas sociales que promuevan la convivencia basada en la tolerancia y el respeto al otro, la 
desconfianza ciudadana crece y se instala como una práctica cotidiana. 

La salida posible a este doble problema: la desconfianza ciudadana en las instituciones del Estado y el propio 
debilitamiento de las mismas, pasa necesariamente por un rediseño institucional que contemple la participación 
de los ciudadanos mediante la construcción de políticas públicas enfocadas a la consolidación democrática del 
país y la creación de un sistema articulado de rendición de cuentas. 
Felicito al Centro de Investigación y Docencia Económicas, a la Red por la Rendición de Cuentas y al Instituto 
Federal de Acceso a la Información por estos valiosos encuentros de reflexión y de propuesta. 
*Comisionada Presidenta de la CAIP.  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15852:la-fragmentación-social-y-la-
rendición-de-cuentas&Itemid=334 

 
(Ernesto García Cholula) 

 
Continúa la puja por el PRI Municipal  
Dicen los que saben que hay uno que otro priista de hueso colorado que pide a gritos a su dirigencia 
estatal que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós, impedir que “alguien” imponga al próximo líder del 
partido, pues revelan que existen muchas manos que quieren interferir en la renovación de la 

dirigencia municipal.  
Ya lo dice el viejo refrán ―hay que ver la viga en ojo propio antes de ver la paja en el ojo ajeno‖ y es que hay 
priistas que no quieren que ―alguien‖ meta las manos como Ignacio Mier e Israel Pacheco quienes apoyan a 
Iván Galindo quien por cierto no los ha negado, sino al contrario, a los cuatro vientos grita que estos 
personajes y otro -el cual les dejo a su imaginación- son sus padrinos. 
Por cierto, dicen los que saben que Jorge Alfonso Ruíz Romero, ex diputado local había levantado la mano, no 
obstante al aspirar a la diputación federal por el sexto distrito de la capital se descartó porque al ser el 

Presidente del partido en la ciudad no podría buscar la candidatura ni mucho menos, como Iván Galindo al cual 
no le quedo de otra al apoyarlo, volverse una de la monedas de cambio para obtener la tan ansiada senaduría 
del ―tatiasca‖. 

También, dicen los que saben que la base priista del municipio quiere un líder al que conozcan, que tenga 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15852:la-fragmentación-social-y-la-rendición-de-cuentas&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15852:la-fragmentación-social-y-la-rendición-de-cuentas&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Agosto de 2011 
 

 

 

 38 

experiencia, que tenga trabajo de partido y que sobre todo sea ―priista de siempre‖ ya que rumbo a las 
elecciones del 2012 la ciudad de Puebla y su potencial electoral no lo puede manejar alguien sin experiencia 
dada la guerra política que viviremos. Por último y como lo comenté en entregas pasadas es una gran ―talacha‖ 
la que la dirigencia tricolor en el Estado tiene a cuestas para lograr sacar lo menos raspada posible a la próxima 

dirigencia del PRI en el municipio de Puebla. 
*** 
Centro Juvenil en San Jerónimo. Como se lo adelanté en nuestra anterior colaboración, la Junta Auxiliar de San 
Jerónimo Caleras ya cuenta con una Casa de la Juventud, misma que fue inaugurada este fin de semana, sin 
embargo, dicen los que saben que en próximos meses esta Casa se transformará y cambiara de imagen, pues 
se planea sea un Centro Juvenil, el primero de la Capital Poblana. 

Dicen los que Saben que el director del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla, Emmanuel Torres 
Bautista, se fue tan satisfecho del trabajo que hicieron los jóvenes de aquella demarcación y que el Instituto 

que encabeza los apoyará y respaldará. Éxito jóvenes, enhorabuena. 
*** 
Libramiento Tepeojuma – Epatlán. Dicen que mañana el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas 
estará en el Municipio de Tepeojuma, para dar el banderazo al inicio de la Construcción del Libramiento 
Tepeojuma - Epatlán, exactamente en el kilómetro 1+280 del Libramiento Tepeojuma – Epatlán. 

*** 
La Frase."Solo triunfa en el mundo quien se levanta y busca a las circunstancias, creándolas si no las 
encuentra."  (George Bernard Shaw) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15851:continúa-la-puja-por-el-pri-
municipal&Itemid=334 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Blanca Alcalá  

El fin de semana tuvo lugar la boda que une a dos linajes políticos priístas: la boda de Karina, hija 
de la exalcaldesa de Puebla Blanca Alcalá, con Edgar Chumacero, esgrimista internacional, 
actualmente dedicado a la política profesional y con apellido ligado al inolvidable líder obrero 
poblano. 
La ceremonia religiosa fue en la Catedral de Puebla oficiada por el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa. 
La cena en la exhacienda San Agustín, por Atlixco, donde Blanca Alcalá congregó a dos exgobernadores, 
Manuel Bartlett Díaz y Melquiades Morales Flores. En la mesa principal de invitados estuvieron además el rector 

de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez, Rafael Moreno Valle Sánchez  --dueño de Los Pericos de Puebla--, el 
empresario Francisco Covarrubias, todos con sus esposas, además del obispo Eugenio Lira. 
Otra mesa congregó al secretario de Finanzas del PRI nacional Jorge Estefan Chidiac, al delegado tricolor en 
Puebla Ranulfo Márquez y al dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós. No faltó el rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez. 
Otros asistentes a un evento social que  no podía dejar de ser político, pues Blanca Alcalá busca la candidatura 

de su partido al Senado de la República, 
Rosario Robles, Pablo Fernández del Campo, Luis Alberto Arriaga, Julián Haddad, René Sánchez Juárez, Juan de 

Dios Bravo, Javier García Ramírez, Rocío García Olmedo, Mario Montero Serrano y Enrique Doger Guerrero. 
Del medio periodístico, Coral Castillo viuda de Cañedo, Armando Prida, Felipe Flores Núñez, Javier Sánchez 
Galicia, Mauricio Vázquez Ramos, Leticia Montagner y Erick Becerra.  
QUEJAS DEL CERESO 
Un mail, de un abogado litigante, que se identifica plenamente, da cuenta de algunas  cosas que pasan en el 

Cereso de San Miguel: 
Le escribo sorprendido y quizá contrariado al ver las dimensiones que ha alcanzado el Cereso de San Miguel, 
luego de la llegada como director de un ex policía federal de caminos de nombre Juan Roberto Montes Romero. 
Dicen que para muestra un botón, por eso le pongo por ejemplo, el del conocido defraudador Edmundo Tiro 
Moranchel, quien gracias a la estafa de miles de poblanos, se hizo mega millonario y hoy vive preso en unas 
condiciones que en nada le envidiaría a un jeque árabe. 
De entrada le puedo comentar que vive en la celda número dos del pabellón de V.I., la cual se encuentra 

lujosamente amueblada con todos los servicios, frigo bar, televisión, dvd y servicios de televisión por cable. 
El defraudador ya llegó a mil amigos en su lista de contactos por el facebook, imagínese el grado de cinismo de 
este sujeto, pero también de las autoridades que lo solapan y de los medios de comunicación que no dicen 

nada. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15851:continúa-la-puja-por-el-pri-municipal&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15851:continúa-la-puja-por-el-pri-municipal&Itemid=334
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Haga la prueba, ingrese a Facebook, envíele una solicitud de amistad y verá que de inmediato le contesta. 
Sobra decir, que también por la red, ya comenzó también a hacer sus acostumbrados fraudes ¿eh? 
¿Cuánto pagará Edmundo Tiro por este tipo de comodidades en la prisión? ¿Gratis, por supuesto que no? 
Hasta aquí el mail enviado. 

En fin como escribió Gloria Arenas Agis en su poesía ―Cárcel‖: 
Las rejas aíslan, 
rodean de silencio, y de ausencia, 
pero no pueden callar la voz.  
Las rejas son frías, 
congelan el alma, 

humedecen los ojos, 
pero no pueden apagar el fuego. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15845:blanca-alcalá&Itemid=333 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El veto de Henaine a Puebla On Line 
Regreso y me entero que Ricardo Henaine nos ha expulsado del estadio Cuauhtémoc. 
Que Puebla On Line tiene prohibido el acceso a la zona de prensa y demás sitios donde habitualmente 

realizan su trabajo los representantes de los medios de comunicación durante los partidos y entrenamientos 
de La Franja. Que como un Dios excéntrico, el socio mayoritario del equipo poblano nos ha colgado la 
etiqueta de “indeseables”. 
Y que el veto (¿o qué otra cosa es?) durará lo que dure el capricho del caprichoso empresario. 
Fue el director de Operaciones del Puebla F.C., Héctor Vera Ramírez –hasta eso: un tipo educado-, quien nos 

comunicó a mitad de semana que el Puebla vs Pumas del pasado 21 de agosto fue el último partido que 

pudimos grabar con libertad para editarlo y subirlo a nuestra sección Multimedia y canal de You Tube, pues 
la entrada al Cuauhtémoc está y estará prohibida para nosotros. “Fueron órdenes directas del Sr. 
Henaine”, dijo, y recogió las acreditaciones que la misma directiva nos había proporcionado días antes del 
inicio del actual torneo de futbol de primera división. Al parecer, Henaine está molesto -muy pero muy 
molesto- con el manejo que en este espacio se le ha dado al caso Valle Fantástico (el célebre y enredado 
litigio que trae con el gobierno de Rafael Moreno Valle por la posesión definitiva del predio de la reserva 
territorial) y draconianamente, sacó tarjeta roja a Puebla On Line, negándonos por decreto la posibilidad 

de seguir cumpliendo con nuestra labor informativa. 
Al respecto, debo decir siete cosas: 
1. El tratamiento periodístico de Puebla On Line sobre Valle Fantástico no ha sido distinto al que le ha 
dado el resto de los medios de comunicación. Revisando las líneas escritas al respecto no encuentro una 
ofensa, un adjetivo subido de tono, un exabrupto hacia el empresario. Voy a seguir revisando, lo prometo; 
debe haber algo, alguna razón oculta por la cual Henaine le esté dando tanta importancia a lo publicado 
por Puebla On Line. ¿Será que la verdad no duele pero cómo incomoda? 

2. No somos los únicos ni seguramente seremos los últimos en ser vetados por Henaine. El caso más 
reciente que alcanzo a recordar es el del mejor diario deportivo nacional, Récord, a cuyo corresponsal en 
Puebla, Roberto Espinoza, le pasó algo similar. Recientemente, Henaine (¿quién lo asesora?) se enemistó 
con la mayoría de las radiodifusoras poblanas por pretender cobrarles 150 mil pesos para poder obtener 
los derechos de transmisión de los partidos de La Franja como local. Hay que decir que la mayoría de esas 
radiodifusoras lo mandó a volar. Así que no pasa nada: sólo pasamos a formar parte de ese selecto grupo 

de medios no gratos para Henaine; todo un orgullo, la verdad.  
3. Con decisiones como las anunciadas a Puebla On Line, me queda claro que Henaine sigue confundiendo 
la gimnasia con la magnesia y que lamentablemente continúa actuando más con el hígado que con el 
cerebro. De paso, exhibe la liviandad con que maneja sus asuntos y desnuda el grado de su vileza, incapaz 
además de hacerse dueño de sus emociones porque es rehén de sus berrinches. Como un párvulo; 
vamos, como un crío de cinco años de edad.  
4. Henaine olvida un detalle: nos expulsa de un estadio que no le pertenece, porque es un bien público y, 

como tal, de todos los poblanos. ¿Pero cómo hacer entender esto que es tan simple a quien siempre ha 
estado acostumbrado a vivir del presupuesto sin conocer las fronteras entre lo público y lo privado? No hay 

“negocio” (entre comillas porque honestamente no suele ser muy exitoso en las aventuras que emprende) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15845:blanca-alcalá&Itemid=333


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 29 de Agosto de 2011 
 

 

 

 40 

que haya iniciado Henaine en donde no esté presente el erario que, por serlo, es público, y eso todo Puebla 
lo sabe. Valle Fantástico es un ejemplo entre muchos. 
5. A diferencia de Henaine, Puebla On Line no aplicará ningún tipo de veto a La Franja ni pagará con la 
misma moneda. Seguiremos informando puntual y rigurosamente de lo concerniente al equipo de fútbol 

profesional de Puebla, porque no hacerlo sería endosar el veto a nuestros usuarios, los menos culpables de 
este absurdo. Quiero decir que tal vez desde algún punto de vista, Henaine estará en todo su derecho de 
vetarnos y de negarnos el acceso al estadio, pero nosotros también de seguir haciendo nuestro trabajo, 
consiguiendo de algún modo las informaciones e incluso levantando también de algún modo las imágenes 
de los partidos, nuestro target informativo. Que Henaine se quede con su veto y su vendetta particular; 
nosotros a nuestra chamba. 

6. Vetos, presiones políticas, asfixias económicas, amenazas… De todo esto y más, mucho más, está hecho hoy 
el ejercicio periodístico. El camino más sencillo es tirarse al piso y darse por vencido. Lo único cierto es que 

eso, todo eso, es parte sustancial del periodismo y de los periodistas, y con eso hay que lidiar y saber lidiar. 
En sus múltiples formas y presentaciones, el poder no es terso, como tampoco la realidad lo es, y a 
eso los medios se deben enfrentar con naturalidad. Con naturalidad pero sin ser ingenuos. O como dirían 
en mi pueblo, sin ánimo de ofender: con estos bueyes hay que arar, y tratar de arar bien. 
7. Hubo un tiempo no muy lejano en que conocí, y conocí de cerca, a un Ricardo Henaine de piel gruesa. La 

última vez que me habló, y para pedirme un favor por cierto, fue a inicios del actual sexenio. Después lo perdí 
de vista y sólo lo seguí a la luz de sus pleitos con Moreno Valle y de la traición que sufrió a manos de aquél 
a quien un día llegó a presumir a voz en cuello que era “más que un hermano”, un hombre llamado Mario y 
apellidado Marín Torres. Es hasta hoy, a mi regreso, que vuelvo a tener noticias directas (¿o indirectas?) 
suyas. Y no sabía, precisamente hasta hoy, qué tan delicadito se había vuelto. ¿Dónde quedó el 
rinoceronte que se jactaba de aguantar todo, lo bueno y lo malo? Ocurre como en aquella subrayada 
frase de un libro maravilloso (Los Imperfeccionistas, del jovencísimo Tom Rachman) que todo periodista 

debiese leer y que recién logré terminar gracias a mis vacaciones: 
“Siempre he creído que la edad y la experiencia curten a las personas, las hacen más fuertes. Pero 

no es cierto. Es más bien al contrario”. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
El respeto a la soberanía, es ¿irrisorio? 
En la entrega de la semana pasada, cuestionaba si en Puebla se pretende establecer una base militar de 

Estados Unidos, como se ha comentado en diversas publicaciones internacionales, nacionales y locales.  
En ella decía que el gobierno federal y el gobierno de Puebla deben dar una amplia explicación de por qué la 
CIA y la DEA están operando en tierras mexicanas sin ningún conocimiento y autorización del Congreso de la 
Unión, ni el del estatal. 
Señalé que se ha comentado en diversos medios que los organismos mencionados y el FBI aprovecharán las 
instalaciones de la Academia Estatal de Formación y Desarrollo Policial ―Ignacio Zaragoza‖, que se construye en 

Chachapa municipio de Amozoc, en la reserva ecológica de Flor del Bosque, en las 22 hectáreas donadas por el 
Gobierno del estado, para trabajar directamente en territorio mexicano en la lucha contra el narcotráfico. 

Al día siguiente el gobernador Rafael Moreno Valle, declaró a la prensa que le parecían irrisorias (sin 
importancia, de burla, risibles) las versiones que apuntaban que Puebla es sede de una base militar 
estadounidense y considera que quienes así lo afirman no tienen conocimiento de lo que están hablando. 
Desde luego no comparto su criterio, ya que esta posibilidad no solo es importante, sino además preocupante y 
peligrosa. El que los norteamericanos se asienten en Puebla, utilizando un pretexto de ayuda que les permita 

infiltrar a sus operadores militares, para obtener información delicada que sirva a sus fines y no a los de 
nuestro país, es una grave amenaza a nuestra soberanía. 
Rafael Moreno Valle justificó el retraso de la obra debido a que tuvieron que resolver primero aspectos legales y 
de infraestructura. Le solicitamos que nos informe cual fue el procedimiento que siguieron sus consejeros 
legales, para lograr que la Reserva de Flor del Bosque, tierras que fueron expropiadas por el gobernador 
Guillermo Jiménez Morales, con el objeto de preservar la ecología de Puebla, ahora se puedan donar para 
construir una Academia de Policía con capital norteamericano. 

También manifestó el gobernador que ha mandado policías a capacitarse a Estados Unidos y que lo que se 
busca es que vengan capacitadores de la Iniciativa Mérida. Y que aunque exista capital norteamericano, cinco 
millones de dólares, serán las autoridades poblanas las que manejaran la Institución.  

El 8 de mayo anterior Rafael Moreno Valle y el personal de la Iniciativa Mérida, pusieron  la primera piedra de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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la academia, con una inversión de 22 millones de dólares, 5 de los cuáles son del programa internacional 
contra la delincuencia organizada y 17 millones de dólares proceden del gobierno estatal. 
Estuvo presente en la ceremonia, a la que no tuvo acceso la prensa, Keith W. Mines, funcionario de la 
embajada de Estados Unidos encargado del Plan Mérida. Los antecedentes y opiniones de este funcionario 

parecen indicar que no será una academia de policía, sino una base militar norteamericana, diseñada para 
entrenar personal al servicio de los Estados Unidos. El  sigilo en el que se desarrolló la ceremonia levantó 
suspicacias entre la población informada. 
La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado Rosario Green Macías, advirtió que la 
iniciativa Mérida debe ser analizada como un tratado en la Cámara de Senadores ya que ha sido adicionada con 
elementos que los legisladores desconocen y por ahí ―se ha colado todo‖, incluso la presencia de agentes de la 

CIA, DEA, FBI y el Pentágono que llevan a cabo en México ―más que tareas de inteligencia‖.  
La ex Canciller hizo notar que esa iniciativa ya concluyó, porque fue solicitada por el presidente Felipe Calderón 

en 2008 por un término de tres años. Dijo que el Senado no ha sido enterado por el gobierno federal sobre 
cuáles son las nuevas implicaciones de ese acuerdo. Reveló asimismo que esa alta representación nunca fue 
notificada de la presencia de agentes estadounidenses en el país, y que cuando acosa a las autoridades para 
que le informen en qué documentos se basan, se refieren al Tratado bilateral de cooperación en materia de 
narcotráfico de los años 90 entre México y Estados Unidos 

Agregó que no se siente que el número de muertos por la violencia haya disminuido en México porque agentes 
de la DEA, la CIA y el pentágono ―estén en México‖, ni tampoco percibe más acciones que impliquen un 
verdadero decrecimiento de la presencia del narcotráfico en el país. El ataque al casino de Monterrey refuerza 
su dicho.  
Considera que ello no es suficiente ―porque hoy hay acciones muy precisas‖. Inclusive la Iniciativa Mérida ha 
ido creciendo de manera tal que tendría que ser analizada como si fuera un tratado y en ese sentido debe 
pasar por el Senado, dado que concluyó su vigencia. 

¿Y a esta Iniciativa que ya no tiene vigencia y que no cuenta con la aprobación del Senado, se le otorgan 17 
millones de dólares del erario estatal, se le donan 22 hectáreas de la Reserva Ecológica, se le permite 

supervisar el proyecto y traer a instructores que no cuentan con autorización del Congreso? 
Gobernador Rafael Moreno Valle, ¿le parece que la senadora Green, no sabe lo que dice, o que sus 
declaraciones son irrisorias? 
Insisto, si el gobernador de Puebla no conoce estos antecedentes, es tiempo que revise sus compromisos, pues 

podría resultar peligroso para la seguridad del estado y muy delicado para su prestigio personal. Me consta, 
porque Moreno Valle me lo dijo al discutir sobre la reforma energética, que el concepto de soberanía nacional le 
parece obsoleto y que frente a él se debe privilegiar la inversión extranjera y la colaboración con la potencia 
vecina. Hay que recordarle lo que dijo el general Obregón, político y estratega militar brillante: 
―A los norteamericanos es más conveniente tenerlos de enemigos que de amigos porque lo primero nos 
previene y nos hace desconfiados y lo segundo es siempre peligroso, porque sin darnos cuenta, se va cediendo 
más de lo que el decoro nacional aconseja.‖ 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16788:el-respeto-a-la-soberanía-es-
¿irrisorio?&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Política sin razón ni corazón  
Patética, así fue catalogada mi columna anterior por un internauta. Pensé en varios posibles autores de esa 
digamos que agresión anónima. El seudónimo y sus argumentos que usó el agresor, me obligaron a realizar el 
descarte de nombres hasta que me quedé con el de la persona que algún día confesó ser bipolar, mismo que 

hoy cobra –por  cierto muy bien– en el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. En fin, otro día le cuento con 
pelos y señas el cómo y el por qué de la ―confesión‖ muy a la norteña. Por ahora me centraré en el tema que, 
curiosamente, gira en torno al vocablo ―patético‖, cuya definición es la siguiente: 
Según la Real Academia de la Lengua Española, patético es aquello que puede ―mover y agitar el ánimo 
infundiéndole afectos vehementes, y con particularidad dolor, tristeza o melancolía‖. La vida de Tchaikovsky, 
por poner un ejemplo, autor de su obra Patética, muestra las reacciones del músico que fue dominado por 
frecuentes periodos depresivos y una extrema hipersensibilidad que lo hizo sumamente vulnerable a las 

contrariedades. Como seguramente lo sabe el lector, Piotr Ilich casó sí pero el matrimonio no llegó a 
consumarse separándose de su cónyuge a las pocas semanas. También sufrió frecuentes depresiones; sin 
embargo, nunca interrumpió su actividad creadora. En esos trances escribió la obra que su hermano bautizó 

como Patética, precisamente. Algunos dicen que falleció a causa del cólera, empero, hay quienes afirman que 
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al descubrirse sus relaciones homosexuales con un joven de la aristocracia zarista, sus compañeros de estudios 
le formaron un tribunal de honor y lo obligaron a suicidarse. Eran, pues, los tiempos de la intolerancia sexual. 
Dejo al músico ruso y entro a la primera parte de las reacciones sociales que, si nos ponemos exigentes, harán 
del de Puebla un gobierno patético. Aclaro y me explico: 

Como ya lo he dicho, el estilo morenovallista roba el espacio a otros temas políticos. Casi todos los días nos da 
de qué hablar ya que de una u otra forma, para bien o para mal, su actuar afecta a los ciudadanos. Hoy 
comento la parte negativa, la que lesiona a las familias poblanas, algo que ya había escrito en marzo pasado 
dándole tono de alerta al mandatario, líneas que produjeron aquella censura que me obligó a protestar y 
abandonar el medio donde se publicaba mi columna. 
Dice el mandatario que se ha adelgazado la nómina del gobierno para tener más liquidez e invertir en obra 

pública, lo cual, como es del conocimiento general, dejó sin trabajo a miles de poblanos. 
Los constructores de casa se quejan de que fueron desplazados por empresas extranjeras o nacionales, 

circunstancia que ha propiciado el despido de trabajadores e incluso el cierre de negocios relacionados con la 
construcción. 
La sociedad mira expectante el cielo cruzado por helicópteros y a sotto voce critica o se lamenta del gasto que 
esto implica y ha hecho la vida fácil a personas sin vínculos administrativos con el gobierno poblano. 
Los profesionistas locales mientan madres porque sus puestos han sido ocupados por fuereños: se adelgazó el 

gasto público –critican– para poder pagar a los ―importados‖ grandes sueldos e incluso viáticos y renta de casa. 
Son ya conocidas las protestas sobre la fallida ―tractorización‖ del campo, ahora invadido de agro motores en 
muchos casos ineficaces. 
Y los editores de la prensa escrita manifiestan que han sido sacrificados quitándole sus convenios para aplicar 
ese presupuesto a la contratación de la propaganda electrónica del gobernador, la cual es millonaria, talante 
que produjo ya el recorte de personal, si no es que el cierre de varios periódicos. 
Todo ello ha agitado los ánimos sociales infundiéndoles afectos vehementes, sin faltar el dolor, la tristeza o 

melancolía. El problema está en que, al parecer, el gobernador aún no se ha dado cuenta porque, como suele 
ocurrir en los espacios del poder que tiende a ser despótico, sus colaboradores le doran la píldora arguyendo 

que la productividad es excelente, igual al impacto de la imagen que, como se ha difundido, está siendo tratada 
con miras presidenciales. 
¿Patético? Podría ser si pronto y por parte del gobierno de Puebla no hay una reacción que por social se aleje 
del criterio que anima a los clones del capitalismo salvaje. Debe, pues, apartarse de los fundamentos puros de 

la macroeconomía para que el día de mañana –o el año entrante– no se diga que hizo una mala y políticamente 
incorrecta copia de la escuela de Paul Samuelson, el economista que sugirió –lo parafraseo– que el mercado 
era eficaz si carecía de cerebro y corazón… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16787:política-sin-razón-ni-
corazón&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que entre los 16 aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en la ciudad capital no llegaron a un acuerdo para 

elegir al candidato de unidad y ahora todo se definirá en una encuesta, pero definirán si es entre militantes 
priistas o abierta a la población. 
Además de definir el método, los aspirante a la dirigencia negocian qué empresa encuestadora aplicará la 
muestra, todo, de acuerdo a las fechas que fija la convocatoria.  
La decisión del método de elección a través de una encuesta se los hizo saber el secretario de Organización del 

CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo. 
Que los vecinos de la aspirante a senadora de la república, Blanca Alcalá Ruiz, tienen la firme sospecha de que 
es ella quien ordenó a construir una barda en uno de los accesos al fraccionamiento La Calera. 
Todavía no se recuperaba de la desvelada por el bodorrio el sábado de su hija Karina con Edgar Chumacero, 
cuando la mañana del domingo unos 20 vecinos se reunieron frente al domicilio de la expresidenta municipal para 
exigirle al ayuntamiento impida la ilegal construcción de la ―barda de Alcalá‖. 
Que con la documentación bajo el brazo que lo acredita como candidato a obtener el título inmediato superior a 

la de Maestro en Ciencias, Damián Hernández Méndez retoma hoy sus actividades como funcionario 
universitario en la Dirección de Atención y Gestión Universitaria. 
Que a pesar de estar anunciada su visita, el gobernador Rafael Moreno Valle dejó plantados a los habitantes de 

Chalchicomula de Sesma y a los organizadores de la Feria Chalchicomula 2011, y uno de los principales eventos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16787:política-sin-razón-ni-corazón&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16787:política-sin-razón-ni-corazón&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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era la coronación de la reina de la Feria, Guadalupe Sayago Melgarejo. 
Y pasaron las 12, la una y las dos… y el mandatario no arribó a Ciudad Serdán como lo había confirmado la 
oficina de giras del gobernador, para que a última hora se anunciará en el acto la asistencia del diputado local 
Jorge Garcilazo Alcántara ―como representante personal del gobernador‖. Con el eso de la división de poderes 

hay confusión de quién representa a quién. 
http://impreso.milenio.com/node/9016672 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, un estado cercado 

El paseo sabatino de las familias poblanas en el zócalo de la ciudad capital contó con un nuevo ingrediente en el 

paisaje urbano: una unidad artillada del Ejército Mexicano. 
Lo mismo ocurre en varios municipios rurales como en Guadalupe Victoria, al oriente del estado en los límites con 
el estado de Veracruz, donde una unidad militar refuerza la vigilancia de la policía preventiva que hace los 
rondines a bordo de una camionetita Chevy modelo 2003. 
Para los poblanos la referencian inmediata del uniforme verde olivo sólo se veía en los desfiles cívico militares por 

los festejos de la Batalla del 5 de Mayo de 1862, y en acción cuando se aplicaba el plan DN-III. 
Ahora hasta los cadetes –arranca suspiros de las jovencitas poblanas- del Heroico Colegio Militar y de la Escuela 
Naval Militar de la Secretaría de Marina-Armada de México (de Antón Lizardo), están involucrados en tareas de 
combate al crimen organizado. 
El territorio poblano está asechado por la delincuencia organizada en los diferentes frentes de los límites 
territoriales: Morelos (con los Beltrán Leyva), Guerrero (Cártel Pacífico), Veracruz (Los Zetas), Estado de México 
(La Mano con Ojos y La Familia Michoacana) e Hidalgo (Los Zetas). 

Haberse declarado luto nacional por tres días, no es un asunto menor ni tampoco nos aleja a los poblanos de la 
dolorosa situación que viven en este momento las familias regiomontanas, quizá el eslabón más visible por la 
crueldad, y las de otras en estados como Chihuahua, Tamaulipas, Guerrero, Estado de México, Michoacán. 

Los brazos armados de la delincuencia organizada ligada al narcotráfico, pasó de una estrategia de guerra de 
guerrillas a verdaderos actos de terrorismo, éstos últimos ocurridos en Chihuahua con el coche bomba contra las 
policías y el ataque a civiles con el incendio del casino en la ciudad de Monterrey. 
Nadie podría abstraerse a esta realidad si ubica geográficamente al estado de Nuevo León a unos mil kilómetros 

de distancia de la entidad, al noreste de la república, cuando el estado está prácticamente cercado. 
Ante la innegable derrota del Estado de Mexicano –donde hemos pasado de la narcopolítica de los años setenta a 
la narcoguerra que tiene en jaque al Estado- la sociedad debe volcarse en apoyo al gobierno (del presidente de la 
república a los gobernadores de la Conago). 
Pero le deben hablar con la verdad a los mexicanos, empezando por reconocer que por la corrupción 
gubernamental el crimen organizado encontró un caldo de cultivo para florecer y reproducirse en todas las 

esferas de la función pública y financiera.  
http://impreso.milenio.com/node/9016670 

 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal 
 

La seguridad en Puebla 

La espiral de violencia continúa generando zozobr e inestabilidad en el funcionamiento de las instituciones. La 
pérdida de 53 vidas en el ataque, calificado de terrorista, en Monterrey es el más reciente acontecimiento que ha 
ensombrecido la vida y el ánimo de la nación. 
Hoy, nos queda claro que la guerra contra los cárteles de la droga iniciada en 2007, al carecer de un diagnóstico 
acertado y en consecuencia de una estrategia integral y comprensiva, ha creado condiciones para la expansión 
del fenómeno delictivo a través del crecimiento del consumo interno de drogas y del narco menudeo; el robo de 
vehículos y de instituciones bancarias; el secuestro y múltiples formas de extorsión. Este comportamiento se 

generaliza en todos los estados y ha sido más notable en donde se ha dado cambio de gobierno, incluyendo 
Puebla.  
De manera simultánea persiste y se agudizan los fenómenos delictivos vinculados al tráfico de drogas, la 
inmigración y al traslado de mercancías y armas que de manera ilegal ingresan al país. La evidencias indican que 
la violencia coercitiva del estado para el desmantelamiento de los cárteles y su consecuente fragmentación; las 
sangrientas pugnas por el control del territorio y el crecimiento de bandas se retroalimenta hasta desencadenar 

vendettas, ajusticiamientos y muertes por toda la geografía nacional y actos de barbarie como el que, pasmados, 

observamos en la transmisión en vivo de la televisión apostada a las puertas del casino Royal.  

http://impreso.milenio.com/node/9016672
http://impreso.milenio.com/node/9016670
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La UNAM ha presentado un encomiable catálogo de recomendaciones de política general. La Conferencia 
Municipal de Seguridad presentó en Chihuahua un crudo diagnóstico que refleja las famélicas condiciones de los 
ayuntamientos para enfrentar este mal y las reuniones se reproducen en todos los ámbitos de reflexión y opinión. 
En su celebre ensayo ―Los orígenes de la violencia‖ publicado por Eduardo Guerreo en Nexos del mes de julio 

asentó: 
―La gran interrogante en estos momentos es si el gobierno federal logrará desmantelar a las tres grandes 
organizaciones delictivas del país: el cártel de Sinaloa, del Golfo y los Zetas. El de Sinaloa experimentó el 
desprendimiento de los Beltrán Leyva, y el del Golfo perdió a su mortífero brazo armado; Los Zetas se 
convirtieron en su peor enemigo en varios estados del país, particularmente en Nuevo León y Tamaulipas. Con 
todo, estas tres organizaciones, hoy con menos rivales, parecen encontrarse en forma para continuar 

administrando el redituable negocio del tráfico drogas a Estados Unidos.‖ 
Agrega el académico, que en lo que resta del gobierno no se abatirá a los cárteles y que: ―en este caso, el logro 

del gobierno federal no consiste en solucionar un problema sino en transformar su naturaleza para transferirlo a 
la jurisdicción de otras autoridades.‖ Es decir, los gobiernos estatales y los ayuntamientos. 
El problema es que las autoridades locales, especialmente los municipios, no están preparados institucional, 
presupuestal ni logísticamente para enfrentar marejadas de violencia de esta magnitud. Este es el riesgo de 
Puebla, que el gobierno debe atender con genuina visión de estado, más allá de la disputa de competencias y 

recursos entre órdenes de gobierno. Si se deja a su suerte a los municipios, la expansión de la violencia, como ha 
sucedido en otros estados, podría ser difícilmente revertida.  
http://impreso.milenio.com/node/9016689 
 

 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Gobierno panista estatal retorna a la legalidad  

Después de más de tres meses de iniciada la construcción del Viaducto Zaragoza que afecta -aún con la nueva 
propuesta de construir un túnel- aparte de la zona monumental de Puebla, el gobierno del Estado obtuvo permiso 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para continuar con las obras del viaducto.  

De acuerdo con información oficial, en la presente semana el INAH entregará a las autoridades estatales el 
deseado permiso cuya ausencia puso en evidencia como mentirosos al secretario y subsecretario de 
Infraestructura, José Antonio Gali Fayad y Carlos Joaquín Vallejo Rivero; el primero aseguró contar con los 
permisos para la construcción del Viaducto, el segundo afirmó que no era necesario ningún permiso. El binomio 
engañador olvidó que desde el inicio de las obras, en los primeros días de abril del presente año, un grupo de 
trabajadores del INAH pusieron el dedo en la llaga del acto que consideraban arbitrario por no contar con los 
permisos correspondientes. 

En la primera quincena de abril, Plaza de la Democracia, publicó parte de la protesta de esos trabajadores que 
hacían énfasis sobre la zona monumental de Puebla ―que se inicia en la pequeña calle general Miguel Auza 
Arrenechea. Desde luego (se publicó en esa ocasión), el proyecto gubernamental tiene denodados defensores, 
entre ellos, la regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la comisión de ecología y medio 
ambiente del Municipio de Puebla. 

Tiempo después, en el mismo espacio periodístico, se reiteró lo sucedido en una conferencia de prensa de los 
trabajadores del INAH en la cual hubo referencia al Código Reglamentario del municipio poblano que en su 

artículo 1190, dice:―Para la realización de cualquier tipo de obra de conservación, restauración, construcción, 
adecuación, excavación, cimentación, demolición, o colocación de anuncios en los inmuebles y área urbana de la 
zona, se requerirá de la autorización y licencia correspondiente, emitida por la dirección de gestión, 
independientemente de las que corresponda al INAH otorgar‖ 
A las protestas de esos trabajadores que Arturo Alcalde Justiniani llamó ayer en La Jornada, edición nacional, 
―Los indocumentados del INAH‖, se sumaron por otra parte las documentadas y valientes oposiciones de 

distinguidos intelectuales poblanos quienes realizaron manifestaciones llamando a la legalidad al gobierno del 
Estado para exhibir los permisos, del INAH y del Ayuntamiento para construir el Viaducto Zaragoza. 
Finalmente la oficina del Alfonso de María y Campos, director general del INAH y responsable de innumerables 
transgresiones labores en ese instituto, prometió en la presente semana entregar el permiso argumentando que 
se hicieron modificaciones al proyecto inicial. El anuncio produjo fiesta y declaraciones desbordadas. El ejecutivo 
local dijo cosas que son dignas de comentarse: ―Nada ni nadie detendrá el progreso de Puebla‖, lo que llevó a 
evocar a Mario Marín Torres cuando fue cuestionada su ocurrencia de construir la llamada Célula, de gasto 

millonario de recursos públicos ―nada ni nadie impedirá el gran futuro de Puebla‖. Dentro de la euforia declarativa 

http://impreso.milenio.com/node/9016689
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se dijo algo que resulta impropio para un gobernante ―se tomó la libertad de iniciar las obras e ir obteniendo los 
permisos…‖ Cosa grave, diría en Cuba. La ley y los reglamentos se los pasaron por el arco del triunfo, aunque 
después de tres meses tomaron el camino de la legalidad. 
El Viaducto avanza hacia el Mictlán. 

En torno al tema, Plaza de la Democracia, transcribe parte de una amplia reflexión de la distinguida doctora 
Anamaria Ashewell. 
―La ley no es tan poderosa como algunos quisiéramos en Puebla. 
―Lo demuestra la impunidad con que actuó a favor de su versión de ―progreso‖ el gobernador Rafael Moreno 
Valle, quien para ―cambiarle el rostro‖ y proseguir el ―proceso de transformación‖ que intenciona para Puebla, 
apuntaló un Viaducto, con enormes sumas de recursos públicos, sin proyecto ejecutivo ni permisos de ley en 

tiempo y orden.  
―Ignoro quienes fueron los ―especialistas y personal técnico‖ que avalaron el dictamen del INAH que Alfonso de 

María y Campos le concedió al gobernador Moreno Valle para que proceda a construir su Viaducto en Puebla 
aunque con unas modificaciones al proyecto inicial: excavando ahora los suelos del lecho del río de san Francisco 
para crear dos pasos a desnivel. Todos los dictámenes, de investigadores del INAH en Puebla (pero también de 
muchas academias de ciencia e historia a nivel nacional e internacional) que promovimos y conocimos, se habían 
pronunciado con negativas y contra argumentos sólidos y técnicos porque ese Viaducto del gobernador no tiene 

ninguna justificación racional e introduciría a la larga mayor tráfico vehicular en la zona de monumentos de 
Puebla.  ―Nos hemos preguntado muchos cuales serían los motivos que llevan al gobernador a construir 
vialidades que no se necesitan, pasando por encima de viviendas de familias humildes en algunos tramos, 
pagando a una constructora extranjera un descomunal y elevado puente vehicular que solo pocos países del 
mundo han podido solventar y avanzando con tanta premura un Viaducto que ni los permisos del INAH ni los 
requisitos de estudios de impacto ambiental federales los tenía procurados. Una respuesta puede estar en el 
poder real de un gobernador actual; que puede gobernar sin obligaciones, explicaciones ni razones porque 

percibiéndose representante de las mayorías termina por asumir que el dinero a su cargo le pertenece solo a él… 
para invertirlo, también improductivamente, si le da la gana‖. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4994/Gobierno-panista-estatal-
retorna-a-la 
 
 

(Carlos Meza Viveros) 
 

Control difuso de la Constitucionalidad 
Mi amigo, y maestro JORGE LERÍN VALENZUELA, se me adelantó una semana tratando este tema como él sabe 
hacerlo. Pulcritud, talento y conocimiento como un jurista de su talla sabe hacerlo. 
Tema polémico el relacionado con el control concentrado o difuso de la constitucionalidad, debates en pro y en 
contra se han venido sucediendo desde hace más de dos décadas, en relación a las facultades que deben o no 
tener los Jueces del Fuero común para no observar normas que en sí mismas sean contrarias a la Carta Magna. 
Por una parte se ha dicho que es facultad exclusiva de los Jueces de Distrito, quienes juzgan y dirimen si los 

actos de autoridad son o no constitucionales, en suma son ellos quienes tienen el control de la constitucionalidad.  
Permitir entonces que, jueces del fuero común determinen sobre la constitucionalidad o no de normas 
secundarias y resolver sobre el particular invade funciones que solo corresponden a Los Jueces de Amparo y por 

otra parte violenta el concepto de supremacía constitucional plasmado en el artículo 133 de la Carta de 
Querétaro. 
Para adentrarnos al tema veamos lo que se resolvía en años de 1993 a 1998 por la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación al respecto: 
CONTROL DIFUSO DE LA CONSTITUCIONALIDAD DE NORMAS GENERALES. NO LO AUTORIZA EL ARTÍCULO 133 
DE LA CONSTITUCIÓN. 
El texto expreso del artículo 133 de la Constitución Federal previene que ―Los Jueces de cada Estado se 
arreglarán a dicha Constitución, leyes y tratados a pesar de las disposiciones en contrario que pueda haber en las 
Constituciones o leyes de los Estados.‖. En dicho sentido literal llegó a pronunciarse la Suprema Corte de Justicia; 
sin embargo, la postura sustentada con posterioridad por este Alto Tribunal, de manera predominante, ha sido en 

otro sentido, tomando en cuenta una interpretación sistemática del precepto y los principios que conforman 
nuestra Constitución. En efecto, esta Suprema Corte de Justicia de la Nación considera que el artículo 133 
constitucional, no es fuente de facultades de control constitucional para las autoridades que ejercen funciones 
materialmente jurisdiccionales, respecto de actos ajenos, como son las leyes emanadas del propio Congreso, ni 
de sus propias actuaciones, que les permitan desconocer unos y otros, pues dicho precepto debe ser interpretado 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4994/Gobierno-panista-estatal-retorna-a-la
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4994/Gobierno-panista-estatal-retorna-a-la
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a la luz del régimen previsto por la propia Carta Magna para ese efecto. 
Amparo en revisión 1878/93. Sucesión intestamentaria a bienes de María Alcocer vda. de Gil. 9 de mayo de 
1995. Once votos. Ponente: José de Jesús Gudiño Pelayo. Secretario: Alfredo López Cruz. 
Amparo en revisión 1954/95. José Manuel Rodríguez Velarde y coags. 30 de junio de 1997. Once votos. Ponente: 

José de Jesús Gudiño Pelayo. Secretario: Mario Flores García. 
Amparo directo en revisión 912/98. Gerardo Kalifa Matta. 19 de noviembre de 1998. Unanimidad de nueve votos. 
El jurista Lerín Valenzuela comenta como de cierto es, que la sesión plenaria de la Corte Suprema de Justicia al 
analizar el fallo dictado por la Corte Interamericana de Derechos Humanos en contra del estado mexicano por la 
desaparición de Rosendo Redilla, que fue aprobada por siete votos a favor y tres en contra, permitió el 
nacimiento a la vida jurídica el llamado ―Control de Convencionalidad‖. Esto es, que cualquier juez del fuero 

común, en tratándose de violación a Derechos humanos de los individuos, no debe esperar a que dicha violación 
se combata a través del amparo y sean los jueces de distrito quienes determinen la existencia de la violación o no 

a garantías individuales. Este es el antecedente del fallo emitido por la Corte Interamericana de derechos 
Humanos: 
―La desaparición forzada del luchador social Rosendo Radilla Pacheco, pues consideró que se dio en un contexto 
de violaciones sistemáticas de los derechos humanos, y lo condenó a hacer un acto público para reconocer esta 
responsabilidad, indemnizar a los familiares, buscar hasta encontrar los restos de la víctima y a publicar una 

semblanza de lo que fue su vida. Con esta resolución el Estado mexicano por primera vez es declarado 
responsable por casos de desapariciones forzadas durante la guerra sucia, lo que puede dar pie para buscar a 
otras víctimas. El pasado 7 de julio se presentó la primera audiencia, en la que la Coidh inició un juicio contra las 
autoridades mexicanas por la desaparición forzada de Radilla Pacheco, ocurrida el 25 de agosto de 1974 en un 
retén militar en Acapulco. A 35 años de lo ocurrido, no se ha dado con su paradero ni con los restos. Después de 
cuatro meses, el pasado 23 de noviembre la Coidh emitió la resolución del juicio y declaró responsable al Estado 
mexicano por el delito de ―violación de los derechos a la libertad personal, a la integridad personal, al 

reconocimiento de la personalidad jurídica y a la vida‖ y por tanto, determinó que el gobierno federal deberá 
continuar con la búsqueda ―efectiva‖ y localización ―inmediata‖ de Radilla Pacheco o, en su caso, entregar los 

restos de la víctima. También se ordenó a las autoridades mexicanas que en un plazo ―razonable‖ debe reformar 
el artículo 57 del Código de Justicia Militar, por ser incompatible con el artículo 8 de la Convención Americana 
sobre Derechos Humanos. Además la Coidh obliga al Estado a hacer una serie de reparaciones de daños, entre 
las que destacan un acto público en el que reconozca su responsabilidad en la desaparición forzada de Radilla 

Pacheco, además de hacer una semblanza de lo que fue su vida. A la par, el Estado deberá brindar atención 
sicológica de manera gratuita y de forma ―inmediata, adecuada y efectiva‖ a los familiares, así como el pago 
económico por concepto de ―indemnización por daño material e inmaterial, y el reintegro de costos y gastos, 
según corresponda, dentro del plazo de un año, contado a partir de la notificación del presente fallo… El Estado 
deberá, dentro del plazo de un año contado a partir de la notificación de esta sentencia, rendir al Tribunal un 
informe sobre las medidas adoptadas para cumplir con la misma‖, refiere la sentencia de la Coidh, que está 
firmada por la presidenta Cecilia Medina Quiróga. 

Entre otras medidas de reparación, se ordena que se capacite adecuadamente a las fuerzas militares, a los 
funcionarios judiciales en los límites del fuero militar y en la adecuada investigación de delitos de desaparición 
forzada, así como se haga una investigación para sancionar a los responsables…‖ (nota de sacada de internet). Si 
bien, el fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, limita esta facultad para que los jueces, el orden 

común no apliquen normas contrarias a derechos humanos.  
Establece también la sentencia de la Corte Interamericana que las autoridades jurisdiccionales que tienen que 
redimir controversias sometidas a su consideración deben atender también a los tratados internacionales 

aplicando de manera plena el control de convencionalidad vinculando normas de derecho interno o local con 
normas internacionales vigentes en los tratados que en materia de derechos humanos México haya ratificado 
como sucede en la especie sin dejar de observar los aspectos reglados de la Convención americana de los 
Derechos Humanos, también derivadas del Pacto de San José. La presente entrega se convierte entonces en 
sucedánea de la anterior, que surge de los comentarios que esgrimí a mis lectores en relación a la reciente 
reforma al artículo primero de la Carta Magna, que amplía el concepto del respeto a la dignidad del ser humano 

con aspectos que pudieran ser criticados por su origen para justificar la serie innumerable de quejas existentes 
por violaciones a Derechos Humanos de parte de las autoridades y cuerpos policiacos y militares de este país, 
habida cuenta que, los subsecuentes artículos que tutelan las garantías individuales tratan de manera implícita la 
salva guarda a los derechos humanos. 
Aquí el tema a discutir es, ¿Los jueces del Fuero Común están capacitados para atender estas facultades propias 
de los jueces de distrito?; ¿Acaso no se rompe esa delgada línea existente en el concepto de la Supremacía 

Constitucional?, como quiera que sea, no cabe duda que los efectos de la Corte Interamericana de Derechos 
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Humanos ha trascendido al grado de someter de manera imperativa a todas las autoridades para que en el 
ámbito de sus competencias, como bien lo refiere el jurista Jorge Lerín, promuevan, respeten, protejan y 
garanticen los derechos humanos dando vida de manara amplia y absoluta a la aplicación del control difuso de la 
constitucionalidad en materia de derechos humanos. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4993/Control-difuso-de-la-Constitucionalidad 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Pierde Aguilar Chedraui el control del conflicto de personal homologado  

La falta de capacidad de negociación del titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Jorge Aguilar Chedraui, lo ha 

hecho perder el control de un par de conflictos con el principal sindicato de la dependencia, que este día 
amenazan con estallarle, principalmente por la falta de esfuerzos para cumplir con el proceso de homologación 
salarial de más de 5 mil trabajadores y la posición del funcionario de querer culpar de todos los problemas de la 
Ssa a su antecesor en el cargo.  
Tal situación ha llevado a que este día en todas las delegaciones de la Sección 25 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) se colocarán mantas de protesta contra Jorge Aguilar Chedraui; 
y si no hay una respuesta favorable, los dos próximos lunes habrá primero un paro activo y luego suspensión de 

labores, junto con una movilización de la mayor parte de los 10 mil trabajadores de la Ssa. 
El problema se originó desde el año 2007, cuando se inició un proceso de homologación de los trabajadores de 
salud en todo el país. En la mayoría de los estados ya se concluyó, mientras que en Puebla no se avanza, ya que 
ese personal sólo tiene 10 de las 40 prestaciones de las que goza un trabajador de base y gana 20 por ciento 
menos que los médicos y enfermeras de otras entidades. 
Esa condición la sufren poco más de 50 por ciento del personal de la Ssa –es decir unos 5 mil trabajadores–, 

principalmente los médicos de especialidades y generales, junto con las enfermeras. 

Es cierto que hubo indolencia durante las gestiones de Antonio Marín López y Alfredo Arango, quienes en su 
periodo como secretarios de Salud no avanzaron en el tema de la homologación. Pero el problema es que ahora 
Jorge Aguilar Chedraui quiere seguir con el mismo comportamiento, que es aplazar una solución a este asunto.  
El malestar entre los trabajadores de que no hay respuesta sobre este tema y no hay una explicación de por qué 
no se avanza llevó a que el miércoles de la semana pasada –al mediodía– sesionaran los poco más de 70 
delegados de la Ssa, quienes presionaron al líder del sindicato, Julio Alfredo García, a que buscara en esos 

momentos a Jorge Aguilar Chedraui para que diera una respuesta al conflicto de los homologados y la falta de 
insumos en muchas de las unidades médicas del estado. 
La respuesta de Aguilar Chedraui fue que ―a chingadazos no se arregla bada‖, y no ofreció una alternativa para 
responder a los homologados que llevan cuatro años exigiendo un aumento de sus percepciones salariales y 
prestaciones. 
Funcionarios de la Ssa han hecho saber al sindicato que la falta de cumplimiento es consecuencia de ―una 
venganza de Alfredo Arango‖, el anterior titular de la Secretaría de Salud, quien no habría dejado presupuestado 

un fondo para responder al proceso de homologación. 
Además, que no hay recursos en este año para hacer frente a los problemas de carencias en las unidades 

médicas del estado.  
Sin embargo, esas respuestas no han dejado satisfecho al sindicato por dos razones: 
La primera es que en mayo de este año el gobierno del estado firmó un acuerdo con la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público para continuar con el proceso de homologación, por lo cual se supone que la Ssa tendría que estar 

examinando diversas alternativas para hacer frente a ese compromiso y no echarle la culpa a la anterior 
administración del Poder Ejecutivo. 
Y la segunda es que el año pasado la Cámara de Diputados federal etiquetó una fuerte suma de fondos, superior 
a los 4 mil millones de pesos, para que en Puebla la Ssa hiciera frente al Seguro Popular, gastos de operación, 
infraestructura y servicios comunitarios, por lo que Jorge Aguilar Chedraui tendría que ofrecer otro tipo de 
respuestas a las demandas del sindicato, en lugar de simplemente decir que no hay dinero y él no tiene la culpa 
de los problemas.  

O por lo menos tendría que buscar negociar mejor con el sindicato, pero ha resultado ser un funcionario sin 
pericia para atender los conflictos de la secretaría a su cargo. 
Aunque para ser justos, el gobierno del estado tendría que aclarar porque en este año hay una importante 
escasez de recursos económicos en la mayor parte de las áreas del Poder Ejecutivo.  

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4993/Control-difuso-de-la-Constitucionalidad
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La situación se ha complicado para Jorge Aguilar debido a que el líder local del SNTSA, Julio Alfredo García, 
empieza a enfrentar un proceso de debilidad como dirigente. 
Y es que el líder gremial en los primeros siete meses de la actual gestión se ha mostrado dócil y controlado por 
Jorge Aguilar, lo que ya generó un malestar entre las bases trabajadoras que no ven en su dirigente a un 

defensor de sus derechos. 
La sesión de delegados de la semana pasada fue un llamado de alerta para Julio Alfredo García, de que si no 
tomaba medidas fuertes, entonces podría iniciar un proceso en su contra. 
Pero además, se sabe que ya empezó a intervenir la dirigencia nacional del SNTSA, la cual ya gestionó para este 
lunes un encuentro –a las 20 horas– en la Secretaría General de Gobierno para dialogar sobre el conflicto de los 
homologados. 

Lo cual hace suponer que el problema ya rebasó a Jorge Aguilar Chedraui, pues ante la falta de soluciones en la 
Ssa, ha tenido que intervenir la Secretaría General de Gobierno. 

Y está a punto de ocurrir lo mismo con Julio Alfredo García. 
Tal parece que Jorge Aguilar Chedraui y Julio Alfredo García no han captado que esta situación pega en la parte 
más sensible de los trabajadores, que es su bolsillo. 
Un medico de especialidades de la Ssa gana entre  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

La falta de desarrollo genera violencia 
De acuerdo con la información disponible en la Secretaría de Gobernación, las diferentes empresas operadoras de 
casinos en México preparan la instalación de ocho negocios más en la ciudad de Puebla en cinco años. 
Actualmente, en la capital del estado y su zona metropolitana operan siete casinos y uno más cerró, pero su 
permiso sigue vigente. Tal situación debería ser motivo de preocupación por los recientes acontecimientos 
ocurridos en Monterrey.  
Para el caso de Puebla es necesario hacer la siguiente observación: aunque existe un discurso constante del 

anterior gobierno estatal –y del actual– de que la entidad se encuentra estable y ajena a los problemas del 
crimen organizado, lo cierto es que en el territorio poblano se ha observado un crecimiento de la violencia 
relacionada con la delincuencia común, y no se aprecia una política de desarrollo social que pueda evitar en el 
mediano o largo plazo que aquí se sufran los mismos problemas del crimen organizado que en el resto del país.  
Frente a los hechos violentos que en diferentes partes de México han estremecido a la opinión pública desde hace 
varios meses, es necesario analizar que estos no son resultado únicamente de las causas que identifica el 
gobierno de Felipe Calderón, pues el mandatario sólo agota el tema en el problema en la demanda y el consumo 

de enervantes. Lo que esta actitud no admite es que el principal detonante de esa condición es la fallida política 
social y el modelo económico que está imperando en el país desde hace tres décadas.  
Mientras se siga teniendo políticas públicas que les niegan a los niños y a los jóvenes toda oportunidad de 
desarrollo social, académico y laboral, difícilmente se podrá recuperar la estabilidad, reducir la violencia y pensar 
en mejores niveles de bienestar para toda la población.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Agüera, con resultados  
• Los Presidenciables 
• La violencia en México 
A una semana que el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez reciba el tercer reconocimiento internacional por 

parte de la certificadora Moody‘s como una institución con finanzas estables, sin riesgo por el manejo de la 
deuda, sin duda que la Máxiam Casa de Estudios se consolida como la más importante en la región e incluso de 
las mejores a nivel nacional. 
Lo anterior lo concluimos porque Moody´s califica a 224 universidades públicas de Estados Unidos y sólo 15 
instituciones fuera del territorio estadunidense ubicadas en de Canadá, Australia, Singapur, el Reino Unido y en 
el caso de México, solo a la BUAP, es decir, ello habla de la calidad, el prestigio y la consolidación de la BUAP, 
consolidado por Enrique Agüera Ibáñez. 

Aunque todavía falta un año para que se lleven a cabo las elecciones federales en nuestro país, restan solo 5 o 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/29/puebla/editorial.php
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6 meses como máximo, para conocer a los abanderados de las diferentes fuerzas políticas, aunque en este 
momento ya sean al menos 3 ó 4 los que ya se perfilan. 
Las visitas a Puebla ya sea como secretarios de alguna cartera federal o como diputados o como senadores con 
licencia, vendrá a reforzar la presencia mediática de quienes aspiran a algún cargo de elección popular, donde 

sin duda los más importantes en esta carrera son Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Santiago 
Creel, aunque éste último, muy debilitado por la propia pulverización del Partido Acción Nacional. 
Sin embargo, en el 2012 no solo se elige presidente de la República, sino también diputados federales y 
senadores, por lo que el abanico político pronto, muy pronto se empezará a abrir también en este aspecto. 
Ayer el PRI aseguró que estará trabajando para conseguir al menos, un millón 400 mil votos, lo que representa 
cerca de un 75 por ciento del padrón electoral registrado en el Instituto Federal Electoral IFE. 

Más mucho más por su puesto, de los 850 mil votos que obtuvo con su candidato Javier López Zavala el año 
pasado y que no le alcanzaron para retener la gubernatura del Estado. 

Apenas unas 50 personas se reunieron en la Plaza del Zócalo para manifestarse contra la violencia y contra la 
actuación del narco en el país. 
Esta reunión que se convocó para realizarse en diferentes partes del país, a través de las redes sociales, en 
Puebla no tuvo gran eco, seguramente porque aquí no vivimos la dramática situación que en otras partes, sin 
embargo, fue sin duda un esfuerzo importante de gente que se suma a las voces en el país para que volvamos 

a las condiciones que teníamos hace algunos años. 
CONFETI…En tanto, el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez cambió de parecer y dijo que ahora sí, la situación 
de la violencia en México, está peor que la que se vivió en Colombia en tiempos de la guerrilla, donde él por 
cierto, estuvo durante muchos años. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3754 

 
 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            

    
¿Cacerolazo fallido en Puebla?  
Puebla no vive, no padece la triste realidad de muchas ciudades del País. La violencia, la impunidad 
que de ella se deriva, la guerra sin sentido, los daños colaterales, las víctimas inocentes, entre muchas otras 
cosas no se padecen en Puebla. 
 Una muestra del escaso interés que provoca en nuestra ciudad el último, lamentable y condenable atentado 
sucedido en Monterrey, ha sido el “Cacerolazo”, “la marcha de las cacerolas” que se realizó en el zócalo 

poblano la mañana de este domingo.  
Fueron menos de 100 personas, quienes hicieron  “El ruido que no mata, pero que no es nada comparado 
con el ruido de las balas, de las granadas,  que si matan, que es el que queremos que se acabe y que está 
desangrando al país, que lleva más de 53 mil muertos”, como dijo uno de los manifestante, citado en la crónica 
de Daniel Hernández para Poblanerías. 
Lo que a nivel nacional, en las redes sociales, en foros públicos y privados ha causado indignación y 

rechazo, en Puebla, cuando menos en el “cacerolazo”, ha sido pobre. Bien por el centenar que sale a 
manifestarse. 
Mal que la masacre se haya convertido en tema de la agenda pública solo para el poder. Banderas a media 
asta, moños negros en sitios públicos, lamentos, consignas repetitivas, discursos vacuos, condenas, no 
alivian el dolor de las familias de los más de 50 muertos en Monterrey. 
Mientras tanto la guerra continúa.  
Y los ciudadanos se encuentran en medio del fuego cruzado. 

Por eso el Pilón de Poblanerías: ¿Tendremos algún día "cacerolazos" dignos de las madres de la Plaza 
de Mayo? 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43319-icacerolazo-fallido-en-puebla.html 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Con todo el peso de la ley  
Ya van cincuenta y pico muertos en Monterrey… Más los que se acumulen. Estamos hablando, a grandes 

rasgos, del uno por ciento de los fallecidos desde que empezó  la guerra o lucha contra el crimen 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3754
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43319-icacerolazo-fallido-en-puebla.html
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organizado. Se decretaron tres días de duelo nacional. Para ser justos, deberíamos multiplicar ese número 
por cien para, por lo menos acercarnos a una cifra cercana a lo que les debemos a las víctimas… casi un año 
con la bandera a media asta.  
A Santiago Creel le costó la candidatura del PAN en 2006, entre otras cosas, el haber otorgado 

concesiones a casinos. El señor entregó una cantidad ligeramente inferior a los doscientos. Hoy, tenemos 
casi ochocientas casas de juego en el territorio nacional. Mientras, por un lado, se combate, con la ley en la 
mano, a los malosos que venden droga, con la misma ley, nomás que en la otra mano, se les otorga toda la 
facilidad para que ―laven‖  sus beneficios mediante el juego ―legal‖.  
Que quede claro que Vicente Fox nunca ha sido santo de mi devoción. Sin embargo, cuando sale con alguna 
propuesta más o menos inteligente y adecuada para la situación, el gobierno se le echa encima con profundo 

estupor y enorme desprecio. Lo que sea de cada quién, su idea no es tan mala, propone legalizar el uso 
de las drogas, buscar un pacto con el crimen organizado e, incluso, considerar una ley de amnistía.  

La primera parte de la propuesta del ex Presidente es ya materia de estudio y debate a nivel internacional. Si 
el alcohol y el tabaco son admitidos socialmente y dispensados sin ninguna restricción en cualquier 
comercio, ¿por qué no hacer lo propio con la marihuana? Considerando que la ―hierba santa‖ es mucho 
menos dañina que la nicotina?  
¿Un pacto con la delincuencia? ¿Por qué no? Esa podría ser la solución a la mayoría de los problemas que 

enfrentamos actualmente. No se trata de impunidad, ni de perdón absoluto a quienes han asesinado, 
extorsionado y secuestrado. Se trataría, para mi gusto, de dar una salida más o menos digna, más o menos 
correcta a quienes apenas se inician en el negocio y están dispuestos a desarrollar otro tipo de actividad.  
Lo mismo en lo que a la amnistía se refiere. Por mi parte, estaría dispuesto a concedérsela a quienes aún no 
han dado el paso peligroso hacia delante. Para aquellos que están dispuestos a considerar otro tipo de 
opciones antes de llegar a lo irreparable, a lo imperdonable. Pacto sí, amnistía también, pero con un 
montón de restricciones y condiciones.  

Lo que es imperdonable es ingresar a un local (aunque este pertenezca a alguna banda rival), con cuatro 
bidones de gasolina y prenderle fuego con la muerte subsecuente de decenas de inocentes que estaban 

perdiendo su dinero por gusto.  
Queda muy claro que los casinos, el “Royale” y todos los demás, son meras fachadas para el lavado de 
dinero. Además de esquilmar a sus clientes (porque no lo dudemos, casi todas las ―maquinitas‖ están 
programadas para quedarse con prácticamente toda la lana de sus usuarios), los movimientos financieros que 

ahí se realizan permiten ―blanquear‖ mucho dinero mal habido.  
Va toda mi solidaridad para quienes perdieron la vida en el casino regiomontano. Toda mi simpatía 
para con las familias: esposos, esposas, novios, novias, hijos, hijas, familiares de quien ahora hacen falta en su 
núcleo familiar. Espero sinceramente, de todo corazón, que esta vez sí, se dé con los culpables y se les 
imponga todo el peso de la ley. Sin embargo, la experiencia me hace ser muy escéptico.  
Espero estar equivocado y poderlo decir en breve. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43318-con-todo-el-peso-de-la-ley.html 

 
 
 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Oscuros intereses del síndico 
El cuestionado regreso de Citelum a la ciudad de Puebla debe encender los focos rojos para los críticos de los 
gobiernos panistas y del alcalde, Eduardo Rivera Pérez. 

Fuentes de primer nivel del gobierno capitalino advierten que las miradas deben centrarse en el caso de las 
empresas Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO) y Desarrollo Iberoamericano S.A. (DISA). 
Ambas empresas mantienen litigios millonarios con el actual gobierno –al igual que la empresa Jajomar S.A. de 
C.V.-. 
Pero existen indicios de que los intereses oscuros que ejercen influencia en el gobierno panista de Eduardo 
Rivera Pérez preparan el camino para que ambas empresas sean beneficiadas. 
El tema no es menor. 

Al contrario, es un tema que debe manejarse con la mayor transparencia posible para evitar especulaciones. 

Y es que nadie debe olvidar que el empresario ligado a la derecha que ejerce el control en el PAN, Jorge Espina 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43318-con-todo-el-peso-de-la-ley.html
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Reyes, tiene intereses en el monto de los 26 millones de pesos que demanda la empresa DISA al Ayuntamiento 
de Puebla desde el trienio de Luis Paredes, Enrique Doger, Blanca Alcalá y ahora Eduardo Rivera. 
En el trienio de Luis Paredes se reconoció la deuda por 26 mdp y posteriormente en el trienio de Enrique Doger 
se negó tal adeudo y empezó un litigio que subió el reclamo a 41 mdp. 

La pelea siguió en el trienio de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá, en donde el cuestionado papel del su ex síndico, 
Román Lazcano, abrió la puerta a DISA para ganar el litigio y subirlo de 41 a 76 mdp. 
Hoy, todo es incierto. 
En teoría Blanca Alcalá dio un golpe certero legal a DISA al bajar su demanda a los 26 mdp originales. 
Pero con Ernesto Bojalil Andrade, sindico municipal, nada se sabe de manera oficial. 
Aunque, ya trascendió que no ha movido un dedo para defender los intereses del gobierno municipal, como 

ocurrió en el caso de los juicios por el Derecho de Alumbrado Público. 
Y también las fuentes consultadas recomiendan vigilar el trabajo del sindico en el caso de la empresa Ingeniería 

y Tecnología de Oriente (ITO), ya que la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá, dejó ganado un juicio por 49 
millones de pesos. 
Pero tampoco los han cobrado. 
Y dicen que ni los cobrarán. 
Quizá haya que buscar la relación entre el despacho que defiende a la empresa ITO con el sindico. 

A lo mejor nos encontramos muchas sorpresas. 
**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16795:oscuros-intereses-del-
síndico&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Crisis en el PRD 
La indignación y la zozobra que los mexicanos vivimos el viernes 26 pasado, por el artero crimen en contra de 53 

mexicanos en un casino en Monterrey, propició que pasaran inadvertidas decisiones jurídico-políticas que tendrán 
severas repercusiones en la vida de un partido nacional, en el de la Revolución Democrática, pero se reflejarán en 
el proceso electoral del 2012.  
El Tribunal Electoral Federal ordenó al PRD renovar sus órganos de decisión -como los Consejos y Congresos 
nacionales y estatales, así como las dirigencias estatales y municipales antes del 15 de noviembre- en una 
decisión que es inapelable. 
 Por cinco votos a favor y uno en contra, los magistrados aprobaron la sentencia que atiende la queja presentada 

por grupos perredistas, encabezados por el senador Carlos Sotelo, opositores a la dirigencia nacional de su 
partido, y que pertenece a Nueva Izquierda.  
Es importante recordar que los disidentes argumentaron que el mandato de los integrantes de los órganos 
partidistas concluyó desde marzo, pues fueron elegidos para un periodo de tres años y como la renovación fue 
pospuesta mediante diversos acuerdos internos, el Tribunal los consideró ilegales.  
Aquí en Puebla se aplazó la elección de la dirigencia estatal que debió quedar resuelta desde la primavera y ahora 

su plazo se reduce a noviembre. El aún presidente estatal, Miguel Ángel de la Rosa dice que les va a dar tiempo 
pero ellos son los que aplazaron, solo porque así conviene a sus intereses, la elección.  
El viernes pasado, el magistrado ponente y presidente del Tribunal, Alejandro Luna Ramos, expuso que no se 
justificó ni motivó jurídicamente la prórroga del mandato de los órganos partidistas y que con esas decisiones se 
pueden afectar derechos de militantes interesados en participar en los órganos de dirección y representación del 
partido.  
―Tomando en consideración la libertad auto organizativa del PRD, que el proceso electoral federal está próximo a 

iniciar, que dentro de las primeras fases del proceso electoral se encuentra el registro de posibles convenios de 
coalición y que los mismos requieren la debida integración de los órganos de dirección de los partidos políticos, 
entre los que se encuentra el involucrado en el presente asunto, es menester que sus órganos de dirección se 
integren antes del inicio de la fase en comento, esto es antes del 15 de noviembre del presente año‖, precisó la 
sentencia.  
Por lo pronto, el Congreso Nacional del PRD, realizado el pasado 20 de agosto y en el que se acordó prorrogar el 
mandato de los actuales órganos hasta a fines de 2012, solo confirmó los agravios denunciados por los militantes 

inconformes.  

Lo peor es que la sentencia que ordena la renovación de los órganos de dirección y de representación a nivel 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16795:oscuros-intereses-del-síndico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16795:oscuros-intereses-del-síndico&Itemid=137
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nacional y estatal, le pega seco a la estrategia del PRD rumbo a la elección presidencial de 2012.  
Dirigentes de las diversas tribus perredistas están más que preocupadas porque desconocieron a sus dirigentes –
Jesús Zambrano y Dolores Padierna- y echaron abajo el acuerdo de aplicar la encuesta para seleccionar a su 
candidato presidencial. La Comisión Política Nacional perredista reconoció que tendrán problemas técnicos para 

renovar los máximos órganos de dirección de su partido, al no existir los comités de base.  
En Puebla, el perredismo va a sufrir por falta de tiempo y recursos para implementar su dirigencia estatal pero 
sobre todo para cumplir cabalmente con la ley, porque está visto que los acuerdos cupulares mal hechos son 
reversibles en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
En el PRD no los calienta ni el sol, azteca 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
No será la primera detención y en la Secretaría del Transporte sospechan por actos de corrupción de casi todos 
sus delegados –no han hecho cambios hasta el momento y permanecen los del pasado marinista- en la entidad, 

porque hay instrucciones de actuar, como ocurrió en Acatlán la semana pasada.  
Por una denuncia ciudadana, actuaron Procuraduría, Contraloría y la policía municipal de Acatlán para ejercer 
acción penal y procedimiento administrativo en contra de Sebastián Valdivia Toriz, delegado de la Secretaría de 
Transportes en esa delegación de sur, quien fue detenido por el delito de cohecho.  
Los hechos se suscitaron en el municipio de Piaxtla, cuando Valdivia Toriz detuvo una camioneta Urban particular 
en la que viajaba una familia de Oaxaca. Argumentó que en la unidad viajaban varias personas en calidad de 
pasajeros sin el permiso, y les exigió 28 mil pesos a cambio de no llevar la unidad al corralón y luego pidió que le 

entregaran 10 mil pesos que luego se encontraron en su patrulla. Habrá más casos, no lo dude. 
@  
Ni la lluvia ni lo fresco de la noche, impidieron que Blanca Alcalá disfrutara el mitin del inicio de su campaña por 
el Senado en que se convirtió la boda de su hija mayor. La ex presidenta municipal de Puebla lució un hermoso 
vestido azul – ¿mandaría un mensaje subliminal, cuando su partido utiliza el rojo?- y recibió y atendió a todos sus 

invitados.  

Fue arropada por los ex gobernadores Manuel Bartlett y Melquiades Morales y asistieron también la mayor parte 
de sus contrincantes priistas al Senado de la República. Políticos y empresarios convocados por Alcalá que 
después de las cuatro de la mañana, seguía ahí repartiendo sonrisas y recibiendo apoyos. 
 @  
Circula ya la convocatoria en las redes sociales para apoyar la marcha que encabeza el poeta Javier Sicilia y que 
pasará por Puebla. Entre los convocantes están varias ONG´s grupos de izquierda, colectivos radicales -que se 
han mostrado en este movimiento y lo han querido polarizar-, los abajo firmantes, intelectuales y casi los mismos 

de siempre.  
Mientras la sociedad está preocupada por la violencia en el país y ayer salió a protestar con cacerolas. No fueron 
muchos pero hicieron ruido, por lo menos aquí en el zócalo, y es que el clima de inseguridad que priva en el país 
crece aún en las entidades que pueden parecer seguras.  
Por ejemplo, una madre de familia envió ayer un correo a este espacio en el que pide el apoyo para denunciar 
que la semana pasada ―unos compañeros de mi hija fueron asaltados en la ruta 54 de regreso a sus casas y mi 
hija desgraciadamente fue víctima también otro día de la semana pasada.  

―Específicamente la asaltaron el viernes alrededor de las 2 de la tarde en la misma ruta, la 54 por el mercado 
Zapata, donde se subieron dos jóvenes aparentemente a repartir unos folletos pero la realidad es que estando en 
el micro sacaron navajas y les pidieron sus cosas enfatizando los celulares de cada uno.  
―Dos asaltos en diferente día en la ruta 54 en la misma zona y del mismo modo y los choferes como si nada, 
desgraciadamente mi hija como muchos jóvenes y personas en general tienen que tomar el trasporte público, 
pero aunado al mal servicio, que los asalten, asusten y quiten todas sus pertenencias‖.  

Clima de violencia pero sobre todo la impunidad con la que actúan y la complicidad de los choferes. ¿Quién los 
frena?  Es una pregunta con indignación. Seguirán saliendo las cacerolas. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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La voluntad contra el miedo  
Hay algo no muy agradable en el ambiente. Se dice que las emociones son también química en el cuerpo 
humano y que por ello causan ciertos aromas. 
Sí pudiéramos tener la posibilidad seguramente percibiríamos el aroma del miedo en las calles de Puebla. 

La sicosis colectiva no es culpa plenamente de los recientes crímenes violentos que, aunque son del fuero 
común, destacan por la crueldad. 
No es culpa plena de las declaraciones de líderes políticos y sociales sobre las condiciones de inseguridad 
tampoco. 
No es culpa ni del internet ni de las redes sociales. Mucho menos de la situación nacional y los casos de 
terrorismo como el incendio del Casino Royale. 

La sicosis colectiva no es culpa de uno solo de estos factores, sino de todos ellos juntos. 
El miedo se ha apoderado de los mexicanos, de los poblanos. Algunos quieren ya portar armas y otros piden la 

presencia del Ejército, de la Marina, de la Armada. 
No es para menos. La situación de violencia en el norte y otros estados del país ha superado la ficción. 
Pero ahora haré referencia a nosotros como sociedad. 
Si el miedo está en nosotros, también está la pérdida de la voluntad. 
Por ejemplo, ayer fueron pocos, muy pocos los poblanos que acudieron al ―cacerolazo‖ para protestar contra la 

inseguridad. Yo no me incluyo entre ellos, y me siento mal. 
Cuando el pasaje aumenta sin mayores garantías de servicio; cuando la gasolina sube, nadie protesta por el 
incremento de otros insumos. 
La sociedad está aletargada, sin fuerza, con miedo y antipatía por su realidad. 
Menos lectores y más televidentes de programas absurdos surgen cada día. 
Y en este contexto no hay protesta, no hay reclamo, no hay nada de ello. 
En otras palabras no hay voluntad. Porque la voluntad se aniquila con el miedo. 

Y no podemos vivir con miedo. 
Pese a lo que suceda en el país. 

Este día escribo percibiendo el olor del miedo. Se percibe cada vez que alguien pronuncia las palabras 
Monterrey, o casino, o Royale. 
Pero ahí están los centros de apuestas en Puebla. 
Y la gente acude a los centros comerciales donde están establecidos sin ninguna preocupación. 

Indiferencia y miedo, antipatía y desinterés. Como los regios, dejamos hacer, dejamos pasar. 
Y lo que pasará en el futuro será nuestra culpa. Claro, si no evitamos antes cualquier riesgo. 
Y eso sólo se hace enfrentando el miedo. Teniendo voluntad. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112280&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

Dinero y muerte en sitios públicos  
Lo ocurrido hace unos días en el Casino Royale de la ciudad de Monterrey es un hecho que sin duda se puede 
calificar como terrorista, tal y como lo sentenció el presidente de la República.  
Que un grupo de infelices atente así contra la vida de personas inocentes sólo para seguir ganando dinero que 

nunca lograrían reunir por vías honestas debido a su escaso cerebro, es algo que no tiene nombre y que debe 
ser castigado con todo el peso de la Ley. Y es más, por qué no pensar en el endurecimiento total de las penas, 
para no tener que seguir manteniendo a estos sujetos en las cárceles. 

Pero no sólo los criminales son culpables de esta tragedia. También lo son los dueños del Casino, que 
convirtieron sus instalaciones en una trampa mortal de la que muy pocos lograron escapar, una realidad que ha 
sido contada por sobrevivientes quienes tuvieron que lidiar con salidas de emergencia cerradas e incluso falsas. 
Y las preguntas otra vez están sobre la mesa: ¿qué funcionario neolonés permitió el funcionamiento de un 
casino con salidas de emergencia de a mentiras? Y si en verdad este sitio de juegos operaba con un amparo, ¿a 
qué estúpido juez se le ocurrió conceder dicha gracia a un establecimiento que no contaba con las más mínimas 

medidas de seguridad?, ¿de a cómo fue? Lo más grave es que éste no es el primer caso de muertes provocadas 
por tragedias ocurridas en sitios que debieran ser seguros.  En 1985, un duelo de final entre Pumas y América 
fue sobrevendido provocando la muerte de once personas. No hubo consignados. 
El 20 de octubre del 2000, en la delegación Cuauhtémoc del Distrito Federal ardió en llamas el antro conocido 
como Lobo Hombo, muriendo en el lugar 22 personas mientras que otras 30 resultaron con heridas de 
gravedad. El propietario del lugar que además lo era de otros agujeros similares, se dio a la fuga y por si fuera 

poco contó con un amparo para evitar su aprehensión. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112280&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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En junio del 2008 sucedió otra tragedia, esta vez cobrando la vida de 9 jóvenes y tres policías del Distrito 
Federal. El lugar fue la discoteca News Divine, objeto de una operación policial por la venta de alcohol y drogas 
a menores de edad. Claramente fue una maniobra mal planeada y se agravó con la permisividad del gobierno 
capitalino, que aguantó durante mucho tiempo este tipo de piqueras, abriendo otra página negra en la historia 

de los giros comerciales en nuestro país. Ningún alto funcionario de aquel entonces pisó la cárcel. 
Y qué se puede decir del 5 de junio de 2009, fecha en la que murieron 49 niños de la guardería ABC en Sonora, 
tras presentarse un incendio en la bodega contigua al establecimiento, que no contaba con las medidas de 
seguridad necesarias y aun así recibió el aval del IMSS para funcionar como guardería subrogada. Con todo y la 
intervención de la Suprema Corte en el caso, sólo un burócrata de menor rango está en prisión, mientras que 
ningún funcionario con verdadera responsabilidad en la desgracia pisó la cárcel. 

Los anteriores son únicamente los casos más conocidos en los que un sitio público se ha convertido en escenario 
de muerte. Obviamente hay muchos más, y en todos hay factores comunes como la corrupción de quienes dan 

los permisos y hacen las inspecciones; la irresponsabilidad o quizá complicidad de los altos funcionarios que 
permiten tales hechos bajo sus narices; y también los propios ciudadanos tenemos nuestra dosis de culpa, por 
no exigir el cierre definitivo de estos antros y el cese fulminante de quienes los prohíjan. 
¿Qué debe pasar en Puebla para que en verdad dejen de existir centros de reunión funcionando irregularmente? 
Y es que siendo realistas, hoy se encuentran bares donde entran menores; sitios cerrados donde se fuma sin 

problema; tugurios sin salidas de emergencia o con estas puertas bloqueadas para que nadie se vaya sin pagar; 
por no mencionar que no tienen medidas de seguridad para evitar el acceso de gente armada, y casi nadie 
cuenta con plan de protección civil. En una de esas ni siquiera tienen extinguidores. 
La violencia en México es alarmante. Pero la ambición y la corrupción también son graves, porque al final del día 
los balazos de unos parias son el detonante del pánico, pero la corrupción y los sobornos han construido 
muchas, muchísimas bombas de tiempo a todo lo largo y ancho del país, capaces de cobrar la vida de miles de 
personas inocentes en cualquier instante. ¿En Puebla como estamos al respecto? 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112261&articulo=Fuerte%20y%20claro</B> 
 

(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Atrapados por las mafias  
Es un hecho que en los últimos meses de la administración calderonista, el miedo y la inseguridad nos invadirán 

a cada momento, y pese a que el señor Felipe Calderón ha manifestado su deseo de ser recordado como el 
presidente de ―las obras‖, su pretensión no será cumplida.  Es ya un hecho irreversible que su gestión está 
marcada por los casi 50 mil muertos a consecuencia de una guerra en contra del crimen organizado. 
El terrible atentado en contra de quienes se encontraban en el casino Royale de Monterrey, Nuevo León el 
pasado jueves en horario vespertino, el de más afluencia  --ya que la vida nocturna ahí y en otros puntos del 
territorio nacional ya no existe--,  provocó que miles de familias mexicanas evitaran salir a las calles el fin de 
semana.  Constatando así, que los discursos y el luto nacional no nos dan ninguna seguridad. 

Apenas a principios de julio, se dictó una sentencia carcelaria  de 240 años de prisión a cuatro de los imputados 
en la ejecución de 15 jóvenes que el 10 de enero del año pasado se encontraban en una fiesta en la colonia 
Villas de Salvalcar, en Ciudad Juárez, Chihuahua y fueron pocos quienes se enteraron del momento en que la 
justicia daba su pena a los culpables, que era la primera petición y promesa que muchos clamaban apenas 

sucedida aquella masacre. 
El viernes, el señor Calderón prometió también justicia para las 53 víctimas fatales por la acción incendiaria en 
el Royale, más aunque la misma es obligada, ni inhibe a los criminales, ni detiene las matanzas. 

El hecho es que estamos irremediablemente atrapados entre las mafias.  Unos son criminales por sus acciones y 
los otros culpables por omisos. 
Lo anterior quedó demostrado, luego de que el alcalde de Monterrey, Fernando Larrazábal presentó ante los 
medios de comunicación, documentos  en donde se señala que el representante del Royale, es el mismo juez 
que le amparaba para seguir funcionando.   
¿Un juez representando los intereses de un casino en donde la diversión se asocia más a un vicio que a la 

actividad de entretenimiento? 
Y no hay nada que nos garantice que con un nuevo representante del Ejecutivo las cosas tomen un mejor rumbo 
en México.  
No obstante, no dudo que en estos momentos, más de un aspirante panista a la presidencia de la República 
estará pensando seriamente la estrategia para desmarcarse de la tutela calderonista, pues será fácil asociar 
ahora con los azules el ―más de lo mismo‖. 

Acta Divina… A partir del viernes, en varias ciudades del país se realizaron improvisados operativos de 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112261&articulo=Fuerte%20y%20claro%3c/B
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supervisión a casas de juego y casinos, lo que ha provocado el cierre de varios de esos establecimientos. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112259&articulo=Acta%20Pública 
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